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Introducción:
Esto que usted tiene delante de sus ojos es una explicación de la llamada
Epístola o carta a los Hebreos.

Esta epístola probablemente fue escrita desde: Roma, ya que el autor
menciona el saludo de los de Italia (13:24). entre el año 60 y 65, antes de
la destrucción del templo de Jerusalén en el año 70 D.C, ya que el autor
habla de los sacerdotes que ofrecían sacrificios diariamente (8:3-5; 10:11).

fue escrita por: un autor anónimo, del cual no se sabe con certeza quien
era, y aunque la epístola en sí misma no indica explícitamente al autor,
algunos dicen, que pudo haber sido Pablo, otros Apolos, Clemente de
Roma, Bernabé, entre otros, pero lo que si se sabe es que este autor
pertenecía a esta comunidad, pues les rogó a ellos que oraran para que el
les fuera restituido o devuelto (13:18-19).

dirigida a: los hermanos judíos residentes en Judea, y posiblemente en
Jerusalén, que habían recibido el evangelio por medio de los que lo
habían oído de Jesús (2:3-4), y que habían sufrido persecución y
hostilidad por su fe (10:32-34), y estaban en peligro de abandonar el
cristianismo y volver al judaísmo por la influencia de los falsos maestros
(3:12-14; 6:4-8; 10:26-31), y que tenían un conocimiento limitado y
superficial de las verdades cristianas (5:11-14; 6:1-3).

Dicho esto comenzamos con los comentarios de cada capítulo.

Hebreos Cap. 1

Hebreos 1:1-7

Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro
tiempo a los padres por los profetas, en estos postreros días nos ha



hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien
asimismo hizo el universo; el cual, siendo el resplandor de su gloria,
y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas
con la palabra de su poder, habiendo efectuado la purificación de
nuestros pecados por medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la
Majestad en las alturas, hecho tanto superior a los ángeles, cuanto
heredó más excelente nombre que ellos. Porque ¿a cuál de los
ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy, y
otra vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo? Y otra vez,
cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos
los ángeles de Dios. Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a
sus ángeles espíritus, Y a sus ministros llama de fuego.

Comentarios:

Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro
tiempo a los padres por los profetas. ------------------- Dios, la divinidad
suprema, el Padre gr θεός dseós, habló muchas veces y de muchas
maneras en otro tiempo a los padres, antepasados, o ancestros gr πατήρ
patér, específicamente a aquellos en la tradición hebrea. por los profetas,
esto incluye los diversos mensajes, profecías y revelaciones dadas a
través de los profetas en el Antiguo Testamento. Y habiendo hablado
muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres,
antepasados o ancestros, por los profetas, ahora hace lo que pasa a
relatar seguidamente en el (V.2).

en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo. ----------------- Dios
(V.1), en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, no por otro sino
por el hijo, es decir Jesús (Mat 8.29, Mc 1:1, Jn 20:31, Ro 1:3, 1 Co1:9, 1
Jn 4:15) y aquí en (4:14) entre otros, esto sugiere que la revelación a
través de Jesucristo es el cumplimiento de la revelación divina que
comenzó en el pasado (como se mencionó en el V.1). Jesús marca un
punto culminante en la comunicación de Dios con la humanidad. pero a
los padres, antepasados o ancestros, lo hizo por los profetas (V.1). a
quien constituyó heredero de todo. ----------------- al hijo (V.2 a) Dios (V.1)
le constituyó heredero de todo, no de algunas cosas, sino de todo. Esto
enfatiza la exaltación y autoridad del hijo. Significa que Jesucristo es el
heredero de todo lo que existe, lo que implica su supremacía y dominio
sobre toda la creación. y por quien asimismo hizo el universo. ------------
----- y por quien hizo también el universo. (LBLA, Biblia de las Américas) ,
es decir aparte de que le constituyó heredero de todo (V.2 b), por el hijo
(V.2 a), también hizo el universo, no solo este planeta, y lo existente en el,



sino el universo, es decir todo lo que compete a ello, el espacio, el tiempo,
materia, la energía que existe, las galaxias, estrellas y los otros planetas.

el cual, siendo el resplandor de su gloria. ------------------- el hijo (V.2) es
el resplandor de la gloria de Dios (V.1). y la imagen misma de su
sustancia. -------------------- la palabra misma no esta en el texto griego
este más bien dice: y la imagen de su sustancia, es decir aparte de ser el
resplandor de su gloria (V.3 a) ,el hijo (V.2) es la imagen de la sustancia, o
esencia gr ὑπόστασις jupóstasis , de Dios (V.1). Esto resalta la unidad y la
igualdad de Jesucristo con Dios el Padre. y quien sustenta todas las
cosas con la palabra de su poder. ----------------- la imagen de su
sustancia. (V.3 a), también es quien sustenta todas las cosas, no algunas
cosas, sino todas las cosas, con la palabra de su poder. Esto enfatiza que
Jesucristo sostiene y mantiene todo el universo (V.2) con la palabra de Su
poder. Lo que subraya su omnipotencia mencionada en (Gén 35:11, 48:3,
Ex 6:3) y soberanía (Jb 31:28). habiendo efectuado la purificación de
nuestros pecados por medio de sí mismo. ----------------- quien sustenta
todas las cosas con la palabra de su poder. (V.3 b), efectuó la purificación
de nuestros pecados, no los pecados del mundo, sino de nuestros
pecados, o infracciones de la ley (1 Jn 3:4) por medio de sí mismo, no por
medio de otro sino por medio de si mismo, y habiendo efectuado la
purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo. se sentó a la
diestra de la Majestad en las alturas. ----------------- habiendo efectuado
la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo (V.3 b), se
sentó a la diestra o derecha gr δεξιός dexiós de la Majestad en las alturas,
es decir la diestra o derecha de Dios (Mc 16:19, Hch 7:55-56, Ro 8:34, Col
3:1) también aquí en (10:12).

Observe que este V. dice: el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la
imagen de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra
de su poder, habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por
medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas,
Esto es una bomba contra la herejía del arrianismo, ya que el texto dice
bien claro que el hijo (V.2), es la imagen de la sustancia o esencia de Dios,
es decir del Padre (V.1) , si el hijo (V.2), fuera un ser creado entonces
resultaría que también la sustancia o esencia de Dios, el padre, es una
cosa creada, lo cual es una blasfemia.

El hijo (V.2) , Jesucristo, es un ser divino y eterno, nunca fue creado, el es
la imagen de la sustancia o esencia de Dios, el Padre (V.1), lo que resalta
la unidad y la igualdad de Jesucristo con Dios, el padre, en eternidad.



hecho tanto superior a los ángeles. -------------------- a partir de aquí al
(V.14) habla de la superioridad del hijo (V.2), sobre los ángeles, ya que
como se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas. (V.4), fue hecho
tanto superior, no inferior, sino superior a los ángeles. Esto establece que
Jesucristo ocupa una posición superior en comparación con los ángeles,
lo que resalta su preeminencia en la jerarquía divina. cuanto heredó más
excelente nombre que ellos. --------------------- los ángeles (V.4 a) tienen
nombre o autoridad gr ὄνομα ónoma, pero como el hijo (V.2), heredó más
excelente nombre o autoridad que ellos, fue hecho tanto superior a los
ángeles (V.4 a). Esto subraya la supremacía de Jesucristo sobre los
ángeles y su posición única en la economía divina.

Porque ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te
he engendrado hoy. -------------------- Dios dijo: mi Hijo eres tú, yo te he
engendrado hoy. (Sal 2:7), esto se lo dijo a Cristo (5:5), no a los ángeles
(V.4), y por esto fue hecho tanto superior a los ángeles, cuanto heredó
más excelente nombre o autoridad que ellos. (V.4). Porque ¿a cuál de los
ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, yo te he engendrado hoy. Esto
demuestra que Jesucristo tiene una relación especial y única con Dios
como su Hijo, lo que lo coloca por encima de los ángeles. y otra vez: Yo
seré a él Padre, Y él me será a mí hijo?. ---------------------- otra vez, Dios
dijo : Yo seré a él Padre, y él me será a mí hijo?. (Sal 7:14, 1 Cr 22:10),
refiriéndose al hijo (V.2), y por esto ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás:
Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy. (V.5 a), y otra vez: Yo seré a él
Padre, Y él me será a mí hijo?. Estas declaraciones subrayan que
Jesucristo tiene una relación única con Dios como Padre e Hijo, una
relación que no se aplica a los ángeles.

Observe que este texto aquí en esta Versión dice: Porque ¿a cuál de los
ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy. y otra
vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo?.

El texto es usado por los que pretenden hacernos creer la mentira
diabólica de que Jesús no es un ángel de Dios, ni tampoco un Arcángel
pero resulta que dicha versión como muchas otras, han falsificado el texto,
ya que el texto griego no niega por ninguna parte que el hijo, (V.2) Jesús
sea un ángel de Dios, o un arcángel lo que hace el texto griego es una
pregunta de que ¿a cual de los ángeles Dios ha llamado Hijo suyo?. Esto
lo podemos ver más claro en la versión de la Peshitta:

(NT Peshitta-ES): porque, ¿a quién de los ángeles ha dicho antes Dios:
hijo mío eres tú, yo te he engendrado hoy. Y nuevamente: yo le seré por
padre, y el me será por hijo?



El pasaje es simplemente una pregunta, de que a cual de los ángeles Dios
le ha dicho que es su Hijo engendrado, y la respuesta obvia es al hijo (V.2)
que es Jesús, él es el Ángel especial de Dios, ya que solo él fue
engendrado por el Padre en el vientre de María. (Mat 1:20)

Por lo tanto, este pasaje de Hebreos no niega por ninguna parte que
Jesús sea un ángel, o arcángel, lo que enseña es que el hijo (V.2), que es
Jesús, es superior a los ángeles (V.4), es decir, el hijo, Jesús tiene mayor
rango y poder que el resto de ángeles de Dios, por eso es que el hijo,
Jesús , es el jefe supremo de todos los ángeles de Dios, o como dijo
Pablo, Jesús es arcángel (1Ts.4:16), que significa Jefe de Ángeles.

Y otra vez, cuando introduce al Primogénito en el mundo. --------------
Dios (V.1), introdujo al primogénito, el hijo (V.2), en el mundo, lo hizo a
través de la concepción de maría por el Espíritu Santo (Mat 1:18,20) y su
nacimiento en Belén (Lucas 2:7-14). Y Por eso es que como ¿a cuál de
los ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy. Y
otra vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo?. (V.5) cuando
introduce al Primogénito en el mundo. dice: Adórenle todos los ángeles
de Dios. -------------------- más bien, Póstrense o hagan reverencia gr
προσκυνέω proskunéo, es decir cuando introduce al Primogénito en el
mundo. (V.6 a), Dios (V.1) dice: que se postren o hagan reverencia todos,
no algunos, sino todos, los ángeles. Esto refuerza la supremacía de
Jesucristo, ya que los ángeles, se postran, o le hacen reverencia.

Observe que el texto en esta Versión Rvr 1960 dice: Y otra vez, cuando
introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos los ángeles de
Dios.

Este texto es citado por todos aquellos apóstatas, e idolatras, que adoran
a Jesús, estos ignoran que este texto esta mal traducido en esta y en la
mayoría de versiones bíblicas ya que en el texto griego se lee Póstrense o
hagan reverencia gr προσκυνέω proskunéo, y no adoren, de seguro Dios
(V.1), cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Póstrense o
hagan reverencia todos los ángeles de Dios, pero no que le adoren, ya
que la adoración debe ser solamente al Dios Padre tal como enseñan
Jesús y el Apóstol Pablo en (Jn 4:23-24, 1 Co 14:25).

Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a sus ángeles espíritus,
Y a sus ministros llama de fuego. ------------------ Dios (V.1), dice de los
ángeles, el que hace a sus ángeles espíritus, y a sus ministros llama de
fuego.(Sal 104:4) pero cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice:
Póstrense o hagan reverencia todos los ángeles de Dios, (V.6).



Observe que el texto dice: Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a
sus ángeles espíritus, y a sus ministros llama de fuego.
Esto significa que los ángeles son espíritus, seres inmateriales, Dios (V.1),
los hace así, ellos no tienen carne ni huesos, ya que un espíritu no tiene
carne ni huesos (Lc 24:39), pero pueden materializar un cuerpo de carne y
huesos, con apariencia de varón para aparecerse a las personas tal como
lo vemos en (Gén 18:2, v.16, 22, 19:10, v.12, Hch 1:10, 10:30).

Hebreos 1:8-14

Mas del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el siglo del siglo; Cetro de
equidad es el cetro de tu reino. Has amado la justicia, y aborrecido la
maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, Con óleo de alegría
más que a tus compañeros. Y: Tú, oh Señor, en el principio fundaste
la tierra, Y los cielos son obra de tus manos. Ellos perecerán, mas tú
permaneces; Y todos ellos se envejecerán como una vestidura, Y
como un vestido los envolverás, y serán mudados; Pero tú eres el
mismo, Y tus años no acabarán. Pues, ¿a cuál de los ángeles dijo
Dios jamás: Siéntate a mi diestra, Hasta que ponga a tus enemigos
por estrado de tus pies? ¿No son todos espíritus ministradores,
enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la
salvación?

Comentarios:

Mas del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el siglo del siglo; Cetro de
equidad es el cetro de tu reino. Has amado la justicia, y aborrecido la
maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, Con óleo de alegría
más que a tus compañeros. -------------------- aunque de los ángeles dice:
El que hace a sus ángeles espíritus, y a sus ministros llama de fuego.
(V.7), del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el siglo del siglo; Cetro de
equidad es el cetro de tu reino. Has amado la justicia, y aborrecido la
maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, Con óleo de alegría más
que a tus compañeros. (Sal 45:6-7) .

Observe que estos V. Dicen: Mas del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el
siglo del siglo; Cetro de equidad es el cetro de tu reino. Has amado la
justicia, y aborrecido la maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo,
Con óleo de alegría más que a tus compañeros.



Estos v. citan el (Sal 45:6-7) y se refieren al Hijo (Jesucristo) como Dios y
rey eterno, lo que subraya su divinidad y su reinado eterno. El cetro de su
reino simboliza la justicia y la equidad que caracterizan su gobierno.
Además estos v. destacan la justicia y la santidad del Hijo, que es amado
por Dios y ungido con óleo de alegría más que a sus compañeros. Esto
enfatiza su papel como el Mesías y el Rey ungido por Dios con un gozo
supremo.

Estos V. enseñan claramente la doctrina de los Dioses, que son el Padre y
el Hijo, ya que en ellos se le llama Dios al hijo y seguidamente se habla
del Dios del hijo es decir el Padre (Jn 20:17, Ap 3:12, 2 Co 1:3, 11:31, Ef
1:3, 17)
Estos V. también destrozan la doctrina unicitaria, ya aquí se menciona
claramente al Dios del hijo es decir el Padre, el hijo (Jesucristo) tiene un
Dios sobre el que es el padre, lo cual demuestra que el hijo (Jesucristo),
no es el Padre.

Y: Tú, oh Señor, en el principio fundaste la tierra, Y los cielos son
obra de tus manos. Ellos perecerán, mas tú permaneces; Y todos
ellos se envejecerán como una vestidura, Y como un vestido los
envolverás, y serán mudados; Pero tú eres el mismo, Y tus años no
acabarán. -------------- del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el siglo del
siglo; Cetro de equidad es el cetro de tu reino. Has amado la justicia, y
aborrecido la maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, Con óleo de
alegría más que a tus compañeros. (V.8) también dice : y: Tú, oh Señor,
en el principio fundaste la tierra, y los cielos son obra de tus manos. Ellos
perecerán, mas tú permaneces, Y todos ellos se envejecerán como una
vestidura, y como un vestido los envolverás, y serán mudados; Pero tú
eres el mismo, Y tus años no acabarán. (Sal 102:25-27).

Observe que estos v. dicen: Y: Tú, oh Señor, en el principio fundaste la
tierra, Y los cielos son obra de tus manos. Ellos perecerán, mas tú
permaneces; Y todos ellos se envejecerán como una vestidura, Y como un
vestido los envolverás, y serán mudados; Pero tú eres el mismo, Y tus
años no acabarán.
Estos versículos citan el (Sal 102:25-27) y se refieren al Hijo (Jesucristo)
como Señor y Fundador de la tierra y los cielos, esto significa que el hijo
(Jesucristo) fue el Dios que en el principio creó los cielo y la tierra en (Gén
1:1), Esto subraya la autoridad y el poder del hijo (Jesucristo) en la
creación de todo.
Además estos v. destacan la durabilidad y la eternidad del hijo (Jesucristo)
en comparación con la creación, que envejecerá y cambiará. El énfasis
está en la inmutabilidad y la eternidad del hijo (Jesucristo), que permanece



constante a lo largo de los tiempos, lo cual es un golpe a la herejía arriana
que niega la divinidad y eternidad del hijo.

Pues, ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Siéntate a mi diestra,
Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies? --------------
Dios dijo: Siéntate a mi diestra, Hasta que ponga a tus enemigos por
estrado de tus pies (Sal 110:1), pero esto lo dijo del hijo (V.8), que se
sentó a su diestra (V.3), no a los ángeles (V.7), y por esto del Hijo dice: Tu
trono, oh Dios, por el siglo del siglo; Cetro de equidad es el cetro de tu
reino. Has amado la justicia, y aborrecido la maldad, Por lo cual te ungió
Dios, el Dios tuyo, Con óleo de alegría más que a tus compañeros. y: Tú,
oh Señor, en el principio fundaste la tierra, y los cielos son obra de tus
manos. Ellos perecerán, mas tú permaneces, Y todos ellos se
envejecerán como una vestidura, y como un vestido los envolverás, y
serán mudados; Pero tú eres el mismo, Y tus años no acabarán. (V.8-12),
Pues, ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Siéntate a mi diestra, Hasta
que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies?

¿No son todos espíritus ministradores, enviados para servicio a
favor de los que serán herederos de la salvación? ------------------- todos,
no algunos, sino todos, los ángeles (V.13), son espíritus ministradores,
enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la salvación,
es decir los creyentes que heredaremos la salvación o vida eterna (9:15),
y como ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Siéntate a mi diestra,
Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies? (V.13), ¿No son
todos espíritus ministradores, enviados para servicio a favor de los que
serán herederos de la salvación?

Hebreos Cap. 2

Hebreos 2:1-6

Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las
cosas que hemos oído, no sea que nos deslicemos. Porque si la
palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión
y desobediencia recibió justa retribución, ¿cómo escaparemos
nosotros, si descuidamos una salvación tan grande? La cual,
habiendo sido anunciada primeramente por el Señor, nos fue
confirmada por los que oyeron, testificando Dios juntamente con
ellos, con señales y prodigios y diversos milagros y repartimientos
del Espíritu Santo según su voluntad. Porque no sujetó a los ángeles
el mundo venidero, acerca del cual estamos hablando; pero alguien



testificó en cierto lugar, diciendo: ¿Qué es el hombre, para que te
acuerdes de él, O el hijo del hombre, para que le visites?

Comentarios:

Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las
cosas que hemos oído. ------------------- es decir como los ángeles son
todos espíritus ministradores, enviados para servicio a favor de los que
serán herederos de la salvación (1:13-14), por eso es necesario que con
más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído, es decir las cosas
del evangelio, predicadas directamente por el Señor Jesús, y sus
apóstoles, esto sugiere una urgencia y un deber ineludible. La atención
diligente es crucial para evitar lo que dice a continuación el texto. no sea
que nos deslicemos. ---------------------- por esto es que es necesario que
con más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído (V.1 a), no sea
que nos deslicemos, pasemos por alto, o nos extraviemos gr παραῤῥυέω
pararruéo, si no ponemos la debida atención a las cosas del evangelio,
deslizaremos, las pasaremos por alto y poco a poco, nos extraviaremos
hasta haberlas dejado atrás.

Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme. ----------
---- la palabra dicha por medio de los ángeles, es decir la ley que fue dada
por medio de ellos (Hch 7:53, Gál 3:19) fue firme, no inestable, ni
inconsistente, sino firme, lo que destaca la seriedad de las instrucciones
contenidas en ella. y por eso es que es necesario que con más diligencia
atendamos a las cosas que hemos oído, no sea que nos deslicemos,
pasemos por alto, o nos extraviemos, (V.1), por que la palabra dicha por
medio de los ángeles fue firme. y toda transgresión y desobediencia
recibió justa retribución -------------------- la palabra dicha por medio de
los ángeles fue firme. (V.2 a), por eso, toda transgresión y desobediencia
recibió justa, no injusta, sino justa retribución. Esto resalta la justicia de
Dios en el trato con aquellos que desobedecen sus mandamientos.

¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan
grande? ---------------------- la salvación que esta entre las cosas que
hemos oído (V.1), es una salvación grande, no pequeña sino grande, esta
expresión resalta la extraordinaria importancia y magnitud de la salvación
que se ofrece a través del evangelio. y por esto es que si la palabra dicha
por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia
recibió justa retribución (V.2) ¿cómo escaparemos nosotros, si
descuidamos una salvación tan grande?. La cual, habiendo sido
anunciada primeramente por el Señor. ------------------- esta salvación tan



grande (V.3 a), fue anunciada primeramente por el Señor, o Cristo gr
κύριος kúrios, posiblemente cuando anunciaba que se arrepintieran y el
evangelio del reino (Mat 4:17, Mc 1:14), lo que sugiere la autoridad y la
primacía de las enseñanzas del Señor o Cristo. y habiendo sido
anunciada primeramente por el Señor o Cristo, no antes, sino habiendo
sido anunciada primeramente por el Señor o Cristo, lo que significa que
después fue anunciada por otros, que fueron los apóstoles. nos fue
confirmada por los que oyeron. ---------------------- habiendo sido
anunciada primeramente por el Señor o Cristo, (V.3 b), nos fue confirmada
por los que oyeron. Es decir los apóstoles que fueron testigos de las
enseñanzas y obras de Jesús y, posteriormente, compartieron esas
buenas nuevas.

testificando Dios juntamente con ellos. ----------------- Dios testificó o
apoyó el testimonio gr συνεπιμαρτυρέω sunepimarturéo, juntamente con
los que oyeron (V.3), esto resalta la confirmación divina del mensaje de
salvación anunciado por el Señor y confirmado por los que oyeron (V.3) y
por eso ¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan
grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por el Señor o
Cristo, nos fue confirmada por los que oyeron. (V.3). Testificando o
apoyando el testimonio Dios juntamente con ellos. Lo que añade autoridad
y credibilidad al mensaje de salvación. (V.3). con señales y prodigios y
diversos milagros y repartimientos del Espíritu Santo según su
voluntad. ------------------- con esto testificó o apoyó el testimonio Dios,
juntamente con ellos. (V.4 a), con señales y prodigios y diversos milagros
y repartimientos del espíritu Santo según su voluntad. Estos actos
milagrosos demostraron la intervención divina y confirmaron la importancia
de la salvación. (V.3).

Porque no sujetó a los ángeles el mundo venidero, acerca del cual
estamos hablando. ------------------- Dios (V.4) no sujetó a los ángeles el
mundo venidero, acerca del cual estamos hablando, esto señala que los
ángeles no tienen dominio o autoridad sobre el mundo futuro que se
menciona en el mensaje de salvación. y por esto es que testificó Dios
juntamente con ellos, con señales y prodigios y diversos milagros y
repartimientos del Espíritu Santo según su voluntad. (V.4) Porque no
sujetó a los ángeles el mundo venidero, acerca del cual estamos hablando.

pero alguien testificó en cierto lugar, diciendo: ¿Qué es el hombre,
para que te acuerdes de él, O el hijo del hombre, para que le visites?
-------------- alguien es decir David, testificó en cierto lugar, en los (Sal 8:4,
y 144:3) diciendo: ¿Qué es el hombre, para que te acuerdes de él, O el
hijo del hombre, para que le visites? Esto resalta la aparente



insignificancia del ser humano en comparación con la grandeza de Dios.
Sin embargo, la atención divina hacia la humanidad, a pesar de su
aparente pequeñez, demuestra la gracia o favor de Dios. Y por eso es que
no sujetó a los ángeles el mundo venidero, acerca del cual estamos
hablando. (V.5), pero alguien, (David) testificó en cierto lugar, los (Salmos)
diciendo: ¿Qué es el hombre, para que te acuerdes de él, O el hijo del
hombre, para que le visites?

Hebreos 2:7-13

Le hiciste un poco menor que los ángeles, Le coronaste de gloria y
de honra, Y le pusiste sobre las obras de tus manos; Todo lo
sujetaste bajo sus pies. Porque en cuanto le sujetó todas las cosas,
nada dejó que no sea sujeto a él; pero todavía no vemos que todas
las cosas le sean sujetas. Pero vemos a aquel que fue hecho un
poco menor que los ángeles, a Jesús, coronado de gloria y de honra,
a causa del padecimiento de la muerte, para que por la gracia de Dios
gustase la muerte por todos. Porque convenía a aquel por cuya
causa son todas las cosas, y por quien todas las cosas subsisten,
que habiendo de llevar muchos hijos a la gloria, perfeccionase por
aflicciones al autor de la salvación de ellos. Porque el que santifica
y los que son santificados, de uno son todos; por lo cual no se
avergüenza de llamarlos hermanos, diciendo: Anunciaré a mis
hermanos tu nombre, En medio de la congregación te alabaré. Y otra
vez: Yo confiaré en él. Y de nuevo: He aquí, yo y los hijos que Dios
me dio.

Comentarios:

Le hiciste un poco menor que los ángeles. -------------------- Dios (V.4)
hizo al Señor o Cristo (V.3) un poco menor, no mucho menor, sino un
poco menor, que los ángeles, tal como dice (Sal 8:5). al introducirlo en el
mundo (1:6), porque como alguien testificó en cierto lugar, diciendo: ¿Qué
es el hombre, para que te acuerdes de él, O el hijo del hombre, para que
le visites? (V.6), Le hizo un poco menor que los ángeles. Le coronaste de
gloria y de honra. -------------------- Le hizo un poco menor que los ángeles
(V.7 a), y le coronó de gloria y de honra, como dice el mismo (Sal 8:5). a
causa del padecimiento de la muerte, para que por la gracia de Dios
gustase la muerte por todos, tal como dice el (V.9). Y le pusiste sobre las
obras de tus manos. -------------------- le coronó de gloria y de honra (V.7
b) , Y le puso sobre las obras de sus manos. (Sal 8:6). lo que subraya la
autoridad y el gobierno de Cristo sobre la creación, a pesar de su
humillación temporal.



Observe que este V. Dice: Le hiciste un poco menor que los ángeles, Le
coronaste de gloria y de honra, Y le pusiste sobre las obras de tus manos.
Anteriormente en (1:4) leímos que fue hecho tanto superior a los ángeles,
cuanto heredó más excelente nombre que ellos.
Esto no se contradice Cristo es superior a los ángeles por cuanto heredó
más excelente nombre o autoridad que ellos, en su naturaleza divina y en
su posición exaltada después de su resurrección y ascensión. pero
cuando lo introdujo en el mundo (1:6), asumió la naturaleza humana. Y
Por lo tanto, se le hizo un poco menor que los ángeles en términos de su
humanidad.

Todo lo sujetaste bajo sus pies. -------------------- le puso sobre las obras
de sus manos. (V.7), Todo lo sujetó bajo sus pies. (Sal 8:6). esto da la
idea de que Dios ha sometido todas las cosas bajo los pies de Jesucristo.
Porque en cuanto le sujetó todas las cosas, nada dejó que no sea
sujeto a él. ---------------------- Por esto Todo lo sujetó bajo sus pies. (V.8 a),
Porque en cuanto le sujetó todas las cosas, nada dejó que no sea sujeto a
él. Esto subraya la soberanía y el dominio de Jesucristo sobre toda la
creación. Esta declaración enfatiza la supremacía de Cristo sobre todo y
todos, evidenciando la autoridad universal que Dios le ha conferido. pero
todavía no vemos que todas las cosas le sean sujetas. --------------------
le sujetó todas las cosas, nada dejó que no sea sujeto a él. (V.8 b), pero
todavía no vemos que todas las cosas le sean sujetas. Este
reconocimiento refleja la tensión entre la realidad actual y la consumación
final del reino de Cristo, que se espera en el futuro, y sugiere una
perspectiva escatológica, es decir, una mirada hacia el cumplimiento final
de los propósitos de Dios en la consumación de todas las cosas. Aunque
la autoridad de Cristo sobre todas las cosas está establecida, su pleno
reconocimiento y manifestación aún no se han realizado por completo,
sino que lo será en el futuro.

Pero vemos a aquel que fue hecho un poco menor que los ángeles, a
Jesús, coronado de gloria y de honra. --------------------- aquel que fue
hecho un poco menor que los ángeles, (V.7), es Jesús, pero como todavía
no vemos que todas las cosas le sean sujetas. (V.8), vemos a aquel que
fue hecho un poco menor que los ángeles, a Jesús, coronado de gloria y
de honra. a causa del padecimiento de la muerte. -------------- Jesús (V.9
a) Padeció la muerte (Ro 5:10, 2 Co 4:10, Flp 2:8, 3:10, Ap 1:8), y a causa
de esto vemos a aquel que fue hecho un poco menor que los ángeles, a
Jesús, coronado de gloria y de honra (V.9 a), a causa del padecimiento de
la muerte. para que por la gracia de Dios gustase la muerte por todos.
-------------- para esto el padecimiento de la muerte (V.9 b) para que por la



gracia o favor gr χάρις járis, de Dios gustase la muerte por todos, no por
algunos, sino por todos, los que son sus ovejas, ya que Jesús murió por
amor a ellas (Juan 10:11, 15, 27-28).

Porque convenía a aquel por cuya causa son todas las cosas, y por
quien todas las cosas subsisten, que habiendo de llevar muchos
hijos a la gloria, perfeccionase por aflicciones al autor de la salvación
de ellos. --------------------- por causa de Dios (V.9), son todas las cosas, no
algunas cosas, sino todas las cosas, y por Dios (V.9), todas las cosas
subsisten. Este lenguaje refleja la soberanía y el propósito divino en la
creación. Todo existe por causa de Dios y según Su designio. (Ap 4:11),
pero para que por la gracia o favor de Dios gustase la muerte por todos.
(V.9), convenía a aquel por cuya causa son todas las cosas, y por quien
todas las cosas subsisten, que habiendo de llevar muchos, no pocos, sino
muchos, hijos a la gloria, perfeccionase por aflicciones al autor de la
salvación de ellos, es decir a Jesús (V.9). Esta expresión resalta Su papel
principal en traer salvación a muchos, y sugiere que sufrir aflicciones era
una parte integral de su capacitación y perfección para cumplir este papel.

Porque el que santifica y los que son santificados, de uno son todos.
-------------- tanto el que santifica, (el autor de la salvación) (V.10) , como
los que son santificados, (los hijos que son llevados a la gloria) (V.10) , de
uno (Dios) (V.9), son todos, y por esto convenía a aquel por cuya causa
son todas las cosas, y por quien todas las cosas subsisten, que habiendo
de llevar muchos hijos a la gloria, perfeccionase por aflicciones al autor de
la salvación de ellos. (V.10), Porque el que santifica y los que son
santificados, de uno son todos. por lo cual no se avergüenza de
llamarlos hermanos. ---------------------- el que santifica (V.11 a), no se
avergüenza de llamar hermanos, a los que son santificados (V.11 a)
porque el que santifica y los que son santificados, de uno son todos. (V.11
a). Esto refleja una profunda fraternidad y relación cercana entre Cristo y
aquellos a quienes santifica.

diciendo: Anunciaré a mis hermanos tu nombre, En medio de la
congregación te alabaré. Y otra vez: Yo confiaré en él. Y de nuevo: He
aquí, yo y los hijos que Dios me dio. -------------- no se avergüenza de
llamarlos hermanos. (V.11) diciendo: Anunciaré a mis hermanos tu
nombre, en medio de la congregación te alabaré. (Sal 22:22). y otra vez,
Yo confiaré en él. Y de nuevo: He aquí, yo y los hijos que Dios me dio. (Is
8:17-18).



Observe que estos V. dicen: diciendo: Anunciaré a mis hermanos tu
nombre, En medio de la congregación te alabaré. Y otra vez: Yo confiaré
en él. Y de nuevo: He aquí, yo y los hijos que Dios me dio.

Jesús (V.9) , tiene hijos que Dios le dio, y estos hijos, somos sus
discípulos, por eso es que el propio Señor Jesús en (Jn 13:33 y 21:4-5)
llamó a sus discípulos hijitos, porque Jesús tiene hijos que Dios le dio, que
somos sus discípulos.

Hebreos 2:14-18

Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él
también participó de lo mismo, para destruir por medio de la muerte
al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo, y librar a
todos los que por el temor de la muerte estaban durante toda la vida
sujetos a servidumbre. Porque ciertamente no socorrió a los ángeles,
sino que socorrió a la descendencia de Abraham. Por lo cual debía
ser en todo semejante a sus hermanos, para venir a ser
misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para
expiar los pecados del pueblo. Pues en cuanto él mismo padeció
siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados.

Comentarios:

Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él
también participó de lo mismo. -------------------- los hijos, los que son
santificados (V.11), participaron de carne y sangre (naturaleza humana),
pero como diciendo de nuevo: He aquí, yo y los hijos que Dios me dio
(V.13), así por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él, (el que
santifica) (V.11), también participó de lo mismo. esta frase subraya la
encarnación de Jesucristo. Aunque el es un Dios, eligió participar en la
experiencia humana, asumiendo la carne y la sangre lo que también se
enseña en (Jn 1:14, Flp 2:5-8, 1 Tim 6:16) y esto para identificarse
plenamente con los hijos. para destruir por medio de la muerte al que
tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo. ------------------- el diablo
tenía el imperio de la muerte, ya no lo tiene, ya que Cristo ahora tiene las
llaves de ese imperio (Ap 1:18), sino que tenía , el imperio de la muerte,
pero para destruir por medio de la muerte al que tenía, el imperio de la
muerte, esto es, al diablo, él también participó de lo mismo (V.14 a).

y librar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante
toda la vida sujetos a servidumbre. --------------------- todos, no algunos,
sino todos, los hijos que participamos de carne y sangre, (V.14), por el
temor de la muerte estábamos durante toda la vida sujetos a servidumbre.



El temor de la muerte es un elemento que somete a las personas a la
servidumbre. La muerte, vista como una amenaza, tiene el poder de
ejercer control y generar miedo, llevando a la humanidad a una condición
de servidumbre, pero él también participó de lo mismo, para destruir por
medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo.
(V.14), y librar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante
toda la vida sujetos a servidumbre.

Porque ciertamente no socorrió a los ángeles, sino que socorrió a la
descendencia de Abraham. ----------------------- el que participó de lo
mismo para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la
muerte, esto es, al diablo. Y librar a todos los que por el temor de la
muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre. (V.14-15), no
socorrió a los ángeles, sino que socorrió a la descendencia de Abraham,
tanto la descendencia que es de la ley como la descendencia de la fe (Ro
4:16).

Por lo cual debía ser en todo semejante a sus hermanos. --------------
el que socorrió a la descendencia de Abraham (V.16), debía ser en todo
semejante a sus hermanos, no igual en todo a sus hermanos, sino en todo
semejante a sus hermanos, de la descendencia de Abraham (V.16), los
hijos que participaron de carne y sangre (V.14), y porque ciertamente no
socorrió a los ángeles, sino que socorrió a la descendencia de Abraham.
(V.16) debía ser en todo semejante a sus hermanos, los hijos que
participaron de carne y sangre (V.14). para venir a ser misericordioso y
fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere. -------------- para esto
debía ser en todo semejante a sus hermanos, (V.17 a), para venir a ser
misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, lo que
significa que antes era misericordioso (Deut 4:31, Sal 86:15, 103:8) pero
no había venido a ser misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a
Dios se refiere. para expiar los pecados del pueblo. -------------- para
esto vino a ser misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se
refiere. (V.17 b) para expiar los pecados del pueblo, que forman parte de
la descendencia de Abraham (V.16).

Pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado. -------------- el que
debía ser en todo semejante a sus hermanos, para venir a ser
misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para
expiar los pecados del pueblo. (V.17), padeció siendo tentado (4:15-16),
fue tentado por el diablo (Mat 4:1-11, Mc 1:12-13, Lc 4:1-11), por los
fariseos y saduceos (Mat 16:1-4) , un interprete de la ley (Mat 22:35), y por
esto debía ser en todo semejante a sus hermanos, para venir a ser
misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para



expiar los pecados del pueblo. (V.17), Pues en cuanto él mismo padeció
siendo tentado. es poderoso para socorrer a los que son tentados. -----
--------- Pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado (V.18 a), es
poderoso para socorrer a los que son tentados. Esto destaca que su
experiencia lo hace compasivo y efectivo como Sumo Sacerdote (V.17), y
defensor de los creyentes que luchan con la tentación. Lo que subraya la
empatía de Jesús hacia las luchas de los creyentes y su capacidad para
ayudar y dar fuerza a aquellos que enfrentan pruebas similares.

Hebreos Cap. 3

Hebreos 3:1-6
Por tanto, hermanos santos, participantes del llamamiento celestial,
considerad al apóstol y sumo sacerdote de nuestra profesión, Cristo
Jesús; el cual es fiel al que le constituyó, como también lo fue
Moisés en toda la casa de Dios. Porque de tanto mayor gloria que
Moisés es estimado digno éste, cuanto tiene mayor honra que la casa
el que la hizo. Porque toda casa es hecha por alguno; pero el que
hizo todas las cosas es Dios. Y Moisés a la verdad fue fiel en toda la
casa de Dios, como siervo, para testimonio de lo que se iba a decir;
pero Cristo como hijo sobre su casa, la cual casa somos nosotros, si
retenemos firme hasta el fin la confianza y el gloriarnos en la
esperanza.

Comentarios:

Por tanto, hermanos santos, participantes del llamamiento celestial,
considerad al apóstol y sumo sacerdote de nuestra profesión, Cristo
Jesús. --------------------- los que somos hermanos del que socorrió a la
descendencia de Abraham (V.16-17), somos santos, apartados,
consagrados y también perfectos gr ἅγιος jágios (Hch 9:13, 32, 41, 26:10,
Ro 1:7, 1 Co 1:2, 2 Co 1:1, Ef 1:1, Flp 1:1, Col 1:2) y aquí en (6:10, 13:24)
entre otros, y participantes del llamamiento celestial, ya que Dios nos
llamó (Ro 8:30, 1 Co 7:17, Gál 1:6, 2 Tim 1:9, 1 P 1:15), pero como él que
padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados.
(2:18), por eso hermanos santos, apartados, consagrados y también
perfectos, participantes del llamamiento celestial , debemos considerar al
apóstol, o enviado gr ἀπόστολος apóstolos, ya que él fue el enviado de
Dios el Padre (Juan 3:17, 17:18, 20:21, 1 Juan 4:14), y sumo sacerdote de
nuestra profesión, o confesión gr ὁμολογία jomología , Cristo Jesús, ya
que confesamos que él es el Señor (Ro 10:9), y vino a ser sumo sacerdote
en lo que a Dios se refiere para expiar los pecados del pueblo (2:17).



el cual es fiel al que le constituyó. ------------------- Cristo Jesús (V.1), es
fiel al que le constituyó, sumo sacerdote (V.1), es decir a Dios, quien le
constituyo o declaro así (5:10), y por esto debemos considerar al apóstol y
sumo sacerdote de nuestra profesión, o confesión, Cristo Jesús (V.1), el
cual es fiel al que le constituyó. como también lo fue Moisés en toda la
casa de Dios. ------------------- Moisés fue fiel en toda la casa de Dios.
(Núm 12:7), es decir el pueblo de Israel, como siervo, para testimonio de
lo que se iba a decir (V.5). y así como también lo fue Moisés en toda la
casa de Dios, así Cristo Jesús (V.1), es fiel al que le constituyó, (V.2 a)
como también lo fue Moisés en toda la casa de Dios.

Porque de tanto mayor gloria que Moisés es estimado digno éste. -----
--------- Moisés tuvo gloria (2 Co 3:7), pero Cristo Jesús, que es fiel al que
le constituyó, como también lo fue Moisés en toda la casa de Dios. (V.1-2),
es estimado de tanto mayor, no menor, sino tanto mayor, gloria que
Moisés. Esto enfatiza la supremacía y la excelencia de Cristo sobre
Moisés, y por esto debemos considerar al apóstol y sumo sacerdote de
nuestra profesión, o confesión, Cristo Jesús, el cual es fiel al que le
constituyó, como también lo fue Moisés en toda la casa de Dios. (V.1-2).
porque de tanto mayor gloria que Moisés es estimado digno éste. cuanto
tiene mayor honra que la casa el que la hizo. --------------------- tiene
mayor honra que la casa el que la hizo, por eso Cristo Jesús (V.1), tiene
mayor honra que la casa, es decir que el pueblo de Israel, ya que fue él
quien la hizo o formó, (Is 43:1, 44:2), y por esto de tanto mayor gloria que
Moisés es estimado digno éste (V.3 a) , ya que Moisés es parte de esa
casa, (el pueblo de Israel) y tiene mayor honra que la casa el que la hizo.

Porque toda casa es hecha por alguno. ------------------- toda casa es
hecha por alguno, las casas no se hacen solas, y por esto tiene mayor
honra que la casa el que la hizo. (V.3). pero el que hizo todas las cosas
es Dios. ------------------- el que hizo todas las cosas, no algunas cosas,
sino todas las cosas, es Dios, ya que fue el quien las creó (Ap 4:11), por
eso aunque toda casa es hecha por alguno (V.4 a), el que hizo todas las
cosas es Dios. Este punto resalta la omnipotencia y la soberanía divina, ya
que Dios es el autor de toda la creación, lo que incluye a la humanidad y
su historia.

Y Moisés a la verdad fue fiel en toda la casa de Dios, como siervo,
para testimonio de lo que se iba a decir -------------------- Moisés fue fiel
en toda la casa de Dios, es decir el pueblo de Israel (V.2), como siervo,
para testimonio de lo que se iba a decir, lo que hace referencia a su
función en la revelación de la ley al pueblo de Israel. (Éx 24:12, Hch 7:38),
pero de tanto mayor gloria que Moisés es estimado digno éste, cuanto



tiene mayor honra que la casa el que la hizo, Porque toda casa es hecha
por alguno; pero el que hizo todas las cosas es Dios. (V.3-4).

pero Cristo como hijo sobre su casa, la cual casa somos nosotros. ---
-------------- Cristo como hijo es sobre la casa de Dios, la cual casa somos
nosotros, pero como Moisés fue fiel en toda la casa de Dios, como siervo,
para testimonio de lo que se iba a decir (V.5), Cristo como hijo es sobre
su casa, la cual casa somos nosotros. Lo que resalta la idea de la
comunidad de fe como parte de la casa de Dios. Cada cristiano es
considerado como parte de esta casa. si retenemos firme hasta el fin la
confianza y el gloriarnos en la esperanza. ----------------------- si
retenemos esto, Cristo como hijo es sobre la casa de Dios, la cual casa
somos nosotros (V.6 a), si retenemos firme hasta el fin la confianza y el
gloriarnos en la esperanza, que es la esperanza que tenemos, la salvación
o vida eterna (Ro 8:24, Tit 1:2, 3:7). esto enfatiza la importancia de la
perseverancia en la confianza. La posesión continua de la confianza y la
esperanza es crucial para mantenernos como parte de la casa de Dios
bajo la autoridad de Cristo, retener firme la confianza y la esperanza hasta
el final es esencial para la salvación, o vida eterna.

Hebreos 3:7-12

Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: Si oyereis hoy su voz, No
endurezcáis vuestros corazones, Como en la provocación, en el día
de la tentación en el desierto, Donde me tentaron vuestros padres;
me probaron, Y vieron mis obras cuarenta años. A causa de lo cual
me disgusté contra esa generación, Y dije: Siempre andan vagando
en su corazón, Y no han conocido mis caminos. Por tanto, juré en mi
ira: No entrarán en mi reposo. Mirad, hermanos, que no haya en
ninguno de vosotros corazón malo de incredulidad para apartarse del
Dios vivo;

Comentarios:

Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: ------------------- Porque Cristo
como hijo es sobre su casa, la cual casa somos nosotros, si retenemos
firme hasta el fin la confianza y el gloriarnos en la esperanza. (V.6), por
eso como dice el Espíritu santo, el espíritu o poder de Dios (Hechos 1:9,
4:33, 5:9, 6:8, 10:38) también (Lc 1:35, 24:49, Ro 8:9, 11, 1 Co 6:14, 2 Co
13:4, Col 2:12). Si oyereis hoy su voz, No endurezcáis vuestros
corazones, Como en la provocación, en el día de la tentación en el
desierto, Donde me tentaron vuestros padres; me probaron, Y vieron
mis obras cuarenta años. A causa de lo cual me disgusté contra esa
generación, Y dije: Siempre andan vagando en su corazón, Y no han



conocido mis caminos. Por tanto, juré en mi ira: No entrarán en mi
reposo. --------------------- los padres o ante pasados gr πατήρ patér, de
Israel, provocaron a Dios en la tentación, en el desierto, donde le tentaron,
(Éx 17:1-7) y vieron sus obras por cuarenta años, (Núm 14:11, 34), y a
causa de eso Dios, se disgustó contra esa generación y dijo que siempre
andaban vagando en su corazón o pensamiento gr καρδία Kardía, y no
habían conocido sus caminos, (Sal 95:10), por tanto, juró en su ira: que
no entrarían en su reposo, la tierra prometida (Núm 14:23, Deut 1:34-36,
Jos 5:6), por eso dice: el Espíritu Santo (V.7 a) Si oyereis hoy su voz, No
endurezcáis vuestros corazones, o pensamientos, gr καρδία Kardía, como
en la provocación, en el día de la tentación en el desierto, Donde me
tentaron vuestros padres; me probaron, Y vieron mis obras cuarenta años.
A causa de lo cual me disgusté contra esa generación, Y dije: Siempre
andan vagando en su corazón, Y no han conocido mis caminos. Por tanto,
juré en mi ira: No entrarán en mi reposo. (Sal 95:7-11).

Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros corazón malo
de incredulidad para apartarse del Dios vivo. ---------------------- hay
corazón o pensamiento gr Καρδία Kardía , malo de incredulidad, que nos
conduce a apartarnos del Dios vivo , por esto juró en su ira: que no
entrarían en su reposo. (V.11), y por eso debemos mirar, hermanos, que
no haya en ninguno de nosotros corazón o pensamiento malo de
incredulidad para apartarnos del Dios vivo. Esto implica la necesidad de
mantener la fe y la confianza en Dios en lugar de apartarse de él.

Hebreos 3:13-19

antes exhortaos los unos a los otros cada día, entre tanto que se dice:
Hoy; para que ninguno de vosotros se endurezca por el engaño del
pecado. Porque somos hechos participantes de Cristo, con tal que
retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio, entre
tanto que se dice: Si oyereis hoy su voz, No endurezcáis vuestros
corazones, como en la provocación. ¿Quiénes fueron los que,
habiendo oído, le provocaron? ¿No fueron todos los que salieron de
Egipto por mano de Moisés? ¿Y con quiénes estuvo él disgustado
cuarenta años? ¿No fue con los que pecaron, cuyos cuerpos cayeron
en el desierto? ¿Y a quiénes juró que no entrarían en su reposo, sino
a aquellos que desobedecieron? Y vemos que no pudieron entrar a
causa de incredulidad.

Comentarios:

antes exhortaos los unos a los otros cada día. ------------------- debemos
exhortarnos, o amonestarnos gr παρακαλέω parakaléo, los unos a los



otros cada día, no hay un día en que no debamos hacerlo, pues como
debemos mirar, que no haya en ninguno de nosotros corazón o
pensamiento malo de incredulidad para apartarnos del Dios vivo. (V.12),
antes debemos exhortarnos o amonestarnos los unos a los otros cada día.
Esta práctica es crucial para mantenerse en el camino de la fe y evitar el
endurecimiento del corazón o pensamiento. entre tanto que se dice: Hoy;
para que ninguno de vosotros se endurezca por el engaño del
pecado. -------------------- el pecado engaña, cuando toma ocasión por el
mandamiento (Ro 7:11), y por esto debemos exhortarnos o amonestarnos
los unos a los otros cada día. (V.13 a), entre tanto que se dice: Hoy; para
que ninguno de nosotros se endurezca por el engaño del pecado.

Porque somos hechos participantes de Cristo. --------------------- somos
hechos participantes de Cristo, y por esto debemos exhortarnos o
amonestarnos los unos a los otros cada día, entre tanto que se dice: Hoy;
para que ninguno de nosotros se endurezca por el engaño del pecado.
(V.13). Porque somos hechos participantes de Cristo. Esta idea enfatiza la
íntima conexión y comunión que los creyentes tenemos con Cristo. Y
Subraya que esta participación en Cristo es la base para la exhortación
mutua y la necesidad de evitar el endurecimiento. con tal que
retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio. -----------
---------- con tal de esto, somos hechos participantes de Cristo (V.14 a),
con tal que retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio.
Esto implica la necesidad de mantener la fe y la fidelidad en Cristo a lo
largo de nuestra vida cristiana. La participación en Cristo no garantiza
automáticamente la perseverancia, sino que implica la necesidad de
retener firmemente la confianza inicial.

entre tanto que se dice: Si oyereis hoy su voz, No endurezcáis
vuestros corazones, como en la provocación. ------------------ se dice: Si
oyereis hoy su voz, No endurezcáis vuestros corazones, como en la
provocación. (Sal 95:8) y por eso somos hechos participantes de Cristo,
con tal que retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio.
(V.14) entre tanto que se dice: Si oyereis hoy su voz, No endurezcáis
vuestros corazones, como en la provocación.

¿Quiénes fueron los que, habiendo oído, le provocaron? ¿No fueron
todos los que salieron de Egipto por mano de Moisés? ¿Y con
quiénes estuvo él disgustado cuarenta años? ¿No fue con los que
pecaron, cuyos cuerpos cayeron en el desierto? ------------------ los que,
habiendo oído, le provocaron, fueron todos los que salieron de Egipto por
mano de Moisés, y con quiénes estuvo él disgustado cuarenta años, fue
con los que pecaron, cuyos cuerpos cayeron en el desierto, con la



excepción de Josué y Caleb, (Sal 95:10, Núm 14:28-38), por eso no
debemos endurecer nuestro corazón o pensamiento, ya que los que,
habiendo oído, le provocaron, fueron todos los que salieron de Egipto por
mano de Moisés , y con quiénes estuvo él disgustado cuarenta años, fue
con los que pecaron, cuyos cuerpos cayeron en el desierto.

¿Y a quiénes juró que no entrarían en su reposo, sino a aquellos que
desobedecieron? --------------------- aquellos que desobedecieron juró que
no entrarían en su reposo, la tierra prometida (Núm 14:22-23, Deut 1:34-
36, Jos 5:6) porque estuvo disgustado cuarenta años, con los que pecaron,
cuyos cuerpos cayeron en el desierto (V.17).

Y vemos que no pudieron entrar a causa de incredulidad. --------------
aquellos que desobedecieron no pudieron entrar en su reposo (V.18), a
causa de incredulidad, por eso es que como juró que no entrarían en su
reposo, a aquellos que desobedecieron (V.18) vemos que no pudieron
entrar a causa de incredulidad.

Hebreos cap. 4

Hebreos 4:1-4

Temamos, pues, no sea que permaneciendo aún la promesa de entrar
en su reposo, alguno de vosotros parezca no haberlo alcanzado.
Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva
como a ellos; pero no les aprovechó el oír la palabra, por no ir
acompañada de fe en los que la oyeron. Pero los que hemos creído
entramos en el reposo, de la manera que dijo: Por tanto, juré en mi
ira, No entrarán en mi reposo; aunque las obras suyas estaban
acabadas desde la fundación del mundo. Porque en cierto lugar dijo
así del séptimo día: Y reposó Dios de todas sus obras en el séptimo
día.

Comentarios:

Temamos, pues, no sea que permaneciendo aún la promesa de entrar
en su reposo, alguno de vosotros parezca no haberlo alcanzado. ------
--------- como vemos que no pudieron entrar a causa de incredulidad.(3:19),
por eso es que debemos temer, no sea que permaneciendo aún la
promesa de entrar en su reposo (reposo espiritual) alguno de nosotros
parezca no haberlo alcanzado. Este temor no es un miedo paralizante,



sino una actitud reverente y vigilante ante la posibilidad de no alcanzar el
reposo espiritual.

Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva
como a ellos. ------------------- a ellos, los que no pudieron entrar a causa
de incredulidad.(3:19), se les anunció la buena nueva, pero también a
nosotros se nos ha anunciado la buena nueva como a ellos, y por eso
temamos, pues, no sea que permaneciendo aún la promesa de entrar en
su reposo (reposo espiritual), alguno de nosotros parezca no haberlo
alcanzado. (V.1). pero no les aprovechó el oír la palabra, por no ir
acompañada de fe en los que la oyeron. ---------------------- a ellos (V.2
a) , no les aprovechó el oír la palabra, por no ir acompañada de fe, o
credibilidad gr πίστις Pístis, en los que la oyeron.

Pero los que hemos creído entramos en el reposo. -------------------- los
que hemos creído, en la buena nueva que también a nosotros se nos ha
anunciado (V.2), entramos en el reposo (reposo espiritual). Este énfasis
refleja la idea central de que la fe es crucial para experimentar el reposo
prometido. de la manera que dijo: Por tanto, juré en mi ira, No entrarán
en mi reposo. -------------------- Dios , dijo Por tanto, juré en mi ira, no
entrarán en mi reposo, la tierra prometida (Núm 14:22-23, Deut 1:34-35), y
de esta manera los que hemos creído entramos en el reposo (reposo
espiritual) (V.3 a), de la manera que dijo: Por tanto, juré en mi ira, no
entrarán en mi reposo. Este juramento establece las condiciones para
entrar en el reposo, subrayando la conexión entre la obediencia, la
incredulidad y la consecuencia de no entrar en el reposo. aunque las
obras suyas estaban acabadas desde la fundación del mundo. ---------
------- las obras de los que no entrarán en su reposo (V.3 a), estaban
acabadas desde la fundación del mundo. Esto sugiere un elemento de
predeterminación y señala que sus acciones y destinos estaban
establecidos desde el principio.

Porque en cierto lugar dijo así del séptimo día; y reposó Dios de
todas sus obras en el séptimo día. -------------------- en cierto lugar, el
Génesis, dijo así del séptimo día, y reposó Dios de todas sus obras en el
séptimo día,(Gén 2:2). por esto es que como los que hemos creído
entramos en el reposo (reposo espiritual), de la manera que dijo: Por tanto,
juré en mi ira, no entrarán en mi reposo, aunque las obras suyas estaban
acabadas desde la fundación del mundo. (V.3), Porque en cierto lugar dijo
así del séptimo día; y reposó Dios de todas sus obras en el séptimo día.



Lo que sugiere que, de manera similar a cómo Dios descansó de su obra
de creación, los creyentes también podemos entrar en el reposo espiritual.

Hebreos 4:5-8

Y otra vez aquí: No entrarán en mi reposo. Por lo tanto, puesto que
falta que algunos entren en él, y aquellos a quienes primero se les
anunció la buena nueva no entraron por causa de desobediencia,
otra vez determina un día: Hoy, diciendo después de tanto tiempo,
por medio de David, como se dijo: Si oyereis hoy su voz, No
endurezcáis vuestros corazones. Porque si Josué les hubiera dado el
reposo, no hablaría después de otro día.

Comentarios:

Y otra vez aquí: No entrarán en mi reposo. -------------- Porque en cierto
lugar dijo así del séptimo día; y reposó Dios de todas sus obras en el
séptimo día. (V.4), y otra vez aquí: no entrarán en mi reposo, la tierra
prometida, como en el (V.3). lo que subraya la gravedad de la
consecuencia de la desobediencia y la incredulidad. (3:18-19).

Por lo tanto, puesto que falta que algunos entren en él. -------------------
porque otra vez aquí: no entrarán en mi reposo. (V.5), por eso falta que
algunos entren en el reposo, (reposo espiritual) . Esto sugiere que a pesar
de la desobediencia de algunos, la oportunidad de entrar en el reposo
espiritual de Dios aún está disponible. Se enfatiza la posibilidad de
arrepentimiento y cambio. y aquellos a quienes primero se les anunció
la buena nueva no entraron por causa de desobediencia. -----------------
------- aquellos a quienes primero se les anunció la buena nueva, que sus
obras estaban acabadas desde la fundación del mundo. (V.3), no entraron,
en su reposo (V.5), por causa de desobediencia. esto subraya la
importancia de la obediencia para entrar en el reposo espiritual de Dios y
enfatiza que la desobediencia es un obstáculo. y por eso falta que
algunos entren en él (V.6 a).

otra vez determina un día: Hoy, diciendo después de tanto tiempo,
por medio de David, como se dijo: Si oyereis hoy su voz, No
endurezcáis vuestros corazones. -------------------- Dios otra vez
determina un día: Hoy, diciendo después de tanto tiempo, por medio de
David, como se dijo: Si oyereis hoy su voz, no endurezcáis vuestros
corazones, o pensamiento gr καρδία Kardía, (Sal 95:7), lo que indica que
la advertencia sigue siendo relevante a lo largo de la historia. A lo largo de
las generaciones, la importancia de no endurecer los corazones o



pensamientos frente a la voz de Dios sigue siendo fundamental. por eso
es que como aquellos a quienes primero se les anunció la buena nueva no
entraron por causa de desobediencia. (V.6), Dios otra vez determina un
día: Hoy, diciendo después de tanto tiempo, por medio de David, como se
dijo: Si oyereis hoy su voz, no endurezcáis vuestros corazones, o
pensamientos.

Porque si Josué les hubiera dado el reposo, no hablaría después de
otro día. -------------------- aunque Josué dio a la segunda generación de
los del éxodo el reposo en la Tierra Prometida (Jos 1:15, 22:4), no pudo
proporcionar el reposo espiritual , que Dios prometió. Pues si Josué les
hubiera dado el reposo, no hablaría después de otro día, lo que indica que
la promesa del reposo continúa siendo relevante. La promesa de reposo
no se agotó en el tiempo de Josué, sino que se mantiene como una
promesa vigente para todos los creyentes. y por esto es que como se dijo:
Si oyereis hoy su voz, no endurezcáis vuestros corazones, (V.7), porque si
Josué les hubiera dado el reposo, no hablaría después de otro día. Lo que
enfatiza la diferencia entre el descanso físico obtenido a través de Josué y
el descanso espiritual ofrecido por Dios.

Hebreos 4:9-12

Por tanto, queda un reposo para el pueblo de Dios. Porque el que ha
entrado en su reposo, también ha reposado de sus obras, como Dios
de las suyas. Procuremos, pues, entrar en aquel reposo, para que
ninguno caiga en semejante ejemplo de desobediencia. Porque la
palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de
dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y
los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del
corazón.

Comentarios:

Por tanto, queda un reposo para el pueblo de Dios. ----------------------
Por tanto, queda todavía un reposo sabático para el pueblo de Dios. (Rvr
1989, Reina Valera 1989). es decir: queda un reposo sabático para el
pueblo de Dios, no para los que no son del pueblo de Dios, sino para el
pueblo de Dios. Esto es una conexión con el descanso del séptimo día en
la creación, en el que Dios reposó de todas sus obras (V.4), que
representa un tipo de reposo espiritual en el que los creyentes participan.
Porque si Josué les hubiera dado el reposo, no hablaría después de otro
día. (V8), Por eso, queda un reposo sabático, para el pueblo de Dios.



Porque el que ha entrado en su reposo, también ha reposado de sus
obras, como Dios de las suyas. --------------------- el que ha entrado en su
reposo, los que hemos creído (V.4), también ha reposado de sus obras,
como Dios de las suyas, en el séptimo día (V.4), Esta comparación
sugiere que el reposo de los creyentes refleja el reposo divino. y por eso
queda todavía un reposo sabático para el pueblo de Dios, (V.9), Porque el
que ha entrado en su reposo, también ha reposado de sus obras, como
Dios de las suyas.

Este V. desde el V.anterior (V.9) dice: Por tanto, queda todavía un reposo
sabático para el pueblo de Dios. Porque el que ha entrado en su reposo,
también ha reposado de sus obras, como Dios de las suyas.

Estos junto con el V.3 que dice: que los que hemos creído entramos en el
reposo. Son citados por los que enseñan que ya no se tiene que guardar
el día de reposo, porque según ellos los que hemos creído (los creyentes)
ya hemos entrado en el reposo sabático, y reposado de nuestras obras
como Dios de las suyas.
Pero eso es un argumento falso, ya que ese argumento choca con los
pasajes de (1 Co 7:19, 1 Jn 5:2-3, Ap 12:17, 14:12) donde se manda y se
enseña que los creyentes debemos guardar y guardamos los
mandamientos, incluyendo el mandamiento del día de reposo, y también
choca con (Col 2:16) donde Pablo dijo los gentiles de la iglesia de Colosa:
Nadie os Juzgue en días de reposo, lo que significa que ellos guardaban
el día de reposo pero estaban siendo juzgados en ello, por ciertos
individuos que se habían infiltrado en esa iglesia.
Entonces a que se refiere este pasaje de Heb 4:3, 9-10, el reposo aquí es
un reposo espiritual que implica la salvación y confianza en la obra
redentora de cristo como sumo sacerdote que puede compadecerse de
nuestras debilidades (V.14-15), no significa que ya no se tenga que
guardar él mandamiento del día de reposo, mencionado en (Éx 20:8-11,
Deut 5:12-14), ya que en (1 Co 7:19, 1 Juan 5:2-3, Ap 12:17, 14:12) se
enseña que los creyentes debemos guardar y guardamos los
mandamientos, incluyendo el mandamiento del día de reposo, y repito en
(Col 2:16) Pablo dijo los gentiles de la iglesia de Colosa: Nadie os Juzgue
en días de reposo, lo que significa que ellos guardaban el día de reposo
pero estaban siendo juzgados en ello, por ciertos individuos que se habían
infiltrado en esa iglesia.
Por lo tanto es fundamental entender que el reposo espiritual mencionado
en Hebreos 4 no anula la importancia de observar los mandamientos de
Dios, incluyendo el día de reposo, sino que se enfoca en la salvación y
confianza en la obra redentora de cristo como sumo sacerdote que puede



compadecerse de nuestras debilidades (V.14-15). Los creyentes pueden
entrar en ese reposo espiritual mediante la fe en Jesús, pero eso no
elimina la necesidad de seguir los mandamientos, y obedecer a Dios en
todas las áreas de la vida, incluyendo la observancia del día de reposo.

Procuremos, pues, entrar en aquel reposo. --------------------- Porque el
que ha entrado en su reposo, también ha reposado de sus obras, como
Dios de las suyas. (V.10), por eso debemos procurar entrar en aquél
reposo (reposo espiritual). esto Implica que la entrada en el reposo no es
automática, sino que requiere esfuerzo y determinación por parte de los
creyentes. para que ninguno caiga en semejante ejemplo de
desobediencia. --------------------- para esto debemos procurar entrar en
aquél reposo (reposo espiritual) (V.11 a), para que ninguno caiga en
semejante ejemplo de desobediencia , que los israelitas experimentaron
en el desierto. La historia a la que se hace referencia es la de los israelitas
que desobedecieron y no pudieron entrar en la Tierra Prometida debido a
su incredulidad, (3:16-18).

Observe que este v. dice: Procuremos, pues, entrar en aquel reposo, para
que ninguno caiga en semejante ejemplo de desobediencia.

Lo que Implica que la entrada en el reposo no es automática, sino que
requiere esfuerzo y determinación por parte de los creyentes, sin embargo
en el V.3 leímos que: los que hemos creído entramos en el reposo, de la
manera que dijo: Por tanto, juré en mi ira, No entrarán en mi reposo;
aunque las obras suyas estaban acabadas desde la fundación del mundo.
Lo que parece indicar que, una vez que una persona ha creído en Jesús,
ella ya ha entrado en el reposo espiritual, ¿Cómo se reconcilian estos dos
versículos? Pues muy sencillo, en el V.3, se refiere a la creencia inicial en
el evangelio, que es el punto de partida. Cuando creen en Jesús,
comienza a experimentar un reposo espiritual en el sentido de que
encuentra el perdón de pecados y la reconciliación con Dios. Mientras que
aquí en el V.11, se está exhortando a los creyentes a continuar
perseverando en su fe y a vivir en ese reposo espiritual en su día a día. a
pesar de que ya han entrado en el reposo en el sentido del perdón de
pecados y la reconciliación con Dios, todavía pueden enfrentar
tentaciones, dudas y desafíos en su vida cristiana. Por lo tanto, el procurar
entrar en aquel reposo se refiere a mantener, vivir y crecer en su relación
con Dios.

Porque la palabra de Dios es viva y eficaz. ----------------------- la palabra
de Dios es viva y eficaz, lo que Implica que la Palabra de Dios no es
simplemente un texto antiguo o inerte, sino que es una fuerza viva y activa



que tiene el poder de transformar vidas. La palabra de Dios es efectiva en
su propósito y no es estática ni obsoleta. por esto debemos procurar
entrar en aquél reposo (reposo espiritual), para que ninguno caiga en
semejante ejemplo de desobediencia, (V.11) Porque la palabra de Dios es
viva y eficaz. y más cortante que toda espada de dos filos. ----------------
------- la palabra de Dios es viva y eficaz, (V.12 a) y más cortante que toda
espada de dos filos. Esta metáfora resalta la agudeza de la Palabra de
Dios. Es capaz de discernir y cortar con precisión. La referencia a espada
de dos filos, sugiere que puede discernir tanto el bien como el mal. y
penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los
tuétanos. ----------------------- más cortante que toda espada de dos filos
(V.12 a), y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los
tuétanos. Aquí se destaca la profundidad y la capacidad de la Palabra de
Dios, para examinar la totalidad de la persona. Penetra en lo más
profundo, incluso distinguiendo entre el alma (la persona) y el espíritu (el
ser interior), Además, la imagen de las coyunturas y los tuétanos simboliza
que puede llegar a lo más íntimo y oculto de nuestro ser. y discierne los
pensamientos y las intenciones del corazón. ----------------------- penetra
hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos. (V.12 b), y
discierne los pensamientos y las intenciones del corazón, lo que significa
que es capaz de desentrañar nuestras motivaciones y deseos más
profundos.

Hebreos 4:13-16

Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes
bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel a
quien tenemos que dar cuenta. Por tanto, teniendo un gran sumo
sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, retengamos
nuestra profesión. Porque no tenemos un sumo sacerdote que no
pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue
tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.
Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para
alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.

Comentarios:

Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia. -----------
--- no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia. Esto
enfatiza la omnipresencia de Dios. Nada puede ocultarse de su presencia.
(Sal 139:7-12, Jer 23:23-24), Toda la creación está completamente
manifiesta ante Él. Esto implica que Dios es consciente de todo lo que
ocurre en el universo, y nada escapa a su conocimiento. Por esto la



palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos
filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los
tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.
(V.12). antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los
ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta. ----------------------- La
palabra desnudas gr γυμνός Gumnós , sugiere que no hay nada oculto ni
cubierto, y todo está completamente expuesto ante Dios. Por eso no hay
cosa creada que no sea manifiesta en su presencia (V.13 a), antes bien
todas las cosas, no algunas cosas, sino todas las cosas, están desnudas,
no hay nada oculto ni cubierto, y todas las cosas están abiertas a los ojos
de aquel a quien tenemos que dar cuenta, es decir a Dios (Ro 14:12), ya
que sus ojos están en todo lugar (Prov 15:3). esto subraya que no hay
excepciones. Todo en la creación, cada acción, pensamiento y secreto,
está completamente revelado ante Dios. Esta idea refuerza la
responsabilidad del ser humano de rendir cuentas a Dios por sus acciones
y actitudes.

Por tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos,
Jesús el Hijo de Dios, retengamos nuestra profesión. -----------------------
tenemos un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de
Dios. Este hecho de que traspasó los cielos enfatiza su posición exaltada
y divina como el Hijo de Dios en el cap.1. Jesús es el mediador perfecto
entre Dios y la humanidad, (1 Tim 2:5), y su sacrificio en el madero ha
abierto el camino hacia la presencia de Dios, como enseña (6:19-20, 9:24).
pero como todas las cosas están desnudas o descubiertas, y abiertas a
los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta, (V.13), por eso
teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de
Dios, debemos retener nuestra profesión o confesión gr ὁμολογία
jomología. Esta profesión o confesión de fe implica reconocer que Jesús
es el Señor (Ro 10:9), y vivir de acuerdo con esa profesión o confesión.
Es un llamado a mantener una fe firme y constante en él.

Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse
de nuestras debilidades.----------------------- no tenemos un sumo
sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, esto
resalta que Jesús (V.14), no es un Sumo Sacerdote distante o insensible,
sino alguien que comprende y se compadece de nuestras limitaciones,
debilidades y luchas. y por eso teniendo un gran sumo sacerdote que
traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, debemos retener nuestra
profesión o confesión. (V.14), Porque no tenemos un sumo sacerdote que
no pueda compadecerse de nuestras debilidades. sino uno que fue
tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. -------------
---------- tenemos un sumo sacerdote (V.15 a), que fue tentado en todo



según nuestra semejanza, pero sin pecado. Esto destaca la identificación
de Jesucristo con nosotros. Él experimentó tentaciones y pruebas
similares a las nuestras, pero a diferencia de nosotros, nunca pecó. Esta
característica lo hace un Sumo Sacerdote único, capaz de interceder por
nosotros, tal como se enseña en (Ro 8:26-27, 34) y aquí en (7:25). y por
eso no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de
nuestras debilidades. (V.15 a), sino uno que fue tentado en todo según
nuestra semejanza, pero sin pecado.

Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia. ---------------
---- Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse
de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra
semejanza, pero sin pecado (V.15) , por eso debemos acercarnos,
confiadamente, no desconfiadamente, o con incredulidad, sino
confiadamente, al trono de la gracia o favor gr χάρις Járis. Esta expresión
tronó de la gracia o favor se refiere al lugar donde Dios muestra su favor y
misericordia a aquellos que vienen a él. La gracia o favor de Dios es un
regalo no merecido, y el trono de la gracia o favor es el lugar donde
podemos encontrar ese regalo no merecido. para alcanzar misericordia
y hallar gracia para el oportuno socorro. ---------------------- para esto
debemos acercarnos confiadamente, al trono de la gracia, o favor (V.16 a),
para alcanzar misericordia y hallar gracia o favor gr χάρις Járis , para el
oportuno socorro, o tiempo de auxilio gr εὔκαιρος βοήθεια Eúkairos
Boédseia. Esto resalta la disposición de Dios para ayudarnos en nuestras
necesidades y desafíos cuando acudimos a él en confianza.

Hebreos cap. 5

Hebreos 5:1-4

Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es
constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para
que presente ofrendas y sacrificios por los pecados; para que se
muestre paciente con los ignorantes y extraviados, puesto que él
también está rodeado de debilidad; y por causa de ella debe ofrecer
por los pecados, tanto por sí mismo como también por el pueblo. Y
nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por Dios, como
lo fue Aarón.

Comentarios:

Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es
constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere. ----------



--------- todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a
favor de los hombres en lo que a Dios se refiere. Esto subraya que un
sumo sacerdote es elegido de entre los seres humanos y actúa como
intermediario entre la humanidad y Dios. Su papel es representar los
intereses de los hombres ante Dios. por esto debemos acercarnos, pues,
confiadamente, al trono de la gracia, o favor, para alcanzar misericordia y
hallar gracia o favor para el oportuno socorro, o tiempo de auxilio. (4:16) ,
Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido
a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere. para que presente
ofrendas y sacrificios por los pecados. ----------------------- para esto todo
sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los
hombres en lo que a Dios se refiere (V.1 a), para que presente ofrendas y
sacrificios por los pecados, o infracciones de la ley (1 Jn 3:4). Esto
destaca la importancia de su obra en la reconciliación de la humanidad
con Dios mediante la expiación de pecados, o infracciones de la ley.

para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados. --------
------ para esto todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es
constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que
presente ofrendas y sacrificios por los pecados. (V.1), para que se
muestre paciente con los ignorantes y extraviados. Este énfasis resalta la
importancia de la paciencia en el ministerio sacerdotal, mostrando cómo el
sumo sacerdote debe tratar con ternura y comprensión a aquellos que
pueden no entender completamente o que se han desviado del camino.
puesto que él también está rodeado de debilidad. -------------------- el
sumo sacerdote (V.1), también está rodeado de debilidad, esta
identificación con la debilidad humana refuerza la idea de que el sumo
sacerdote puede relacionarse directamente con las luchas y desafíos de
aquellos a quienes sirve. Y por esto debe mostrarse paciente con los
ignorantes y extraviados (V.2 a), puesto que él también está rodeado de
debilidad.

y por causa de ella debe ofrecer por los pecados, tanto por sí mismo
como también por el pueblo. ------------------- por causa de la debilidad
(V.2), debe ofrecer por los pecados, o infracciones de la ley (1 Jn 3:4),
tanto por sí mismo como también por el pueblo. (Lev 9:7). Esta dualidad
destaca la necesidad de expiación tanto para el sumo sacerdote como
para la comunidad. La responsabilidad de ofrecer sacrificios no se limita
solo al bienestar del sumo sacerdote, sino que se extiende a toda la
comunidad.



Y nadie toma para sí esta honra. ------------------- nadie toma esa honra
para sí, de ofrecer por los pecados, tanto por sí mismo como también por
el pueblo. (V.3). Esto destaca que la función de ofrecer sacrificios por los
pecados es una honra que no se toma por iniciativa propia, sino que tiene
un propósito específico en relación con la expiación de pecados. sino el
que es llamado por Dios, como lo fue Aarón. --------------------- Aarón
fue llamado por Dios (Éx 28:1), y por eso toma para sí esa honra (V.4 a), y
nadie toma para sí esta honra (V.4 a), sino el que es llamado por Dios,
como lo fue Aarón.

Hebreos 5:5-8

Así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo
sacerdote, sino el que le dijo: Tú eres mi Hijo, Yo te he engendrado
hoy. Como también dice en otro lugar: Tú eres sacerdote para
siempre, Según el orden de Melquisedec. Y Cristo, en los días de su
carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al
que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de su temor
reverente. Y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la
obediencia;

Comentarios:

Así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo
sacerdote. ------------------- Cristo no se glorificó a sí mismo haciéndose
sumo sacerdote, esto resalta la humildad de Cristo al no buscar su propia
gloria o exaltación tal como enseña (Jn 8:50), lo que refleja su naturaleza
servicial y su disposición para cumplir el propósito divino. sino que así
como nadie toma para sí esa honra, sino el que es llamado por Dios,
como lo fue Aarón, (V.4), así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo
haciéndose sumo sacerdote. sino el que le dijo: Tú eres mi Hijo, Yo te
he engendrado hoy. --------------------- el que dijo Tú eres mi Hijo, Yo te he
engendrado hoy. (Sal 2:7), fue quien glorificó a Cristo haciéndole sumo
sacerdote, ya que fue él quien le declaró sumo sacerdote según el orden
de Melquisedec (V.10), por esto tampoco Cristo se glorificó a sí mismo
haciéndose sumo sacerdote (V.5 a), sino el que le dijo: Tú eres mi Hijo,
Yo te he engendrado hoy.

Como también dice en otro lugar: Tú eres sacerdote para siempre,
Según el orden de Melquisedec. ---------------------- también dice en otro
lugar: Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec.
(Sal 110:4), esto destaca la singularidad y eternidad del sacerdocio de
Cristo. Melquisedec fue un sacerdote y rey en el Antiguo Testamento, del
cuál se hablará más adelante en (7:1-10), y su orden prefiguró el



sacerdocio eterno de Jesucristo. Y así Cristo tampoco se glorificó a sí
mismo haciéndose sumo sacerdote, sino el que le dijo: Tú eres mi Hijo, Yo
te he engendrado hoy. (V.5), Como también dice en otro lugar: Tú eres
sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec.

Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con
gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte, fue oído a
causa de su temor reverente. --------------------- Dios puede librar de la
muerte (Sal 68:20) , por esto Cristo, en los días de su carne, (su
humanidad), ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al
que le podía librar de la muerte, (Mt 27:46, Lc 22:44) fue oído a causa de
su temor reverente, esto destaca la actitud de profunda sumisión de Jesús
hacia Dios. Aunque Jesús expresó sus deseos y emociones, su temor
reverente refleja una total sumisión a la voluntad divina, incluso cuando
eso implicaba enfrentar la muerte en el madero. Y por eso también dice en
otro lugar: Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de
Melquisedec. (V.6)

Y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la obediencia. ----------
---- Cristo (V.7), aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la
obediencia, ya que se hizo obediente hasta la muerte (Flp 2:8) , por esto
Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran
clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de
su temor reverente. (V.7), y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió
la obediencia.

Hebreos 5:9-14

Y habiendo sido perfeccionado, vino a ser autor de eterna salvación
para todos los que le obedecen; y fue declarado por Dios sumo
sacerdote según el orden de Melquisedec. Acerca de esto tenemos
mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho
tardos para oír. Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto
tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son
los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a
ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. Y
todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de
justicia, porque es niño; pero el alimento sólido es para los que han
alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos
ejercitados en el discernimiento del bien y del mal.

Comentarios:



Y habiendo sido perfeccionado. -------------------- Cristo (V.7), fue
perfeccionado, ya que por lo que padeció aprendió la obediencia (V.8).
vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen. -
---------------- habiendo sido perfeccionado (V.9 a), vino a ser autor de
eterna salvación, no de temporal, ni efímera salvación, sino de eterna
salvación, para todos los que le obedecen, no para los que no le
obedecen, sino para todos los que le obedecen. Esto resalta el llamado a
la respuesta activa de obediencia por parte de aquellos que buscan la
redención en Cristo.

y fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden de
Melquisedec. ---------------------- Cristo (V.7), fue declarado por Dios sumo
sacerdote según el orden de Melquisedec, esto destaca que no es una
función que Cristo asumió por sí mismo, sino que fue establecida y
autorizada por la voluntad de Dios, como en el (V.5), ya que habiendo sido
perfeccionado, vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le
obedecen. (V.9).

Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar. ----------
---- acerca de que fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden
de Melquisedec (V.10), tenemos mucho que decir, y difícil de explicar.
Esto resalta la complejidad y profundidad de este tema particular y
sugiere que el tema es intrincado y requiere una explicación detallada
para comprenderlo completamente. por cuanto os habéis hecho tardos
para oír. ------------------ por esto acerca de eso tenemos mucho que decir,
y difícil de explicar (V.11 a), por cuanto estos a quienes el autor de esta
epístola se dirige, se habían hecho tardos para oír. Esto indica que la
dificultad no reside necesariamente en la complejidad del tema en sí, sino
en la resistencia o falta de disposición de para escuchar y comprender, ya
que la falta de disposición para escuchar obstaculiza la comprensión y el
crecimiento espiritual.

Porque debiendo ser ya maestros, -------------------- debían ser ya
maestros . Esto sugiere que habían tenido suficiente tiempo y oportunidad
para crecer en su fe y conocimiento de la Palabra de Dios, pero se habían
hecho tardos para oír como dice el (V.11). después de tanto tiempo. ----
-------------- había pasado tanto tiempo que se esperaba que debían ser ya
maestros (V.12 a). Lo que refuerza la idea de que deberían haber
progresado significativamente en su comprensión y práctica de la fe.
tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los
primeros rudimentos de las palabras de Dios. ---------------------



después de tanto tiempo (V.12 a) tenían necesidad de que se les volviera
a enseñar cuáles son los primeros rudimentos, o principios básicos gr
στοιχεῖον stoijeíon, de las palabras de Dios, la doctrina de Cristo (6:1).
Esto sugiere que habían retrocedido en su comprensión espiritual y
necesitaban un repaso en los fundamentos de la fe. y habéis llegado a
ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. ------
-------- como tenían necesidad de que se les volviera a enseñar cuáles son
los primeros rudimentos o principios básicos, de las palabras de Dios.
(V.12 b) habían llegado a ser tales que tenían necesidad de leche, y no de
alimento sólido. Esto muestra que su crecimiento espiritual había
retrocedido, y necesitaban un enfoque más elemental en lugar de avanzar
a enseñanzas más profundas.

Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de
justicia, porque es niño. -------------------- todo aquel que participa de la
leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño. Esto se refiere
a que solo pueden entender y asimilar enseñanzas espirituales básicas,
similares a la leche que se da a los bebés, y que no habían avanzado lo
suficiente en su comprensión de la palabra de justicia de Dios, y aún no
podían abordar temas más profundos y complejos de la fe. así habían
llegado a ser tales que tenían necesidad de leche, y no de alimento sólido.
(V.12).

pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez. -------
------- el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, no para
el que es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño. (V.13), sino
que el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez. Esto
destaca que el alimento sólido es apropiado para aquellos que han
avanzado en su fe y han alcanzado un nivel más profundo de
comprensión espiritual. para los que por el uso tienen los sentidos
ejercitados en el discernimiento del bien y del mal. -------------------- los
que han alcanzado madurez (V.14 a) por el uso tienen los sentidos
ejercitados en el discernimiento del bien y del mal, esto destaca que la
madurez espiritual se manifiesta en la capacidad de discernir entre lo
bueno y lo malo e implica no solo tener conocimiento teórico, sino también
tener la habilidad práctica de aplicar ese conocimiento en la vida diaria,
tomando decisiones que reflejen una comprensión profunda de la voluntad
de Dios. por eso el alimento sólido es para los que han alcanzado
madurez (V.14 a), para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados
en el discernimiento del bien y del mal.



Hebreos cap. 6.

Hebreos 6:1-6

Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo, vamos
adelante a la perfección; no echando otra vez el fundamento del
arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina de
bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los
muertos y del juicio eterno. Y esto haremos, si Dios en verdad lo
permite. Porque es imposible que los que una vez fueron iluminados
y gustaron del don celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu
Santo, y asimismo gustaron de la buena palabra de Dios y los
poderes del siglo venidero, y recayeron, sean otra vez renovados
para arrepentimiento, crucificando de nuevo para sí mismos al Hijo
de Dios y exponiéndole a vituperio.

Comentarios:

Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo. -----------
------ como el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez,
para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento
del bien y del mal. (5:14), por eso tenían que dejar ya los rudimentos o
principios básicos gr στοιχεῖον stoijeíon, de la doctrina de Cristo, los cuales
tenían necesidad de que se les volviera a enseñar (5:12). esto implica un
alejamiento de la superficialidad espiritual y un compromiso con el
crecimiento en el conocimiento y la práctica de la fe. vamos adelante a la
perfección. -------------------- dejando ya los rudimentos, o principios
básicos de la doctrina de Cristo, (V.1 a), debían ir adelante a la perfección .
Esto implica un crecimiento espiritual continuo y una búsqueda de una
comprensión más profunda y madura de la fe en Cristo. no echando otra
vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en
Dios. ------------------ debían ir adelante a la perfección (V.1b), no echando
otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en
Dios. Esto significa que no debían volver a los conceptos y prácticas
espirituales básicas, sino avanzar desde allí.

de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la
resurrección de los muertos y del juicio eterno. ---------------------- los
bautismos, o lavamientos gr βαπτισμός baptismós, como por ejemplo: el
bautismo o lavamiento en un cuerpo (12:13), el bautismo o lavamiento en
agua (Mat 28:19, 1 P 3:21, Col 2:12), y el bautismo o lavamiento en el
Espíritu Santo (Mat 3:11, Hch 1:5) , la imposición de manos, como se ve
en (Hch 8:14-17, 1 Tim 4:14, 2 Tim 1:6) la resurrección de los muertos y el



juicio eterno, (Hch 17:32, 24:15, Mat 25:31-46, Ap 20:11-15, 2 Co 5:10)
son doctrinas, de la fe en Dios (V.1). esto resalta la importancia de estos
conceptos en la fe cristiana. Estos elementos son fundamentales para la
comprensión de la fe y el desarrollo espiritual de los creyentes. pero
dejando ya estos rudimentos, o principios básicos de la doctrina de Cristo,
debemos ir adelante a la perfección, no echando otra vez el fundamento
del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios. (V.1).

Y esto haremos, si Dios en verdad lo permite. ------------------- si Dios en
verdad lo permitía dejarían ya los rudimentos, o principios básicos de la
doctrina de Cristo, para ir adelante a la perfección, no echando otra vez el
fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la
doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de
los muertos y del juicio eterno. (V.1-2) Esta declaración resalta la
importancia de reconocer que nuestras vidas están sujetas al plan y
propósito de Dios, lo que refleja una actitud de humildad y dependencia en
él.

Porque es imposible que los que una vez fueron iluminados y
gustaron del don celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu
Santo, y asimismo gustaron de la buena palabra de Dios y los
poderes del siglo venidero, Y recayeron, sean otra vez renovados
para arrepentimiento, crucificando de nuevo para sí mismos al Hijo
de Dios y exponiéndole a vituperio. --------------------- el texto griego mas
bien dice: empalando en el madero de nuevo para sí mismos al Hijo de
Dios y exponiéndole a vituperio, es decir Nosotros fuimos iluminados y
gustamos del don celestial, y fuimos hechos partícipes del Espíritu Santo,
el espíritu o poder de Dios (Hechos 1:9, 4:33, 5:9, 6:8, 10:38) también (Lc
1:35, 24:49, Ro 8:9, 11, 1 Co 6:14, 2 Co 13:4, Col 2:12), y así gustamos
de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, estas
experiencias reflejan una cercanía y conexión íntima con Dios y Su obra
en la vida de los creyentes. y por esto haremos lo mencionado en el
contexto en los (V.1-2) si en verdad Dios lo permite (V.3), Porque es
imposible que los que una vez fueron iluminados y gustaron del don
celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, y asimismo
gustaron de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, Y
recayeron, sean otra vez renovados para arrepentimiento, empalando en
el madero de nuevo para sí mismos al Hijo de Dios, y exponiéndole a
vituperio. este énfasis subraya la importancia de perseverar en la fe y las
graves consecuencias de apartarse de ella, la idea del empalamiento
repetido de Cristo por parte de aquellos que vuelven atrás en su fe,
enfatiza la seriedad y el impacto de su decisión.



Observe que este pasaje dice: Porque es imposible que los que una vez
fueron iluminados y gustaron del don celestial, y fueron hechos partícipes
del Espíritu Santo, y asimismo gustaron de la buena palabra de Dios y los
poderes del siglo venidero, Y recayeron, sean otra vez renovados para
arrepentimiento, empalando en el madero de nuevo para sí mismos al Hijo
de Dios y exponiéndole a vituperio.
Esto significa que nosotros somos illuminatis, ya que esta palabra
proviene del latín illuminatus y significa iluminados, nosotros somos
illuminati porque fuimos iluminados, por la palabra de Dios, esto no lo
hemos de confundir con los falsos illuminati (falsos iluminados) de las
élites, ellos fueron falsamente “iluminados” por satanás, pero nosotros por
la palabra de Dios.

Hebreos 6:7-12

Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella, y
produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada,
recibe bendición de Dios; pero la que produce espinos y abrojos es
reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es el ser quemada.
Pero en cuanto a vosotros, oh amados, estamos persuadidos de
cosas mejores, y que pertenecen a la salvación, aunque hablamos
así. Porque Dios no es injusto para olvidar vuestra obra y el trabajo
de amor que habéis mostrado hacia su nombre, habiendo servido a
los santos y sirviéndoles aún. Pero deseamos que cada uno de
vosotros muestre la misma solicitud hasta el fin, para plena certeza
de la esperanza, a fin de que no os hagáis perezosos, sino
imitadores de aquellos que por la fe y la paciencia heredan las
promesas.

Comentarios:

Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella,
Y produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada,
recibe bendición de Dios. pero la que produce espinos y abrojos es
reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es el ser quemada.
------------ la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella, y
produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es labrada, recibe
bendición de Dios, pero la que produce espinos y abrojos es reprobada,
está próxima a ser maldecida, y su fin es el ser quemada. por esto es
imposible que los que una vez fueron iluminados y gustaron del don
celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, y asimismo
gustaron de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, Y
recayeron, sean otra vez renovados para arrepentimiento, empalando en
el madero de nuevo para sí mismos al Hijo de Dios, y exponiéndole a
vituperio. (V.4-6) Porque la tierra que bebe la lluvia que muchas veces cae



sobre ella y produce hierba provechosa a aquellos por los cuales es
labrada, recibe bendición de Dios. pero la que produce espinos y abrojos
es reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es el ser quemada.

Observe que estos V. Dicen: Porque la tierra que bebe la lluvia que
muchas veces cae sobre ella y produce hierba provechosa a aquellos por
los cuales es labrada, recibe bendición de Dios. pero la que produce
espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, y su fin es
el ser quemada.

Esta metáfora agrícola desde el V.4 hasta aquí nos enseñan que aquellos
falsos cristianos y apóstatas de la fe, que una vez fueron iluminados y
gustaron del don celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, y
asimismo gustaron de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo
venidero, y recayeron, (apostataron) los cuales es imposible que sean otra
vez renovados para arrepentimiento, empalando en el madero de nuevo
para sí mismos al Hijo de Dios, y exponiéndole a vituperio. Se van a
condenar, serán quemados en el lago de fuego, así como tierra que
produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, y
su fin es el ser quemada, lo mismo enseño Jesús en (Mat 13:36-42).
En cambio los cristianos verdaderos que fueron iluminados y gustaron del
don celestial, y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo, y asimismo
gustaron de la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero, y
no recayeron, (no apostataron) serán bendecidos, heredarán la salvación
o vida eterna que nos fue prometida, (1 P 1:9, 1 Jn 2:25) así como la tierra
que bebe la lluvia que muchas veces cae sobre ella y produce hierba
provechosa a aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de Dios.

Pero en cuanto a vosotros, oh amados , estamos persuadidos de
cosas mejores. -------------------- nosotros, estamos persuadidos de cosas
mejores, no peores sino mejores, Porque como la tierra que bebe la lluvia
que muchas veces cae sobre ella, Y produce hierba provechosa a
aquellos por los cuales es labrada, recibe bendición de Dios. pero la que
produce espinos y abrojos es reprobada, está próxima a ser maldecida, y
su fin es el ser quemada. (V.7-8), nosotros, estamos persuadidos de
cosas mejores. esto subraya la firme convicción en las promesas de Dios
y en su obra redentora a través de Jesucristo. Esta convicción refleja una
confianza arraigada en la gracia o favor y la fidelidad de Dios, lo que
ofrece consuelo y seguridad a los creyentes en medio de cualquier desafío
o tentación. y que pertenecen a la salvación, aunque hablamos así. ---
-------------- esas cosas mejores (V.9 a), pertenecen a la salvación. Esto
sugiere que la confianza y la esperanza de nosotros como creyentes están
fundamentadas en la seguridad de nuestra salvación en Cristo, pues



nosotros estamos persuadidos de esas cosas mejores (V.9 a), que
pertenecen a la salvación, aunque hablamos así.

Porque Dios no es injusto para olvidar vuestra obra y el trabajo de
amor que habéis mostrado hacia su nombre. -------------------- Dios no es
injusto para olvidar nuestra obra y el trabajo de amor que habemos
mostrado hacia su nombre o persona, gr ὄνομα ónoma, esto nos brinda
consuelo y seguridad a los creyentes al recordarnos que nuestra labor en
el servicio de Dios no pasa desapercibida ante él, y que nuestra fidelidad
será recompensada. y por esto es que nosotros estamos persuadidos de
esas cosas mejores, y que pertenecen a la salvación, aunque hablamos
así. (V.9), Porque Dios no es injusto para olvidar nuestra obra y el trabajo
de amor que habéis mostrado hacia su nombre, o persona. habiendo
servido a los santos y sirviéndoles aún. --------------------- así
mostramos amor hacia su nombre o persona, (V.10 a), habiendo servido o
ayudado gr διακονέω Diakonéo a los santos y sirviéndoles o ayudándoles
gr διακονέω Diakonéo, aún. Esto muestra cómo el amor hacia Dios se
manifiesta en acciones concretas de ayuda y apoyo hacia los hermanos
en la fe.

Observe que este V. Dice: Porque Dios no es injusto para olvidar vuestra
obra y el trabajo de amor que habéis mostrado hacia su nombre, habiendo
servido a los santos y sirviéndoles aún.

Este es uno de los textos que nos insta a servir o ayudar a los santos (los
hermanos), y haciendo esto mostramos amor por el nombre o la persona
de Dios.

Aquellos que dicen ser Cristianos y teniendo la posibilidad se niegan a
servir o ayudar a los santos (los hermanos), son falsos cristianos y no
tienen amor por el nombre o la persona de Dios.

Pero deseamos que cada uno de vosotros muestre la misma solicitud
hasta el fin. ------------------- cada uno de nosotros debe mostrar la misma
solicitud hasta el fin, de servir o ayudar a los santos, y servirles aún (V.10),
esto resalta la necesidad de una dedicación continua al servicio y la ayuda
a los santos e implica un compromiso constante y duradero con el
bienestar y el apoyo mutuo dentro de la comunidad cristiana. Porque Dios
no es injusto para olvidar vuestra obra y el trabajo de amor que habéis
mostrado hacia su nombre o persona habiendo servido o ayudado a los
santos y sirviéndoles o ayudándoles aún. (V.10) por esto el autor de esta
epístola, y otros cristianos, deseaban que cada uno de estos hermanos
mostrara la misma solicitud hasta el fin. para plena certeza de la



esperanza. ------------------- para esto, deseaban que cada uno de ellos
mostrara la misma solicitud hasta el fin (V.11 a), para plena certeza de la
esperanza, la salvación o vida eterna (Ro 8:24, Tit 1:2, 3:7). Esto sugiere
que el servicio activo y continuo contribuye a fortalecer la fe y la confianza
en las de la esperanza en Dios.

a fin de que no os hagáis perezosos. ------------------ a fin de esto
deseaban que cada uno de ellos mostrara la misma solicitud hasta el fin
para plena certeza de la esperanza, (V.11), a fin de que no se hicieran
perezosos. La pereza debe evitarse en la vida cristiana, y el mostrar la
misma solicitud hasta el fin para plena certeza de la esperanza, (V.11) es
un medio para mantenerse activo en la fe. sino imitadores de aquellos
que por la fe y la paciencia heredan las promesas. -------------------- hay
quienes por la fe y la paciencia heredan las promesas, y de estos
debemos ser imitadores, esto enfatiza la importancia de seguir el ejemplo
de quienes han demostrado una fe constante y la paciencia en la vida
cristiana, por esto a fin de que no nos hagamos perezosos (V.12 a),
debemos ser imitadores de aquellos que por la fe y la paciencia heredan
las promesas.

Hebreos 6:13-20

Porque cuando Dios hizo la promesa a Abraham, no pudiendo jurar
por otro mayor, juró por sí mismo, diciendo: De cierto te bendeciré
con abundancia y te multiplicaré grandemente. Y habiendo esperado
con paciencia, alcanzó la promesa. Porque los hombres ciertamente
juran por uno mayor que ellos, y para ellos el fin de toda controversia
es el juramento para confirmación. Por lo cual, queriendo Dios
mostrar más abundantemente a los herederos de la promesa la
inmutabilidad de su consejo, interpuso juramento; para que por dos
cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta,
tengamos un fortísimo consuelo los que hemos acudido para asirnos
de la esperanza puesta delante de nosotros. La cual tenemos como
segura y firme ancla del alma, y que penetra hasta dentro del velo,
donde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho sumo
sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec.

Comentarios:

Porque cuando Dios hizo la promesa a Abraham, no pudiendo jurar
por otro mayor, juró por sí mismo. diciendo: De cierto te bendeciré
con abundancia y te multiplicaré grandemente. Y habiendo esperado
con paciencia, alcanzó la promesa. ---------------------- Dios hizo la



promesa a Abraham, de que le bendeciría con abundancia y le
multiplicaría grandemente (Gén 22:16-17), pero cuando la hizo no pudo
jurar por otro mayor, juró por sí mismo, diciendo: De cierto te bendeciré
con abundancia y te multiplicaré grandemente. esto enfatiza la solemnidad
y la firmeza de la promesa divina, ya que Dios, al no tener a nadie mayor
por quien jurar, basa su promesa en su propio carácter y poder. y por esto
debemos ser imitadores de aquellos que por la fe y la paciencia heredan
las promesas. (V.12), porque cuando Dios hizo la promesa a Abraham, no
pudiendo jurar por otro mayor, juró por sí mismo. diciendo: De cierto te
bendeciré con abundancia y te multiplicaré grandemente. Y habiendo
esperado con paciencia, alcanzó la promesa.

Porque los hombres ciertamente juran por uno mayor que ellos. -------
------------- los hombres ciertamente juran por uno mayor que ellos, no por
uno menor que ellos, sino por uno mayor que ellos, esto implica jurar por
el nombre de Dios (Deut 6:13, 10:20), y otros que son considerados
mayores en autoridad y poder que ellos. Y por esto cuando Dios hizo la
promesa a Abraham, no pudiendo jurar por otro mayor, juró por sí mismo.
diciendo: De cierto te bendeciré con abundancia y te multiplicaré
grandemente. Y habiendo esperado con paciencia, alcanzó la
promesa.(V.13-15). y para ellos el fin de toda controversia es el
juramento para confirmación. -------------------- para los hombres (V.16 a)
el fin de toda controversia es el juramento para confirmación, esto sugiere
que el juramento se considera un recurso final para establecer la verdad y
resolver conflictos entre las partes involucradas. Pero ciertamente juran
por uno mayor que ellos (V.16 a).

Por lo cual, queriendo Dios mostrar más abundantemente a los
herederos de la promesa la inmutabilidad de su consejo, interpuso
juramento. -------------------- Dios queriendo mostrar más abundantemente
a los herederos de la promesa la inmutabilidad de su consejo, interpuso
juramento, esto enfatiza que el juramento de Dios no solo tuvo un
propósito histórico, sino que también tiene relevancia para aquellos que
confían en las promesas de Dios en la actualidad. porque como los
hombres ciertamente juran por uno mayor que ellos, y para ellos el fin de
toda controversia es el juramento para confirmación, (V.16), por eso
queriendo Dios mostrar más abundantemente a los herederos de la
promesa, que somos los que hemos acudido para asirnos de la esperanza
puesta delante de nosotros (V.18), la inmutabilidad de su consejo,
interpuso juramento, cuando hizo la promesa a Abraham, diciendo: que le
bendeciría con abundancia y le multiplicaría grandemente. (V.13-14).



para que por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que
Dios mienta, tengamos un fortísimo consuelo los que hemos acudido
para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros. -----------------
--- para esto queriendo Dios mostrar más abundantemente a los
herederos de la promesa la inmutabilidad de su consejo, interpuso
juramento. (V.16), para que por dos cosas inmutables, la promesa y el
juramento. (V.13-14) , en las cuales es imposible que Dios mienta,
tengamos un fortísimo, no un débil, ni liviano, sino un fortísimo, consuelo
los que hemos acudido para asirnos de la esperanza puesta delante de
nosotros.

Observe que el texto dice: para que por dos cosas inmutables, en las
cuales es imposible que Dios mienta, tengamos un fortísimo consuelo los
que hemos acudido para asirnos de la esperanza puesta delante de
nosotros.

Esto no quiere decir que Dios mienta en otras cosas, Dios no miente, ya
que el no es hombre, para que mienta (Núm 23:19). aquí en 6:18 se tiene
que considerar la intención del texto, la intención de este, es destacar la
firmeza y confiabilidad absoluta de estas dos cosas, la promesa y el
juramento. (V.13-14), La idea no es que Dios mintiera en otras cosas, sino
más bien resaltar que si Dios ha hecho una promesa o ha hecho un
juramento, podemos tener plena seguridad en su cumplimiento porque él
es fiel y veraz en todo lo que dice.

La cual tenemos como segura y firme ancla del alma. --------------------
la esperanza puesta delante de nosotros, (V.18), la tenemos como segura
y firme ancla del alma o ser gr ψυχή psujé, esta metáfora del ancla del
alma evoca la imagen de un barco en medio de una tormenta que se
mantiene firme gracias a su ancla. De manera similar, la esperanza
cristiana sostiene y estabiliza el alma o ser del creyente, incluso en medio
de las dificultades y desafíos de la vida. y que penetra hasta dentro del
velo. -------------------- La cual tenemos como segura y firme ancla del alma.
(V.19 a) penetra hasta dentro del velo, el Lugar Santísimo de la Tienda del
encuentro (Lev 16:2), Esta penetración simboliza el acceso directo que los
creyentes tienen a la presencia de Dios a través de Jesucristo, quien
ingresó al cielo como nuestro precursor o explorador, hecho sumo
sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec. (V.20).

donde Jesús entró por nosotros como precursor. -------------------- El
término precursor o explorador, gr πρόδρομος pródromos, aquí, se refiere



a alguien que va por delante, para allanar el camino o abrir el camino para
otros. Jesús entró por nosotros como precursor, o explorador, hasta
dentro del velo. (V.19). en otras palabras Jesús entró en el Lugar
Santísimo del templo celestial, allanando el camino para los creyentes, y
por eso la esperanza puesta delante de nosotros, la tenemos como segura
y firme ancla del alma o ser, y que penetra hasta dentro del velo (V.18-19).
hecho sumo sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec.
-------------------- Jesús (V.20 a), fue hecho sumo sacerdote para siempre
según el orden de Melquisedec, ya que Dios lo declaró así (5:10), porque
Jesús entró por nosotros como precursor, o explorador, hasta dentro del
velo. (V.19-20 a), y fue hecho sumo sacerdote para siempre según el
orden de Melquisedec.

Hebreos cap. 7

Hebreos 7:1-7
Porque este Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo,
que salió a recibir a Abraham que volvía de la derrota de los reyes, y
le bendijo, a quien asimismo dio Abraham los diezmos de todo; cuyo
nombre significa primeramente Rey de justicia, y también Rey de
Salem, esto es, Rey de paz; sin padre, sin madre, sin genealogía; que
ni tiene principio de días, ni fin de vida, sino hecho semejante al Hijo
de Dios, permanece sacerdote para siempre. Considerad, pues, cuán
grande era éste, a quien aun Abraham el patriarca dio diezmos del
botín. Ciertamente los que de entre los hijos de Leví reciben el
sacerdocio, tienen mandamiento de tomar del pueblo los diezmos
según la ley, es decir, de sus hermanos, aunque éstos también hayan
salido de los lomos de Abraham. Pero aquel cuya genealogía no es
contada de entre ellos, tomó de Abraham los diezmos, y bendijo al
que tenía las promesas. Y sin discusión alguna, el menor es
bendecido por el mayor.

Comentarios:

Porque este Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo.
-------------------- Melquisedec, era rey de Salem, antiguo nombre de
Jerusalén gr Σαλήμ Salém. Lo que sugiere su posición real y su autoridad,
y tambien era sacerdote del Dios Altísimo (Gén 14:18), lo que lo hace
único en las Escrituras. y por esto Jesús entró por nosotros como
precursor, o explorador, hecho sumo sacerdote para siempre según el
orden de Melquisedec.(V.20), porque este Melquisedec, era rey de Salem,
sacerdote del Dios Altísimo. que salió a recibir a Abraham que volvía
de la derrota de los reyes, y le bendijo. -------------------- Melquisedec, rey
de Salem, sacerdote del Dios Altísimo, (V.1 a), salió a recibir a Abraham



que volvía de la derrota de los reyes, y le bendijo (Gén 14:17-20). la
bendición de Melquisedec a Abraham destaca su importancia y
superioridad espiritual.

a quien asimismo dio Abraham los diezmos de todo. --------------------
Abraham dio los diezmos de todo, (Gén 14:20), el botín (V.4), a
Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo, que salió a
recibir a Abraham que volvía de la derrota de los reyes, y le bendijo. (V.1).
Este acto demuestra el reconocimiento y la honra que Abraham le otorgó
a Melquisedec como sacerdote del Dios Altísimo. cuyo nombre significa
primeramente Rey de justicia. -------------------- este a quien así mismo
dio Abraham los diezmos de todo (V.2 a), Melquisedec (V.1), su nombre
significa primeramente Rey de justicia. lo que sugiere la santidad y la
pureza de su reinado. y también Rey de Salem, esto es, Rey de paz. ----
---------------- significa primeramente Rey de justicia (V.2 b), tambien
significa Rey de Salem, esto es, Rey de paz. Esto sugiere la naturaleza
pacífica de su reinado y su función como mediador.

Observe que este V. dice: a quien asimismo dio Abraham los diezmos de
todo, cuyo nombre significa primeramente Rey de justicia, y también Rey
de Salem, esto es, Rey de paz.
¿Si según este V. Rey de Salem es Rey de Paz como es que en el V.1
Salem se refiere al antiguo nombre de Jerusalén ?
La palabra griega Σαλήμ Salém en el contexto de Melquisedec se refiere
al antiguo nombre de Jerusalén, Melquisedec fue un rey y sacerdote en
esa ciudad.(V.1), y aunque en este (V.2) da el significado de Rey de paz,
se entiende que Jerusalén, era una ciudad que a menudo se asocia con la
paz en las Escrituras. (Sal 122:6-7)

La conexión entre Salem y Paz, se debe al juego de palabras en hebreo,
ya que לוים שׁ Shalóm es la palabra hebrea para paz. Entonces, Rey de
Salem se entiende como Rey de Paz. Dado que Jerusalén también es
conocida como la Ciudad de la Paz en la Biblia.

Observe tambien que aquí se nos habla del diezmo de Abraham a
Melquisedec (V.1).

A los falsos pastores les encanta este diezmo de Abraham por ser antes
de la ley.

Ahora bien Abraham dio los diezmos a Melquisedec (V.1), ¿acaso son
estos falsos pastores, sumos sacerdotes según este orden para recibir el
diezmo? La respuesta es no, los falsos pastores, no son sumos
sacerdotes según este orden y por tanto no tienen el derecho de tomar el
diezmo como lo hizo Melquisedec, (V.6), el único sumo sacerdote según



este orden de Melquisedec es Cristo (6:20), y si él decidiera recibir los
diezmos, tendría el derecho de hacerlo, pero no estos falsos pastores, que
no son sumos sacerdotes según este orden, y que con tal de enriquecerse
a cuerpo de rey, esgrimen el diezmo de Abraham, y piden el diezmo
usurpando el lugar de Cristo nuestro sumo sacerdote según el orden de
Melquisedec (6:20).

Además el diezmo que Abraham dio a Melquisedec (V.1) fue del botín de
la guerra aquí en el (V.4), y no de sus vienes personales, y este solo
diezmó una sola vez, y nunca continuó con esta recurrente practica.

sin padre, sin madre, sin genealogía. -------------------- este a quien así
mismo dio Abraham los diezmos de todo, cuyo nombre significa
primeramente Rey de justicia, y también Rey de Salem, esto es, Rey de
paz (V.2), era sin padre, sin madre, sin genealogía. Esto significa que no
se mencionan detalles sobre su ascendencia o descendencia en las
Escrituras. Esta falta de información genealógica resalta su singularidad y
misterio como figura bíblica. que ni tiene principio de días, ni fin de vida.
-------------------- como era sin padre, sin madre, sin genealogía (V.3 a), no
tenía principio de días, ni fin de vida, es decir no se mencionan detalles
sobre su principio de días (su nacimiento), ni de su fin de vida (su muerte).
sino hecho semejante al Hijo de Dios. ---------------------- como ni tiene
principio de días, ni fin de vida. (V.3 a) es hecho semejante, no igual sino
semejante, al Hijo de Dios. Esta semejanza o similitud sugiere una
prefiguración de Cristo en el Antiguo Testamento, lo que resalta la
importancia teológica de la figura de Melquisedec. permanece sacerdote
para siempre. -------------------- hecho semejante al Hijo de Dios (V.3 b),
permanece sacerdote para siempre. Esta afirmación indica que la
singularidad y el misterio de Melquisedec se manifiestan en su papel
sacerdotal eterno. Aunque su figura es enigmática, su papel como
sacerdote permanece constante y eterno, lo que lo distingue como una
figura única en la historia.

Observe que este v. dice: sin padre, sin madre, sin genealogía; que ni
tiene principio de días, ni fin de vida, sino hecho semejante al Hijo de Dios,
permanece sacerdote para siempre.
Ahora bien si Melquisedec era sin padre, sin madre, sin genealogía; que
ni tiene principio de días, ni fin de vida, ¿como es que es semejante al hijo
de Dios? Ya que Jesús el hijo de Dios (4:14), tuvo Padre y Madre (Mat
1:18, Lc 3:23, 13:55, Lc 6:3) y genealogía (Mat 1:1-17, Lc 3.23-38) ?
La comparación de Melquisedec con el Hijo de Dios en este V. no se
refiere a una similitud en términos Paternales, de genealogía o historia
personal. Más bien, se refiere a una similitud entre Melquisedec y Jesús
en términos de su papel y su función sacerdotal.



Melquisedec es presentado en el libro de Génesis como un sacerdote de
Dios y rey de Salem (Génesis 14:18-20). Es mencionado de manera
enigmática y sin una genealogía detallada, es decir, no hay información
sobre su ascendencia o descendencia sacerdotal, lo que le confiere un
sentido de misterio y singularidad en las Escrituras, y le permite ser un
sacerdote sin principio ni fin.
La comparación se basa en aspectos como la ausencia de un registro
genealógico en los escritos bíblicos sobre Melquisedec, lo que resalta su
carácter atemporal y sin límites en términos de su función sacerdotal, así
mismo el sacerdocio de Jesús no tiene límites.

Considerad, pues, cuán grande era éste, ------------------- este que era
sin padre, sin madre, sin genealogía; que ni tiene principio de días, ni fin
de vida, sino hecho semejante al Hijo de Dios, y que permanece sacerdote
para siempre. (V.3), era grande. lo que implica que Melquisedec ostentaba
una posición sacerdotal excepcional. por esto se debe considerar, cuán
grande era éste. a quien aun Abraham el patriarca dio diezmos del
botín. -------------------- Abraham el Patriarca dio diezmos del botín, no de
sus vienes personales, sino del botín, (Gén 14:20), a este (V.4 a). Este
acto resalta la preeminencia de Melquisedec sobre Abraham y su posición
como sacerdote del Dios Altísimo, por esto se debe considerar, cuán
grande era éste (V.4 a).

Ciertamente los que de entre los hijos de Leví reciben el sacerdocio. -
------------------- hay quienes de entre los hijos de Leví reciben el sacerdocio
(Éx 40:15), y esto son los descendientes de Aarón (Éx 28:1, Núm 3:10,
18:7). lo que significa que hay de entre los hijos de Leví quienes no
reciben el sacerdocio, y estos eran aquellos que no eran descendientes de
Aarón, y que se encargaban de servir en el Tabernáculo (Núm 3:5-9) .
Pero se debe considerar, cuán grande era éste, a quien aun Abraham el
patriarca dio diezmos del botín. (V.4). tienen mandamiento de tomar del
pueblo los diezmos según la ley. -------------------- los que de entre los
hijos de Leví reciben el sacerdocio, (V.5 a), tienen mandamiento de tomar
del pueblo los diezmos según la ley (Núm 18:21). Esto destaca su papel
en la recolección de los diezmos de acuerdo con las normas establecidas
en la ley. es decir, de sus hermanos. -------------------- los que de entre
los hijos de Leví reciben el sacerdocio, tienen mandamiento de tomar del
pueblo los diezmos según la ley, (V.5 a), de sus hermanos, no de otros,
sino de sus hermanos, los hijos de Israel (Núm 18:24, 26). aunque éstos
también hayan salido de los lomos de Abraham. -------------------- los
hijos de Leví reciben el sacerdocio, (V.5 a), salieron de los lomos de
Abraham. Pero ellos tienen mandamiento de tomar del pueblo los diezmos
según la ley, es decir, de sus hermanos. (V.5 a-b) aunque éstos también
hayan salido de los lomos de Abraham. Esto resalta el papel distintivo de



los levitas como sacerdotes y recaudadores de los diezmos en el contexto
de la ley, a pesar de su linaje compartido con Abraham.

Observe que el texto dice: Ciertamente los que de entre los hijos de Leví
reciben el sacerdocio, tienen mandamiento de tomar del pueblo los
diezmos según la ley, es decir, de sus hermanos, aunque éstos también
hayan salido de los lomos de Abraham.
El texto está en tiempo presente dice: que los que de entre los hijos de
Leví (Levitas) reciben el sacerdocio, tienen (Tiempo Presente)
mandamiento de tomar del pueblo los diezmos según la ley, es decir, de
sus hermanos, el texto no dice: que los que de entre los hijos de Leví,
reciben el sacerdocio, tenían (tiempo pasado) mandamiento de tomar del
pueblo los diezmos según la ley, es decir, de sus hermanos, sino que dice:
que los que de entre los hijos de Leví (Levitas), reciben el sacerdocio,
tienen (tiempo presente) mandamiento de tomar del pueblo los diezmos
según la ley, es decir, de sus hermanos, que son los hijos de Israel tal
como leemos en (Núm 18:21-24)

Esto demuestra que el diezmo no solamente sigue vigente, sino que este
seguía y debe seguir siendo practicado entre los hermanos de origen
Judío, no los hermanos de origen gentil, Los gentiles no tenemos porque
diezmar.

Actualmente en Israel ya no se dan los diezmos, porque no hay templo, a
donde debía ser llevado (Deut 12:5-6) , este fue destruido en el año 70
D.C por el emperador Tito tal como lo predijo Jesús en (Mat 24:2, Lc 21:6),
y la tribu de Leví esta dispersa y no es reconocible, sin embargo en el
futuro durante el milenio, volverá a existir un nuevo y majestuoso templo
en la ciudad de Jerusalén y abran sacerdotes levitas oficiando en el
templo según la gran profecía de (Ez cap. 40-48), y obviamente se
volverán a dar los diezmos, a los que de entre los levitas tienen
mandamiento de tomar del pueblo los diezmos según la ley , ya que ellos
necesitarán sustento durante ese tiempo por su servicio en el templo.

Pero aquel cuya genealogía no es contada de entre ellos, tomó de
Abraham los diezmos. -------------------- la genealogía de aquel,
Melquisedec (V.1). no es contada de entre los hijos de Leví, (V.5), Esto
destaca su sacerdocio atípico y único, ya que los sacerdotes levitas tenían
genealogías precisas y registros. pero aunque ciertamente los que de
entre los hijos de Leví reciben el sacerdocio, tienen mandamiento de
tomar del pueblo los diezmos según la ley, es decir, de sus hermanos
aunque éstos también hayan salido de los lomos de Abraham. (V.5), aquel
cuya genealogía no es contada de entre ellos, tomó de Abraham los
diezmos. (Gén 14:20). y al señalar esto se muestra su superioridad sobre



el sistema levítico. Esto sugiere un orden sacerdotal superior al de los
levitas, lo que resalta la grandeza y la autoridad de Melquisedec. y
bendijo al que tenía las promesas. -------------------- Abraham (V.6 a)
tenía las promesas (Gál 3:16), Pero aquel cuya genealogía no es contada
de entre ellos, los hijos de Leví, (V.5), tomó de Abraham los diezmos,(V.6
a), y bendijo al que tenía las promesas, Esto refuerza la idea de que el
sacerdocio de Melquisedec es de un orden superior, ya que él, a pesar de
no tener un linaje sacerdotal como los levitas, bendijo a una figura tan
importante como Abraham.

Y sin discusión alguna, el menor es bendecido por el mayor. -----------
--------- como aquel cuya genealogía no es contada de entre ellos, (V.6),
los hijos de Leví, (V.5), tomó de Abraham los diezmos, y bendijo al que
tenía las promesas (V.6), sin discusión alguna, el menor es bendecido por
el mayor. Esta frase enfatiza la aceptación y la legitimidad de la bendición
de Melquisedec sobre Abraham, lo que sugiere que no hubo debate ni
disputa sobre la autoridad de Melquisedec para realizar esta acción, lo
que resalta su posición indiscutible como sacerdote.

Hebreos 7:8-14

Y aquí ciertamente reciben los diezmos hombres mortales; pero allí,
uno de quien se da testimonio de que vive. Y por decirlo así, en
Abraham pagó el diezmo también Leví, que recibe los diezmos;
porque aún estaba en los lomos de su padre cuando Melquisedec le
salió al encuentro. Si, pues, la perfección fuera por el sacerdocio
levítico (porque bajo él recibió el pueblo la ley), ¿qué necesidad
habría aún de que se levantase otro sacerdote, según el orden de
Melquisedec, y que no fuese llamado según el orden de Aarón?
Porque cambiado el sacerdocio, necesario es que haya también
cambio de ley; y aquel de quien se dice esto, es de otra tribu, de la
cual nadie sirvió al altar. Porque manifiesto es que nuestro Señor
vino de la tribu de Judá, de la cual nada habló Moisés tocante al
sacerdocio.

Comentarios:

Y aquí ciertamente reciben los diezmos hombres mortales. --------------
------ aquí, en el caso de los que de entre los hijos de Leví reciben el
sacerdocio (V.5), eran hombres mortales, sujetos a muerte (V.23). lo que
indica su naturaleza humana y limitada. Esta característica resalta la



temporalidad y la fragilidad de su función sacerdotal, en contraste con la
eternidad y la permanencia de Cristo, del cual se hablará más adelante en
el pasaje. por eso aquí ciertamente reciben los diezmos hombres mortales,
Pero en el caso de aquel cuya genealogía no es contada de entre ellos,
que tomó de Abraham los diezmos, y bendijo al que tenía las promesas.
(V.6), no es así. pero allí, uno de quien se da testimonio de que vive. --
------------------ de aquel cuya genealogía no es contada de entre ellos, que
tomó de Abraham los diezmos, y bendijo al que tenía las promesas. (V.6) ,
se da testimonio de que vive, por eso allí, uno de quien se da testimonio
de que vive, a diferencia de aquellos hombres mortales (V.8 a) Este
contraste subraya la superioridad y la excelencia del sacerdocio de
Melquisedec sobre el de los levitas, (V.5) , ya que se le da testimonio de
que vive.

Y por decirlo así, en Abraham pagó el diezmo también Leví. -------------
------- por decirlo así, en Abraham que pagó, o dio los diezmos (V.2, 4) el
diezmo también Leví, al que se da testimonio de que vive (V.8), porque
aún estaba en los lomos de su padre o ante pasado, cuando Melquisedec
le salió al encuentro. (V.10). Esta conexión se establece debido a la
genealogía de Leví, que desciende de Abraham. Aunque Leví no pagó los
diezmos personalmente, su linaje estaba presente en Abraham en ese
momento, lo que sugiere una representación simbólica. que recibe los
diezmos. --------------------- Leví (V.9 a), hijo de Jacob (Gén 29:34),
descendiente de Abraham, no recibe los diezmos, en persona, sino en
sus descendientes que reciben el sacerdocio (V.5), por eso por decirlo así
en Abraham pagó el diezmo también Leví. (V.9 a), que recibe los diezmos,
en sus descendientes que reciben el sacerdocio (V.5).

porque aún estaba en los lomos de su padre cuando Melquisedec le
salió al encuentro. -------------------- Melquisedec salió al encuentro de
Abraham (V.9, Gén 14:17), y Leví (V.9) aún estaba en los lomos de su
padre o antepasado gr πατήρ patér cuando esto, esta observación
enfatiza la continuidad y la conexión entre Abraham, Leví y toda la tribu
levítica, lo que justifica la afirmación de que Leví pagó los diezmos a
través de la figura de Abraham. y por esto por decirlo así, en Abraham
pagó el diezmo también Leví, que recibe los diezmos (V.9). porque aún
estaba en los lomos de su padre o ante pasado cuando Melquisedec le
salió al encuentro.

Si, pues, la perfección fuera por el sacerdocio levítico (porque bajo él
recibió el pueblo la ley). -------------------- Bajo el sacerdocio levítico



recibió el pueblo la ley, ya que este era el sacerdocio que estaba cuando
se dio la ley (Éx 31:10, 34:27-32, 35:19), esto sitúa al sacerdocio levítico
como el contexto en el que se originó la ley dada por Dios. pero como por
esto por decirlo así, en Abraham pagó el diezmo también Leví, que recibe
los diezmos, porque aún estaba en los lomos de su padre o ante pasado
cuando Melquisedec le salió al encuentro. (V.9-10), Si, la perfección fuera
por el sacerdocio levítico porque bajo él recibió el pueblo la ley, se sigue lo
que pasa a mencionar el V. a continuación. qué necesidad habría aún de
que se levantase otro sacerdote, según el orden de Melquisedec, y
que no fuese llamado según el orden de Aarón. -------------------- Si, la
perfección fuera por el sacerdocio levítico porque bajo él recibió el pueblo
la ley (V.1 a). ¿qué necesidad habría aún de que se levantase otro
sacerdote, según el orden de Melquisedec, y que no fuese llamado según
el orden de Aarón? Esta pregunta resalta la idea de que, si el sacerdocio
levítico fuera suficiente y capaz de llevar a la perfección, no sería
necesario el sacerdocio según el orden de Melquisedec, que es el
sacerdocio de Jesús (6:20)

Observe que el texto dice: Si, pues, la perfección fuera por el sacerdocio
levítico (porque bajo él recibió el pueblo la ley), ¿qué necesidad habría
aún de que se levantase otro sacerdote, según el orden de Melquisedec, y
que no fuese llamado según el orden de Aarón?
¿Porque la perfección no fue por el sacerdocio levítico? Esta no fue por
este sacerdocio ya que estos tenían que ofrecer ofrenda por el pecado de
ellos, y por los del pueblo (5:3) y aquí en este contexto en el (V.27), La
necesidad continua de ofrecer sacrificios por los pecados indicaba que el
sacerdocio levítico no podía proporcionar una solución definitiva y
completa para el problema del pecado, mas bien el hecho de que tenían
que ofrecer ofrenda por el pecado de ellos, y por los del pueblo, hacía
evidente el pecado de ellos, resaltando así la necesidad de redención y de
un sacerdocio mejor.

Porque cambiado el sacerdocio, necesario es que haya también
cambio de ley. -------------------- cambiado el sacerdocio, que es según el
orden de Aarón, por el que es según el orden de Melquisedec (V.11),
necesario es que haya también cambio de ley, respecto del sacerdocio
levítico (V.11). Este cambio en el sacerdocio, requería un cambio en la ley
para acomodarse al nuevo orden sacerdotal, que es según el orden de
Melquisedec (V.11) , ya que la ley establece un mandamiento acerca de la
descendencia (V.16), y por esto es que si la perfección fuera por el
sacerdocio levítico porque bajo él recibió el pueblo la ley, qué necesidad
habría aún de que se levantase otro sacerdote, según el orden de



Melquisedec, y que no fuese llamado según el orden de Aarón. (V.11),
porque cambiado el sacerdocio, necesario es que haya también cambio
de ley.

y aquel de quien se dice esto, es de otra tribu, de la cual nadie sirvió
al altar. -------------------- aquél de quien se dice que es según el orden de
Melquisedec (V.11), es de otra tribu, la tribu de Judá (V.14), de la cual
nadie sirvió al altar, sino solo Aarón el levita y sus hijos (Éx 4:14, Lev 1:7-8
Núm 18:7). Esta diferencia es crucial ya que la ley establecía un
mandamiento acerca de la descendencia (V.16), donde solo los levitas,
descendientes de Aarón, podían servir en el altar. Al ser de otra tribu,
Cristo representa un cambio radical en la tradición sacerdotal, y por esto
al cambiar el sacerdocio, es necesario cambiar la ley (V.12).

Porque manifiesto es que nuestro Señor vino de la tribu de Judá, de
la cual nada habló Moisés tocante al sacerdocio. --------------------
manifiesto es que nuestro Señor vino de la tribu de Judá, no de la tribu de
Leví, sino de la tribu de Judá, (Mat 1:3, Lc 3:33, Ap 5:5), de la cual nada
habló Moisés tocante al sacerdocio, sino que Moisés lo habló de la tribu
de Leví. (Deuteronomio 18:1-8). Este silencio de Moisés respecto al
sacerdocio de Judá resalta aún más la singularidad del sacerdocio de
Cristo, que sigue el orden de Melquisedec y no el sistema levítico. y por
esto aquel de quien se dice esto, es de otra tribu, de la cual nadie sirvió al
altar (V.13), Porque manifiesto es que nuestro Señor vino de la tribu de
Judá, de la cual nada habló Moisés tocante al sacerdocio.

Hebreos 7:15-21

Y esto es aun más manifiesto, si a semejanza de Melquisedec se
levanta un sacerdote distinto, no constituido conforme a la ley del
mandamiento acerca de la descendencia, sino según el poder de una
vida indestructible. Pues se da testimonio de él: Tú eres sacerdote
para siempre, Según el orden de Melquisedec. Queda, pues,
abrogado el mandamiento anterior a causa de su debilidad e
ineficacia (pues nada perfeccionó la ley), y de la introducción de una
mejor esperanza, por la cual nos acercamos a Dios. Y esto no fue
hecho sin juramento; porque los otros ciertamente sin juramento
fueron hechos sacerdotes; pero éste, con el juramento del que le dijo:
Juró el Señor, y no se arrepentirá: Tú eres sacerdote para siempre,
Según el orden de Melquisedec.



Comentarios:

Y esto es aun más manifiesto, si a semejanza de Melquisedec se
levanta un sacerdote distinto. ---------------------- a semejanza de
Melquisedec se levanta un sacerdote distinto, y este es nuestro Señor que
es de la tribu de Judá (V.14), Esta semejanza o similitud es crucial porque
Melquisedec también fue un sacerdote que no pertenecía al linaje levítico,
lo que destaca la distinción del sacerdocio de Jesús, porque manifiesto es
que nuestro Señor vino de la tribu de Judá, de la cual nada habló Moisés
tocante al sacerdocio (V.14), esto es aun más manifiesto, si a semejanza
de Melquisedec se levanta un sacerdote distinto.

no constituido conforme a la ley del mandamiento acerca de la
descendencia. ----------------------- en la ley se establece un mandamiento
acerca de la descendencia, donde los sacerdotes tenían que ser
descendientes de Aarón (Éx 28:1, 9), pero a semejanza de Melquisedec
se levanta un sacerdote distinto (V.15), no constituido conforme a la ley
del mandamiento acerca de la descendencia. Nuestro Señor (V.14) no
cumple con el mandamiento de la ley en este aspecto. Y esta discrepancia
destaca la singularidad del sacerdocio de Jesús y su distinción del sistema
levítico establecido por la ley. sino según el poder de una vida
indestructible. ----------------------- no constituido conforme a la ley del
mandamiento acerca de la descendencia (V.16 a), sino según el poder de
una vida indestructible, a semejanza de Melquisedec (V.15). Esto subraya
la singularidad y la superioridad del sacerdocio de nuestro Señor (V.14),
en comparación con el sacerdocio levítico y lo contrasta ya que el
sacerdocio levítico, estaba sujeto a la mortalidad, (V.23).

Pues se da testimonio de él: Tú eres sacerdote para siempre, Según
el orden de Melquisedec. -------------------- se da testimonio de él, de
nuestro Señor (V.14) : Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de
Melquisedec (Sal 110:4). Esto resalta la legitimidad y la autoridad de su
sacerdocio, estableciendo su posición como sumo sacerdote eterno en
contraste con los sacerdotes levitas que estaban sujetos a limitaciones
temporales, y al mencionar que es sacerdote para siempre según el
orden de Melquisedec, se enfatiza la continuidad y la trascendencia de la
función sacerdotal de Jesús. Lo que sugiere que su sacerdocio es de un
orden superior y atemporal, no limitado por las restricciones terrenales del
sistema levítico, y por esto es que no es constituido conforme a la ley del
mandamiento acerca de la descendencia, sino según el poder de una vida
indestructible, (V.16), Pues se da testimonio de él: Tú eres sacerdote para
siempre, Según el orden de Melquisedec.



Queda, pues, abrogado el mandamiento anterior a causa de su
debilidad e ineficacia. -------------------- el texto griego más bien corrobora
la traducción que hace la (TNM, Traducción del Nuevo Mundo) diciendo:
Ciertamente, pues, ocurre un poner a un lado del mandamiento anterior a
causa de su debilidad e ineficacia. Es decir como se da testimonio de él:
Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec. (V.17)
ocurre un poner a un lado o un apartar del mandamiento anterior acerca
de la descendencia (V.16), a causa de su debilidad e ineficacia. Lo que
indica que el antiguo mandamiento acerca de la descendencia, (V.16), que
exigía que los sacerdotes fueran descendientes de Aarón, se pone a un
lado o se aparta debido a su debilidad e ineficacia.

Observe que el texto dice: Ciertamente, pues, ocurre un poner a un lado
del mandamiento anterior a causa de su debilidad e ineficacia.
Sin embargo en el futuro durante el milenio, volverán a existir sacerdotes
levitas oficiando en el nuevo y majestuoso templo en la ciudad terrenal de
Jerusalén según la gran profecía de (Ez cap. 40-48).
Ahora bien si el mandamiento acerca de la descendencia (V.16), fue
puesto a un lado o apartado a causa de su debilidad e ineficacia, ¿como
conciliamos esto con la gran profecía de (Ez cap. 40-48)? pues bien
hemos de entender que lo que ocurrió con el mandamiento acerca de la
descendencia (V.16), es que fue puesto a un lado o apartado a causa de
su debilidad e ineficacia, no fue abolido o abrogado, sino que fue puesto a
un lado o apartado a causa de su debilidad e ineficacia, lo que se
relaciona con el hecho de que el sistema sacerdotal levítico, basado en la
descendencia de Aarón, no podía llevar a la perfección (V.11), debido a
que estos tenían que ofrecer ofrenda por el pecado de ellos, y por los del
pueblo (5:3), y aquí en este contexto en el (V.27), y Por lo tanto, fue
necesario un cambio en el sacerdocio (V.12), sin embargo en el futuro
durante el milenio, volverán a existir sacerdotes levitas oficiando en el
nuevo y majestuoso templo en la ciudad de Jerusalén según la gran
profecía de (Ez cap. 40-48), pero este nuevo sistema de sacerdocio
levítico no será para proporcionar sacrificios por el perdón de pecados, ya
que eso fue cumplido por completo en Jesucristo, y donde hay remisión de
estos, no hay más ofrenda por el pecado (Heb 10:18), sino que estos
sacerdotes levitas estarán involucrados en el servicio y adoración en el
templo durante el reinado de Cristo en la tierra.

este V. tambien es utilizado por los que creen y enseñan que la ley ha sido
abolida, ya que en versiones como Rvr 1960 el V. es falsamente traducido
diciendo: Queda, pues, abrogado el mandamiento anterior a causa de su
debilidad e ineficacia.



Estos ignoran que la traducción correcta del V. según el texto griego es:
Ciertamente, pues, ocurre un poner a un lado del mandamiento anterior a
causa de su debilidad e ineficacia, y no: queda, pues, abrogado el
mandamiento anterior a causa de su debilidad e ineficacia.
Y el mandamiento que fue puesto a un lado o apartado a causa de su
debilidad e ineficacia, es el mandamiento acerca de la descendencia
(V.16), este mandamiento tenía que ser puesto a un lado o apartado a
causa de su debilidad e ineficacia, ya que en la ley se establece un
mandamiento acerca de la descendencia, donde los sacerdotes tenían
que ser descendientes de Aarón (Éx 28:1, 9) y si este mandamiento no
hubiera sido puesto a un lado o apartado, nuestro Señor (V.14) , no
constituido conforme a la ley del mandamiento acerca de la descendencia
(V.16), no hubiera podido ser nuestro sumo sacerdote. El V. no quiere
decir que la ley haya sido abolida

(pues nada perfeccionó la ley). ----------------------- la ley no perfeccionó
nada debido a que esta nunca puede, por los sacrificios que se ofrecen
continuamente cada año, hacer perfectos a los que se acercan (10:1), y
por esto ocurre un poner a un lado del mandamiento anterior a causa de
su debilidad e ineficacia. (V.18), pues nada perfeccionó la ley, en este
respecto. y de la introducción de una mejor esperanza, por la cual nos
acercamos a Dios. ----------------------- sino que logró la introducción de
una mejor esperanza, por la cual nos acercamos a Dios. (Rvr 2009, Reina
Valera 2009), es decir la ley (V.19 a), logró la introducción de una mejor
esperanza, por la cual nos acercamos a Dios, el Señor Jesús que es
fiador de un mejor pacto (V.22), pues, nada perfeccionó la ley (V.19 a).

Y esto no fue hecho sin juramento. ---------------------- la introducción de
una mejor esperanza, por la cual nos acercamos a Dios. (V.19), no fue
hecho sin juramento, pues, como nada perfeccionó la ley, sino que logró la
introducción de una mejor esperanza, por la cual nos acercamos a Dios.
(V.19). esto no fue hecho sin juramento.

porque los otros ciertamente sin juramento fueron hechos
sacerdotes. -------------------- los otros sacerdotes, constituidos conforme a
la ley del mandamiento acerca de la descendencia. (V.16), sin juramento
fueron hechos, por esto la introducción de una mejor esperanza, por la
cual nos acercamos a Dios, no fue hecho sin juramento (V.19-20) porque
los otros ciertamente sin juramento fueron hechos sacerdotes. pero éste,
con el juramento del que le dijo: Juró el Señor, y no se arrepentirá:
Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec. ------
-------------- las palabras Según el orden de Melquisedec, no están en el



texto griego de este V, y versiones como la (Rvr 1989, Reina Valera 1989,
y BLA, Biblia Latino Americana) omiten esas palabras, pero esta adición
aquí, se hizo para acomodar la cita al salmo citado que es (Sal 110:4) que
dice: Juró el Señor, y no se arrepentirá: Tú eres sacerdote para siempre,
Según el orden de Melquisedec, y el contexto en el (V.17), sugiere que
estas se suplan, ya que según el orden de Melquisedec es que el es
sacerdote para siempre, pero mientras los otros sacerdotes, sin juramento
fueron hechos, (V.21 a), este del que se da testimonio (V.17), lo fue por el
juramento del que le dijo: Juró el Señor, y no se arrepentirá: Tú eres
sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec.

Hebreos 7:22-28

Por tanto, Jesús es hecho fiador de un mejor pacto. Y los otros
sacerdotes llegaron a ser muchos, debido a que por la muerte no
podían continuar; mas éste, por cuanto permanece para siempre,
tiene un sacerdocio inmutable; por lo cual puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo siempre
para interceder por ellos. Porque tal sumo sacerdote nos convenía:
santo, inocente, sin mancha, apartado de los pecadores, y hecho
más sublime que los cielos; que no tiene necesidad cada día, como
aquellos sumos sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus
propios pecados, y luego por los del pueblo; porque esto lo hizo una
vez para siempre, ofreciéndose a sí mismo. Porque la ley constituye
sumos sacerdotes a débiles hombres; pero la palabra del juramento,
posterior a la ley, al Hijo, hecho perfecto para siempre.

Comentarios:

Por tanto, Jesús es hecho fiador de un mejor pacto. --------------------
Jesús es hecho fiador de un mejor pacto, ya que los otros sacerdotes, sin
juramento fueron hechos, mientras que éste lo fue por el juramento del
que le dijo: Juró el Señor y no se arrepentirá: Tú eres sacerdote para
siempre, según el orden de Melquisedec (V.21), por esto Jesús es hecho
fiador de un mejor pacto. Lo que resalta la superioridad y la singularidad
de su sacerdocio en comparación con los sacerdotes levitas y enfatiza la
importancia de este mejor pacto, que es garantizado por Jesús.

Y los otros sacerdotes llegaron a ser muchos, debido a que por la
muerte no podían continuar. -------------------- los otros sacerdotes
llegaron a ser muchos, debido a que por la muerte no podían continuar, ya
que cuando un sacerdote moría otro tomaba su lugar, esto lo tenemos por



ejemplo en pasajes como (Deut 10:6) cuando Aarón murió en su lugar
tuvo el sacerdocio su hijo Eleazar, y cuando este murió , tuvo el
sacerdocio Finees (Josué 24:33, Número 25:10-13) y así los otros
sacerdotes llegaron a ser muchos, debido a que por la muerte no podían
continuar, y por esto es que Jesús es hecho fiador de un mejor pacto,
(V.22), ya que el permanece para siempre (V.24). Esto subraya la idea de
la fragilidad y temporalidad del sistema levítico en contraste con la
estabilidad y perpetuidad del sacerdocio de Jesús.

mas éste, por cuanto permanece para siempre, tiene un sacerdocio
inmutable. -------------------- Jesús (V.22), por cuanto permanece para
siempre, tiene un sacerdocio inmutable, a diferencia de los otros
sacerdotes que llegaron a ser muchos, debido a que por la muerte no
podían continuar. (V.23). Esto destaca la superioridad del sacerdocio de
Jesús en términos de calidad y duración.

por lo cual puede también salvar perpetuamente a los que por él se
acercan a Dios. -------------------- Jesús (V.22), puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios. Esta afirmación resalta
la eficacia y la duración de la salvación que ofrece Jesús. Su obra
redentora no es temporal, ni limitada, sino perdurable. ya que tiene un
sacerdocio inmutable. (V.24), por eso puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios. viviendo siempre
para interceder por ellos. -------------------- Jesús (V.22), vive para
interceder por los que por él se acercan a Dios (V.25 a), él intercede por
nosotros (Ro 8:26-27, 34). y por esto puede también salvar perpetuamente
a los que por él se acercan a Dios, (V.25 a) viviendo siempre para
interceder por ellos. Esto resalta la atención personalizada y la solicitud
continua de Jesús por aquellos que confían en él.

Observe que el texto dice: por lo cual puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo siempre para
interceder por ellos.
Este texto enseña claramente que Jesús (V.22), puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios.
Por lo tanto aquellos que enseñan que la salvación se pierde o que esta
se puede perder están mintiendo como hijos del diablo, ya que aquí en
este texto enseña claramente que Jesús (V.22), puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios.



Porque tal sumo sacerdote nos convenía: santo, inocente, sin
mancha. -------------------- Jesús (V.22), era santo, inocente, sin mancha.
lo que refleja su pureza y ausencia de pecado. Este énfasis resalta la
perfección moral de Jesús como Sumo Sacerdote, lo que lo distingue de
los sumos sacerdotes levíticos que también tenían que ofrecer sacrificios
por sus propios pecados. (V.27), y por esto puede también salvar
perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo siempre para
interceder por ellos. (V.25), Porque tal sumo sacerdote nos convenía:
santo, inocente, sin mancha. apartado de los pecadores. --------------------
era apartado de los pecadores, por que el no pecaba, era sin pecado
(4:15), porque tal sumo sacerdote nos convenía: santo, inocente, sin
mancha, apartado de los pecadores. (V.26 a), pero él se relacionaba con
los pecadores y comía con ellos (Mc 2:15-16). y hecho más sublime que
los cielos. -------------------- como era apartado de los pecadores, (V.26 b),
fue hecho más sublime que los cielos. Esto resalta la exaltación de Jesús
como el Sumo Sacerdote, que supera a todos los sumos sacerdotes
anteriores y es exaltado. Su santidad lo colocan en una posición única.

que no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos sacerdotes,
de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y luego por
los del pueblo. -------------------- los otros sumos sacerdotes, tenían
necesidad, de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y luego
por los del pueblo, (5:3). Este énfasis subraya la insuficiencia del sistema
levítico, ya que requería sacrificios repetidos y constantes. pero Jesús
(V.22), no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos sacerdotes, de
ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y luego por los del
pueblo, porque tal sumo sacerdote nos convenía: santo, inocente, sin
mancha, apartado de los pecadores, y hecho más sublime que los cielos
(V.26) . porque esto lo hizo una vez para siempre, ofreciéndose a sí
mismo. -------------------- el ofrecer sacrificio por los del pueblo (V.27 a), lo
hizo una vez para siempre, ofreciéndose a sí mismo. Esta acción de Jesús
no solo contrasta con los repetidos sacrificios levíticos, sino que también
destaca la eficacia y suficiencia de su sacrificio para la expiación de los
pecados, Ya que no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos
sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y
luego por los del pueblo. (V.27 a), porque esto lo hizo una vez para
siempre, ofreciéndose a sí mismo.

Porque la ley constituye sumos sacerdotes a débiles hombres. ---------
----------- la ley constituye sumos sacerdotes a débiles hombres,
descendientes de Aarón (Éx 20:9). que tenían necesidad de ofrecer
primero sacrificios por sus propios pecados, y luego por los del pueblo.
(V.27), pero el que esto hizo una vez para siempre, ofreciéndose a sí
mismo (V.27), no es débil, porque no tiene necesidad cada día, como



aquellos sumos sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus propios
pecados, y luego por los del pueblo, porque esto lo hizo una vez para
siempre, ofreciéndose a sí mismo. (V.27). pero la palabra del juramento,
posterior a la ley, al Hijo, hecho perfecto para siempre. -------------------
- la palabra del juramento, del que Juró el Señor, y no se arrepentirá: Tú
eres sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec (V.21). es
posterior a la ley, mas o menos al rededor de unos cuatrocientos años
después de esta, y se hizo al hijo, es decir a Jesús (V.22), hecho perfecto
para siempre, por esto a diferencia de que la ley constituye sumos
sacerdotes a débiles hombres (V.28 a), la palabra del juramento, posterior
a la ley, al Hijo, es decir a Jesús (V.22), hecho perfecto para siempre.

Hebreos cap. 8

Hebreos 8:1-6
Ahora bien, el punto principal de lo que venimos diciendo es que
tenemos tal sumo sacerdote, el cual se sentó a la diestra del trono de
la Majestad en los cielos, ministro del santuario, y de aquel
verdadero tabernáculo que levantó el Señor, y no el hombre. Porque
todo sumo sacerdote está constituido para presentar ofrendas y
sacrificios; por lo cual es necesario que también éste tenga algo que
ofrecer. Así que, si estuviese sobre la tierra, ni siquiera sería
sacerdote, habiendo aún sacerdotes que presentan las ofrendas
según la ley; los cuales sirven a lo que es figura y sombra de las
cosas celestiales, como se le advirtió a Moisés cuando iba a erigir el
tabernáculo, diciéndole: Mira, haz todas las cosas conforme al
modelo que se te ha mostrado en el monte. Pero ahora tanto mejor
ministerio es el suyo, cuanto es mediador de un mejor pacto,
establecido sobre mejores promesas.

Comentarios:

Ahora bien, el punto principal de lo que venimos diciendo es que
tenemos tal sumo sacerdote. -------------------- hubieron más puntos de lo
que venía diciendo el autor, a estos creyentes, pero el punto principal de
lo que venía diciendo es que tenemos tal sumo sacerdote, de nuestra
profesión o confesión, a Cristo Jesús, que traspasó los cielos, hecho
según el orden de Melquisedec, como lo mencionó en (3:1, 4:14, 6:20).
por esto después de afirmar que tal sumo sacerdote nos convenía: santo,
inocente, sin mancha, apartado de los pecadores, y hecho más sublime
que los cielos; que no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos
sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y
luego por los del pueblo; porque esto lo hizo una vez para siempre,



ofreciéndose a sí mismo. Porque la ley constituye sumos sacerdotes a
débiles hombres; pero la palabra del juramento, posterior a la ley, al Hijo,
hecho perfecto para siempre. (7:26-28), ahora introduce el punto principal
de lo que venía diciendo que tenemos tal sumo sacerdote. el cual se
sentó a la diestra del trono de la Majestad en los cielos. ------------------
-- tal sumo sacerdote (V.1 a) se sentó a la diestra o derecha gr δεξιός
dexiós del trono de la Majestad en los cielos. Esta imagen resalta la
exaltación y la posición de autoridad de Jesús en el cielo como el Sumo
Sacerdote.

ministro del santuario. -------------------- tal sumo sacerdote (V.1), es
ministro o servidor gr λειτουργός leitourgós, del santuario, en los cielos
(V.1). Esto sugiere que Jesucristo está constantemente comprometido en
un ministerio o servicio activo en el santuario celestial, sirviendo y
mediando en nombre de aquellos que se acercan a Dios, ya que el vive
siempre para interceder por ellos (7:25), por esto es que el punto principal
de lo que venía diciendo es que tenemos tal sumo sacerdote, el cual se
sentó a la diestra del trono de la Majestad en los cielos. (V.1), ministro o
servidor del santuario. y de aquel verdadero tabernáculo que levantó el
Señor, y no el hombre. -------------------- no fue el hombre o ser humano,
que levantó aquél verdadero tabernáculo, en los cielos (V.1), sino que
aquel verdadero tabernáculo lo levantó el Señor o Dios, el Padre, gr
κύριος Kúrios, pero tal sumo sacerdote (V.1), es ministro o servidor del
santuario (V.2 a), y tambien es ministro o servidor de aquel verdadero
tabernáculo que levantó el Señor, o Dios, el Padre, y no el hombre.

Porque todo sumo sacerdote está constituido para presentar
ofrendas y sacrificios. -------------------- todo sumo sacerdote está
constituido para presentar ofrendas y sacrificios, por esto los otros sumos
sacerdotes, ofrecían primero sacrificios por sus propios pecados, y luego
por los del pueblo. (7:27), y por esto tenemos tal sumo sacerdote el cual
se sentó a la diestra del trono de la Majestad en los cielos, ministro o
servidor del santuario, y de aquel verdadero tabernáculo que levantó el
Señor, y no el hombre. (V.1-2), Porque todo sumo sacerdote está
constituido para presentar ofrendas y sacrificios. por lo cual es necesario
que también éste tenga algo que ofrecer. -------------------- Porque todo
sumo sacerdote está constituido para presentar ofrendas y sacrificios (V.3
a) es necesario que también éste, el sumo sacerdote que tenemos (V.1) ,
tenga algo que ofrecer, y el se ofreció a si mismo (7:27), por nosotros
como ofrenda y sacrificio a Dios en olor fragante (Ef 5:2).

Así que, si estuviese sobre la tierra, ni siquiera sería sacerdote. -------
------------- como todo sumo sacerdote está constituido para presentar



ofrendas y sacrificios, por lo cual es necesario que también éste tenga
algo que ofrecer. (V.3), si estuviese sobre la tierra, y no en los cielos
donde se sentó a la diestra del trono de la Majestad (V.1), ni siquiera sería
sacerdote. habiendo aún sacerdotes que presentan las ofrendas
según la ley. -------------------- hay sacerdotes que presentan las ofrendas
según la ley, y estos son aquellos mencionados en (7:27), por esto si
estuviese sobre la tierra, ni siquiera sería sacerdote (V.4 a), habiendo aún
sacerdotes que presentan las ofrendas según la ley.

los cuales sirven a lo que es figura y sombra de las cosas celestiales.
-------------------- los sacerdotes que presentan las ofrendas según la ley
(V.4), sirven a lo que es figura, o modelo gr ὑπόδειγμα jupódeigma, y
sombra, o presagio gr σκία skía, de las cosas celestiales. En otras
palabras, el sistema de sacrificios y el servicio sacerdotal en el
tabernáculo terrenal representan o prefiguran una realidad superior y
celestial. Esto se alinea con la noción de que el Antiguo Testamento
contiene tipos y sombras o presagios que apuntan a una realidad más
profunda en el Nuevo Testamento. como se le advirtió a Moisés cuando
iba a erigir el tabernáculo, diciéndole: Mira, haz todas las cosas
conforme al modelo que se te ha mostrado en el monte. -------------------
- a Moisés se le advirtió cuando iba a erigir el tabernáculo, diciéndole:
Mira, haz todas las cosas conforme al modelo que se te ha mostrado en el
monte. (Éx 25:40) , por esto los cuales sirven a lo que es figura o modelo,
y sombra o presagio, de las cosas celestiales (V.5 a).

Pero ahora tanto mejor ministerio es el suyo. -------------------- mejor
ministerio o servicio gr λειτουργία leitourgía, es el del sumo sacerdote que
tenemos (V.1), esto subraya cómo su función sacerdotal supera en
excelencia al sistema anterior. Esto se debe a que Cristo no sirve en un
santuario terrenal, sino que está en el cielo mismo (V.1), lo que lo hace
capaz de ofrecer un servicio más perfecto y eficaz. por esto es que como
los cuales sirven a lo que es figura o modelo y sombra o presagio de las
cosas celestiales, como se le advirtió a Moisés cuando iba a erigir el
tabernáculo, diciéndole: Mira, haz todas las cosas conforme al modelo que
se te ha mostrado en el monte. (V.5), ahora tanto mejor ministerio o
servicio es el suyo. cuanto es mediador de un mejor pacto. ----------------
---- por esto ahora tanto mejor ministerio o servicio es el suyo (V.6 a),
cuanto, el sumo sacerdote que tenemos, (V.1), es mediador de un mejor
pacto, no un peor pacto, sino un mejor pacto, esto resalta cómo el nuevo
pacto establecido por él, supera al antiguo pacto del Antiguo Testamento.
Este nuevo pacto se basa en mejores promesas, como dice el texto
seguidamente, lo que lo hace superior en todos los aspectos. establecido
sobre mejores promesas. -------------------- este mejor pacto, (V.6 b), está



establecido sobre mejores promesas. Esto significa que el primer pacto
(V.7), estaba establecido sobre promesas, pero este mejor pacto, (V.6 b)
está establecido sobre mejores promesas. Esto resalta la superioridad del
pacto basado en la obra redentora de Cristo, y por esto es mediador de un
mejor pacto. (V.6 b).

Hebreo 8:7-13
Porque si aquel primero hubiera sido sin defecto, ciertamente no se
hubiera procurado lugar para el segundo. Porque reprendiéndolos
dice: He aquí vienen días, dice el Señor, En que estableceré con la
casa de Israel y la casa de Judá un nuevo pacto; No como el pacto
que hice con sus padres. El día que los tomé de la mano para
sacarlos de la tierra de Egipto; Porque ellos no permanecieron en mi
pacto, Y yo me desentendí de ellos, dice el Señor. Por lo cual, este es
el pacto que haré con la casa de Israel . Después de aquellos días,
dice el Señor: Pondré mis leyes en la mente de ellos, Y sobre su
corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me serán a mí
por pueblo; Y ninguno enseñará a su prójimo, Ni ninguno a su
hermano, diciendo: Conoce al Señor; Porque todos me conocerán,
Desde el menor hasta el mayor de ellos. Porque seré propicio a sus
injusticias, Y nunca más me acordaré de sus pecados y de sus
iniquidades. Al decir: Nuevo pacto, ha dado por viejo al primero; y lo
que se da por viejo y se envejece, está próximo a desaparecer.

Comentarios:

Porque si aquel primero hubiera sido sin defecto, ciertamente no se
hubiera procurado lugar para el segundo. -------------------- el primer
pacto, la ley (V.4), tenía defecto, este defecto radicaba en que la ley,
teniendo la sombra de los bienes venideros, no la imagen misma de las
cosas, nunca podía, por los mismos sacrificios que se ofrecían
continuamente cada año, hacer perfectos a los que se acercaban (10:1), y
por esto mejor ministerio es el suyo, cuanto es mediador de un mejor
pacto, establecido sobre mejores promesas. (V.6), Porque si aquel
primero hubiera sido sin defecto, ciertamente no se hubiera procurado
lugar para el segundo.

Porque reprendiéndolos dice: He aquí vienen días, dice el Señor, En
que estableceré con la casa de Israel y la casa de Judá un nuevo
pacto. No como el pacto que hice con sus padres. El día que los tomé
de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto. Porque ellos no



permanecieron en mi pacto, Y yo me desentendí de ellos, dice el
Señor. Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa de Israel.
Después de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en la
mente de ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por
Dios, Y ellos me serán a mí por pueblo; Y ninguno enseñará a su
prójimo, Ni ninguno a su hermano, diciendo: Conoce al Señor;
Porque todos me conocerán, Desde el menor hasta el mayor de ellos.
Porque seré propicio a sus injusticias, Y nunca más me acordaré de
sus pecados y de sus iniquidades. -------------------- reprendiéndolos dice:
He aquí vienen días, dice el Señor, En que estableceré con la casa de
Israel y la casa de Judá un nuevo pacto. No como el pacto que hice con
sus padres. El día que los tomé de la mano para sacarlos de la tierra de
Egipto. Porque ellos no permanecieron en mi pacto, Y yo me desentendí
de ellos, dice el Señor. Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa
de Israel. Después de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en
la mente de ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios,
Y ellos me serán a mí por pueblo; Y ninguno enseñará a su prójimo, Ni
ninguno a su hermano, diciendo: Conoce al Señor; Porque todos me
conocerán, Desde el menor hasta el mayor de ellos. Porque seré propicio
a sus injusticias, Y nunca más me acordaré de sus pecados y de sus
iniquidades. (Jer 31:31-34), y por esto es que si aquel primero hubiera
sido sin defecto, ciertamente no se hubiera procurado lugar para el
segundo. (V.7)

Observe que en estos V.8-12 dice: Porque reprendiéndolos dice: He aquí
vienen días, dice el Señor, En que estableceré con la casa de Israel y la
casa de Judá un nuevo pacto. No como el pacto que hice con sus padres.
El día que los tomé de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto.
Porque ellos no permanecieron en mi pacto, Y yo me desentendí de ellos,
dice el Señor. Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa de Israel.
Después de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en la mente de
ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me
serán a mí por pueblo; Y ninguno enseñará a su prójimo, Ni ninguno a su
hermano, diciendo: Conoce al Señor; Porque todos me conocerán, Desde
el menor hasta el mayor de ellos. Porque seré propicio a sus injusticias, Y
nunca más me acordaré de sus pecados y de sus iniquidades.
El nuevo pacto es un pacto en la ley, no anula la ley, este nuevo pacto no
es como el que Dios hizo con los Padres o antepasados de Israel el día
que los tomó de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto , porque
aquel pacto estaba escrito en tablas de piedra (Éx 24:12, 31:18, 34:1, 4,
Deut 4:13) entre otros, y los israelitas no permanecieron en el, sino que lo
quebrantaban, y Dios se desentendió de ellos, sino que en este nuevo
pacto Dios escribe sus leyes o su ley en la mente, y el corazón.



Por lo tanto aquellos Antinomianos, que creen o enseñan que el nuevo
pacto anula la ley o que esta fue abolida, están mintiendo, y se mienten a
si mismos, y además están enseñando una doctrina de demonios, ya que
aquí en este pasaje se enseña claramente que el nuevo pacto es en la ley,
Dios escribe sus leyes o su ley en la mente, y el corazón, no la anula,
véase tambien (Mat 5:17-19) donde Jesús mismo dice que no vino para
abrogar la ley, y tambien (Ro 3:31) donde el Apóstol Pablo dice: que
confirmamos o establecemos la ley.

Al decir: Nuevo pacto, ha dado por viejo al primero. -------------------- la
palabra pacto, no está en el texto de este V. y versiones como la (Stendal,
BJ, Biblia de Jerusalén, VIN, Biblia Israelita Nazarena) la omiten, el texto
griego más bien dice: Al decir: Nuevo, ha dado por viejo al primero, es
decir como reprendiéndolos dice: He aquí vienen días, dice el Señor, En
que estableceré con la casa de Israel y la casa de Judá un nuevo pacto.
No como el pacto que hice con sus padres. El día que los tomé de la
mano para sacarlos de la tierra de Egipto. Porque ellos no permanecieron
en mi pacto, Y yo me desentendí de ellos, dice el Señor. Por lo cual, este
es el pacto que haré con la casa de Israel. Después de aquellos días,
dice el Señor: Pondré mis leyes en la mente de ellos, Y sobre su corazón
las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me serán a mí por pueblo; Y
ninguno enseñará a su prójimo, Ni ninguno a su hermano, diciendo:
Conoce al Señor; Porque todos me conocerán, Desde el menor hasta el
mayor de ellos. Porque seré propicio a sus injusticias, Y nunca más me
acordaré de sus pecados y de sus iniquidades. (V.8-12), al decir Nuevo,
ha dado por viejo al primero. y lo que se da por viejo y se envejece,
está próximo a desaparecer. -------------------- lo que se da por viejo y se
envejece, está próximo a desaparecer, no ha desaparecido, sino que esta
próximo ha desaparecer, por esto es que como al decir Nuevo, ha dado
por viejo al primero (V.13 a), y lo que se da por viejo y se envejece, está
próximo a desaparecer. Esto viene implicando que el primer pacto esta
próximo a desaparecer, aún no ha desaparecido, pero esta próximo a ello.

Observe que el texto dice: Al decir: Nuevo, ha dado por viejo al primero; y
lo que se da por viejo y se envejece, está próximo a desaparecer.

Este V. es Citado por los Antinomianos, que creen y enseñan que la ley
esta abolida.
Pero observe que el texto no dice: que el primero haya desaparecido, sino
que el texto dice que: al decir: Nuevo, ha dado por viejo al primero; y lo
que se da por viejo y se envejece, está próximo a desaparecer, no ha
desaparecido, sino que esta próximo a ello.



Este primer pacto próximo a desaparecer, es el que Dios hizo con los
Padres o antepasados de Israel, el día que los tomó de la mano para
sacarlos de la tierra de Egipto (V.9), escrito en tablas de piedra (Éx 24:12,
31:18, 34:1, 4, Deut 4:13), este pacto desaparecerá en el futuro, ya que
dejará de estar meramente inscritas en tablas de piedras y serán
transicionadas, en la mente y el corazón de las personas, donde Dios
escribe sus leyes (V.10).

Hebreos cap.9

Hebreos 9:1-8
Ahora bien, aun el primer pacto tenía ordenanzas de culto y un
santuario terrenal. Porque el tabernáculo estaba dispuesto así: en la
primera parte, llamada el Lugar Santo, estaban el candelabro, la mesa
y los panes de la proposición. Tras el segundo velo estaba la parte
del tabernáculo llamada el Lugar Santísimo, el cual tenía un
incensario de oro y el arca del pacto cubierta de oro por todas partes,
en la que estaba una urna de oro que contenía el maná, la vara de
Aarón que reverdeció, y las tablas del pacto; y sobre ella los
querubines de gloria que cubrían el propiciatorio; de las cuales
cosas no se puede ahora hablar en detalle. Y así dispuestas estas
cosas, en la primera parte del tabernáculo entran los sacerdotes
continuamente para cumplir los oficios del culto; pero en la segunda
parte, sólo el sumo sacerdote una vez al año, no sin sangre, la cual
ofrece por sí mismo y por los pecados de ignorancia del pueblo;
dando el Espíritu Santo a entender con esto que aún no se había
manifestado el camino al Lugar Santísimo, entre tanto que la primera
parte del tabernáculo estuviese en pie.

Comentarios:

Ahora bien, aun el primer pacto tenía ordenanzas de culto y un
santuario terrenal. -------------------- el primer pacto tenía ordenanzas de
culto (Lev 18:3-4, 30, 22:9), y un santuario terrenal (Éx 25:8), pero como al
decir: Nuevo, ha dado por viejo al primero, y lo que se da por viejo y se
envejece, está próximo a desaparecer (8:13), ahora introduce que aun el
primer pacto tenía ordenanzas de culto y un santuario terrenal.

Porque el tabernáculo estaba dispuesto así. -------------------- el
tabernáculo estaba dispuesto así, con ordenanzas de culto y un santuario
terrenal. (V.1), y por esto aún el primer pacto tenía ordenanzas de culto y
un santuario terrenal. (V.1), Porque el tabernáculo estaba dispuesto así, lo



que Implica el orden del tabernáculo, descrito a continuación. en la
primera parte, llamada el Lugar Santo. -------------------- la primera parte
era llamada el lugar santo (Éx 26:33), Esta parte era una de las dos
secciones principales del tabernáculo, porque el tabernáculo estaba
dispuesto así, (V.2 a). estaban el candelabro, la mesa y los panes de la
proposición. -------------------- en la primera parte, llamada el Lugar Santo
(V.2 b), estaban el candelabro, la mesa y los panes de la proposición (Éx
25:23-30), estos eran elementos esenciales en el culto y el servicio
religioso bajo el primer pacto. El candelabro se utilizaba para la
iluminación, (Éx 25:31-40), la mesa se usaba para presentar los panes de
la proposición (también conocidos como panes de la presencia) (Éx
25:23-30, Lev 24:5-9), los cuales simbolizaban la provisión divina.

Tras el segundo velo estaba la parte del tabernáculo llamada el Lugar
Santísimo. -------------------- había un primer velo, y este era la pantalla o
velo exterior del tabernáculo, que estaba tejida con lino fino y decorada
con colores azul, morado y escarlata. Esta pantalla o Velo exterior
separaba la zona del tabernáculo del mundo exterior. (Éx 26:36-37), Esta
separación visualiza la distinción entre lo sagrado y lo profano, marcando
el espacio como santificado y apartado para el servicio divino. pero Tras el
segundo velo estaba la parte del tabernáculo llamada el Lugar Santísimo,
(Éx 26:31-33), Porque el tabernáculo estaba dispuesto así: en la primera
parte, llamada el Lugar Santo, estaban el candelabro, la mesa y los panes
de la proposición. (V.2), y tras el segundo velo estaba la parte del
tabernáculo llamada el Lugar Santísimo.

el cual tenía un incensario de oro y el arca del pacto cubierta de oro
por todas partes. -------------------- el Lugar Santísimo (V.3) tenía un
incensario o altar de incienso gr θυμιαστήριον dsumiastérion, de oro (Éx
30:1-5), y el arca del pacto cubierta de oro por todas partes. (Éx 25:10-17,
26:31-34). en la que estaba una urna de oro que contenía el maná, la
vara de Aarón que reverdeció, y las tablas del pacto. --------------------
en el arca del pacto (V.4 a), estaba una urna de oro que contenía el maná,
(Éx 16:32-34), la vara de Aarón que reverdeció, (Núm 17:10), y las tablas
del pacto. (Éx 25:16), estas tablas del pacto, eran las dos tablas de la ley,
que contenían el decálogo o diez mandamientos (Éx 24:12, 31:18, 34:1, 4,
Deut 4:13).

y sobre ella los querubines de gloria que cubrían el propiciatorio. -----
--------------- además de que en el arca estaba una urna de oro que
contenía el maná, la vara de Aarón que reverdeció, y las tablas del pacto,
(V.4), sobre ella estaban los querubines de gloria que cubrían el
propiciatorio. (Éx 25:18-22). Esto subraya la importancia de estos seres



celestiales como símbolos de la presencia de Dios y Su gloria en el Lugar
Santísimo.(V.3). de las cuales cosas no se puede ahora hablar en
detalle. -------------------- de la urna de oro que contenía el maná, la vara de
Aarón que reverdeció, las tablas del pacto, y los querubines de gloria que
cubrían el propiciatorio, (V.4-5 a), el autor no podía ahora hablar en
detalle. Esto implica que, aunque el autor está proporcionando una visión
general de los elementos en el Lugar Santísimo (V.3), hay aspectos más
profundos y simbólicos que no se podían abordar completamente en ese
momento.

Y así dispuestas estas cosas. -------------------- dispuestas, las cosas del
tabernáculo, la primera parte, llamada el lugar Santo, en el que estaba el
candelabro la mesa y los panes de la proposición, la parte del tabernáculo
llamada, el Lugar Santísimo, el cual tenía un incensario o altar de incienso
de oro y el arca del pacto cubierta de oro por todas partes, en la que
estaba una urna de oro que contenía el maná, la vara de Aarón que
reverdeció, las tablas del pacto y sobre ella los querubines de gloria que
cubrían el propiciatorio (V.2-5). en la primera parte del tabernáculo
entran los sacerdotes continuamente para cumplir los oficios del
culto. -------------------- dispuestas estas cosas. (V.6 a), en la primera
parte del tabernáculo, llamada el lugar santo (V.2), entran los sacerdotes
continuamente para cumplir los oficios del culto. (Núm 18:2-6). Esto
enfatiza la frecuencia y regularidad con la que los sacerdotes realizaban
los rituales y servicios religiosos en la primera parte del tabernáculo. y
resalta la importancia del sacerdocio en el servicio religioso y la relación
entre los sacerdotes y Dios.

pero en la segunda parte, sólo el sumo sacerdote una vez al año. ------
-------------- en la segunda parte, el lugar santísimo (V.3), sólo el sumo
sacerdote una vez al año, (Éx 30:10), no continuamente, como los
sacerdotes, entran en la primera parte, para cumplir los oficios del culto
(V.6), sino una vez al año, ya que Dios prohibió que en todo tiempo
entraran allí, para que no murieran (Lev 16:1-2). Esto subraya la
restricción y la solemnidad asociada con el ingreso a esta área altamente
sagrada. no sin sangre. -------------------- en la segunda parte, sólo el
sumo sacerdote una vez al año, (V.7a), no sin sangre, tenía que tener la
sangre, del sacrificio del pecado para expiación, (Éx 30:10). Esto implica
que la sangre era un elemento esencial en el proceso de expiación y
reconciliación con Dios. la cual ofrece por sí mismo y por los pecados
de ignorancia del pueblo. -------------------- la sangre (V.7 b), la ofrece el
sumo sacerdote una vez al año (V.7 a) por sí mismo y por los pecados de
ignorancia del pueblo. (Éx 16:11-19, 34, 30:10). Esto destaca el papel
mediador del sumo sacerdote y su responsabilidad de interceder en
nombre del pueblo ante Dios en este acto de expiación.



dando el Espíritu Santo a entender con esto que aún no se había
manifestado el camino al Lugar Santísimo. -------------------- como en la
primera parte del tabernáculo entraban los sacerdotes continuamente para
cumplir los oficios del culto, pero en la segunda parte, sólo el sumo
sacerdote una vez al año, no sin sangre, la cual ofrece por sí mismo y por
los pecados de ignorancia del pueblo (V.6-7), el Espíritu Santo, el Espíritu
o poder de Dios (Hechos 1:9, 4:33, 5:9, 6:8, 10:38) también (Lc 1:35,
24:49, Ro 8:9, 11, 1 Co 6:14, 2 Co 13:4, Col 2:12). da a entender con eso
que aún no se había manifestado plenamente el camino al Lugar
Santísimo, en otras palabras el acceso pleno al lugar santísimo donde
estaba la presencia de Dios en el At (Lev 16:2), era restringido, limitado y
temporario. Esto subraya la función del Espíritu Santo, el Espíritu o poder
de Dios, como revelador y guía en la comprensión espiritual (Jn 16:13).
entre tanto que la primera parte del tabernáculo estuviese en pie. -----
--------------- esto significa que mientras la primera parte del tabernáculo,
donde entran los sacerdotes continuamente para cumplir los oficios del
culto, (V.6), siguiera existiendo y funcionando, no se había manifestado
plenamente el acceso al Lugar Santísimo. (V.8 a). En otras palabras,
mientras el sistema de culto del primer pacto estuviera vigente, no se
había revelado completamente el camino hacia la presencia de Dios.

Hebreos 9:9-16
Lo cual es símbolo para el tiempo presente, según el cual se
presentan ofrendas y sacrificios que no pueden hacer perfecto, en
cuanto a la conciencia, al que practica ese culto, ya que consiste
sólo de comidas y bebidas, de diversas abluciones, y ordenanzas
acerca de la carne, impuestas hasta el tiempo de reformar las cosas.
Pero estando ya presente Cristo, sumo sacerdote de los bienes
venideros, por el más amplio y más perfecto tabernáculo, no hecho
de manos, es decir, no de esta creación, y no por sangre de machos
cabríos ni de becerros, sino por su propia sangre, entró una vez para
siempre en el Lugar Santísimo, habiendo obtenido eterna redención.
Porque si la sangre de los toros y de los machos cabríos, y las
cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la
purificación de la carne, ¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual
mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios,
limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al
Dios vivo? Así que, por eso es mediador de un nuevo pacto, para
que interviniendo muerte para la remisión de las transgresiones que
había bajo el primer pacto, los llamados reciban la promesa de la
herencia eterna.



Comentarios:

Lo cual es símbolo para el tiempo presente. -------------------- la primera
parte del tabernáculo (V.8), es símbolo para el tiempo presente. Esto
subraya que estos elementos del Antiguo Testamento tenían un
significado simbólico y que apuntaban a una realidad espiritual más
profunda que se revelaría posteriormente en el Nuevo Testamento, ya que
el Espíritu Santo da a entender con esto que aún no se había manifestado
el camino al Lugar Santísimo, entre tanto que la primera parte del
tabernáculo estuviese en pie. (V.8). según el cual se presentan
ofrendas y sacrificios que no pueden hacer perfecto, en cuanto a la
conciencia, al que practica ese culto. -------------------- las ofrendas y
sacrificios no pueden hacer perfecto, en cuanto a la conciencia, al que
practica ese culto. Esto significa que, a pesar de los rituales y sacrificios,
la plena purificación y redención no se lograban a través de estos actos en
el Antiguo Testamento. por eso según el símbolo para el tiempo presente
(V.9 a), se presentan ofrendas y sacrificios que no pueden hacer perfecto,
en cuanto a la conciencia, al que practica ese culto.

ya que consiste sólo de comidas y bebidas, de diversas abluciones.--
------------------ ya que consistía sólo en comidas y bebidas, y en diversos
lavamientos (RVG, Reina Valera Gomez) es decir ese culto.(V.9),
consistía sólo en comidas y bebidas, y en diversos lavamientos, por
ejemplo (Lev 2, 15, y Núm 19) y Por esto las ofrendas y sacrificios no
pueden hacer perfecto, en cuanto a la conciencia, al que practica ese culto.
(V.9), ya que consistía sólo en comidas y bebidas, y en diversos
lavamientos. y ordenanzas acerca de la carne. ------------------- consistía
sólo en comidas y bebidas, y en diversos lavamientos (V.10 a), y
ordenanzas acerca de la carne, esto se refiere a las regulaciones y
prescripciones específicas en la ley relacionadas con el sacrificio de
animales, su preparación, consumo, y las prácticas rituales que
involucraban la carne. Por ejemplo (Levítico 1-7) proporciona detalles
sobre los diferentes tipos de sacrificios de animales, cómo debían ser
ofrecidos, y cómo debía ser tratada la carne. impuestas hasta el tiempo
de reformar las cosas. -------------------- estas comidas y bebidas, y
diversos lavamientos, y ordenanzas acerca de la carne (V.10 a), fueron
impuestas hasta el tiempo de reformar las cosas, esto enfatiza que estas
prácticas y regulaciones fueron establecidas temporalmente y estaban
destinadas a ser reemplazadas o reformadas en el tiempo de reformar las
cosas, la llegada del Nuevo Pacto a través de Jesús (8:13, 9:15, 12:24).



Pero estando ya presente Cristo. -------------------- ese culto que consistía
sólo en comidas y bebidas, y en diversos lavamientos, y ordenanzas
acerca de la carne, impuestas hasta el tiempo de reformar las cosas (V.9-
10) se realizaba no estando Cristo presente, pero estando ya presente
Cristo, no necesitamos realizarlo. Esto subraya la importancia de la
llegada de Cristo en la historia de la redención y cómo su presencia marca
un cambio fundamental en la relación con Dios. sumo sacerdote de los
bienes venideros. -------------------- Cristo (V.11 a), es sumo sacerdote de
los bienes venideros o beneficios y promesas futuras que Dios ha
preparado para los creyentes por ejemplo la redención eterna, (V.12), y la
vida eterna (1 Jn 2:25). por el más amplio y más perfecto tabernáculo.
-------------------- Cristo, sumo sacerdote de los bienes venideros, (V.11 a),
entró por el más amplio y más perfecto tabernáculo, el tabernáculo
celestial (8:1-2), no hecho de manos, es decir, no de esta creación. ----
------------------ el tabernáculo (V11 b), no fue hecho de manos, es decir, no
de esta creación, en otras palabras, este tabernáculo no fue construido o
creado por seres humanos ni es una creación terrenal. En cambio, es una
creación divina y celestial.

y no por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por su
propia sangre. -------------------- Y entró, no con sangre de machos cabríos
y becerros, sino con su propia sangre. (LBN, La Buena Noticia) es decir
Cristo sumo sacerdote de los bienes venideros, entró por el más amplio y
más perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, no de esta
creación. (V.11), y entró, no con sangre de machos cabríos y becerros,
sino con su propia sangre. entró una vez para siempre en el Lugar
Santísimo. -------------------- entró, no con sangre de machos cabríos y
becerros, sino con su propia sangre. (V.12 a), entró una vez para siempre
en el Lugar Santísimo. habiendo obtenido eterna redención. ---------------
----- habiendo obtenido esto, entró una vez para siempre en el Lugar
Santísimo (V.12 b), habiendo obtenido eterna redención.

Porque si la sangre de los toros y de los machos cabríos, y las
cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la
purificación de la carne, ¿cuánto más la sangre de Cristo, el cual
mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios,
limpiará vuestras conciencias de obras muertas para que sirváis al
Dios vivo? -------------------- la sangre de los toros y de los machos cabríos,
y las cenizas de la becerra rociadas a los inmundos, santifican para la
purificación de la carne, como por ejemplo (Lev 4-7, 16, 17 y Núm 19), y
por esto entró, no con sangre de machos cabríos y becerros, sino con su
propia sangre, entró una vez para siempre en el Lugar Santísimo,
habiendo obtenido eterna redención (V.12), porque si la sangre de los



toros y de los machos cabríos, y las cenizas de la becerra rociadas a los
inmundos, santifican para la purificación de la carne, ¿cuánto más la
sangre de Cristo, el cual mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo
sin mancha a Dios, limpiará nuestras conciencias de obras muertas para
que sirvamos al Dios vivo?

Así que, por eso es mediador de un nuevo pacto. -------------------- como
Cristo, el cual mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin
mancha a Dios, limpiará nuestras conciencias de obras muertas para que
sirvamos al Dios vivo (V.14), por eso es mediador de un nuevo pacto.
para que interviniendo muerte para la remisión de las transgresiones
que había bajo el primer pacto. -------------------- bajo el primer pacto
habían transgresiones, pero para que interviniendo muerte para la
remisión de las transgresiones que había bajo el primer pacto, es
mediador de un nuevo pacto. (V.15 a). los llamados reciban la promesa
de la herencia eterna. -------------------- los llamados recibirán la promesa
de la herencia eterna, es decir la vida eterna (1 Jn 2:25) , ya que
interviniendo muerte para la remisión de las transgresiones que había bajo
el primer pacto, (V.15 b), los llamados recibirán la promesa de la herencia
eterna.

Porque donde hay testamento, es necesario que intervenga muerte
del testador. -------------------- donde hay testamento, o pacto gr Διαθήκη
diadséke es necesario que intervenga muerte del testador o pactador, el
que concierta el pacto gr Διατίθεμαι diatídsemai , y por esto los llamados
recibirán la promesa de la herencia eterna. (V.15), Porque donde hay
testamento, o pacto es necesario que intervenga muerte del testador, o
pactador, el que concierta el pacto.

Hebreos 9:17-25
Porque el testamento con la muerte se confirma; pues no es válido
entre tanto que el testador vive. De donde ni aun el primer pacto fue
instituido sin sangre. Porque habiendo anunciado Moisés todos los
mandamientos de la ley a todo el pueblo, tomó la sangre de los
becerros y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo,
y roció el mismo libro y también a todo el pueblo, diciendo: Esta es
la sangre del pacto que Dios os ha mandado. Y además de esto,
roció también con la sangre el tabernáculo y todos los vasos del
ministerio. Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre; y sin
derramamiento de sangre no se hace remisión. Fue, pues, necesario
que las figuras de las cosas celestiales fuesen purificadas así; pero
las cosas celestiales mismas, con mejores sacrificios que estos.



Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del
verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por
nosotros ante Dios; y no para ofrecerse muchas veces, como entra el
sumo sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena.

Comentarios:

Porque el testamento con la muerte se confirma. ---------------------- por
esto es necesario que intervenga muerte del testador, o pactador, el que
concierta el pacto. (V.16), Porque el testamento o pacto gr Διαθήκη
diadséke, con la muerte se confirma, si no hay muerte del testador, o
pactador, el que concierta el pacto. (V.16), el testamento o pacto no se
confirma. pues no es válido entre tanto que el testador vive. --------------
------ el testamento o pacto (V.17 a) no es valido entre tanto que el
testador o pactador, el que concierta el pacto gr Διατίθεμαι diatídsemai
vive, porque el testamento o pacto con la muerte se confirma (V.17 a).
Esto subraya la importancia de la muerte como el evento que garantiza la
validez y la confirmación del pacto. Mientras el pactador esté vivo, el pacto
no tiene efecto legal.

De donde ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre. ----------------
---- ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre, ya que según (Éx 24:3-
8) La sangre de los sacrificios (en este caso, becerros) se usó para sellar
el pacto, lo que indica que el primer pacto, la Ley dada a Moisés (V.19),
fue instituido con sangre, por esto el testamento o pacto con la muerte se
confirma, pues no es válido entre tanto que el testador o pactador, el que
concierta el pacto, vive. (V.17), De donde ni aun el primer pacto fue
instituido sin sangre. Lo que subraya la validez que tuvo el primer pacto.

Porque habiendo anunciado Moisés todos los mandamientos de la
ley a todo el pueblo, tomó la sangre de los becerros y de los machos
cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y roció el mismo libro y
también a todo el pueblo, diciendo: Esta es la sangre del pacto que
Dios os ha mandado. -------------------- Moisés anunció todos los
mandamientos de la ley a todo el pueblo, y tomó la sangre de los becerros
y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y roció el
mismo libro y también a todo el pueblo, diciendo: Esta es la sangre del
pacto que Dios os ha mandado. (Éx 24:3-8), por esto, ni aun el primer
pacto fue instituido sin sangre. (V.18), Porque habiendo anunciado Moisés
todos los mandamientos de la ley a todo el pueblo, tomó la sangre de los
becerros y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y



roció el mismo libro y también a todo el pueblo, diciendo: Esta es la
sangre del pacto que Dios os ha mandado.

Y además de esto, roció también con la sangre el tabernáculo. ---------
----------- no hay mención directa de que moisés (V.19), roció también con
la sangre el tabernáculo en el At, se hace mención es del altar (Lev 8:15,
19), pero como el altar es parte del tabernáculo, aquí se hace esta
mención, y por esto además de que Moisés anunció todos los
mandamientos de la ley a todo el pueblo, y tomó la sangre de los becerros
y de los machos cabríos, con agua, lana escarlata e hisopo, y roció el
mismo libro y también a todo el pueblo, diciendo: Esta es la sangre del
pacto que Dios os ha mandado.(V.19-20), roció también con la sangre el
tabernáculo. Lo que implica una purificación y dedicación de este lugar. y
todos los vasos del ministerio. -------------------- tampoco hay mención
directa de que moisés (V.19), roció también con la sangre todos los vasos
del ministerio, pero es posible que al rociar también con la sangre el
tabernáculo (el Altar de este) (V.21 a), tambien rociara todos los vasos del
ministerio, Lo que destaca la importancia de la sangre en los rituales de
consagración.

Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre. --------------------
casi todo, no todo, ya que a veces se usaba fuego y agua (Núm 31:22-24),
y otras eran purificadas solo con agua ciertas (Lev 16:26, 28), sino casi,
todo es purificado, según la ley, con sangre, esta afirmación se basa en
los pasajes que describen cómo se utilizaba la sangre en una variedad de
rituales de purificación y consagración, por ejemplo: (Lev 8:15, 17:11,
16:15-16), y por esto roció también con la sangre el tabernáculo, y todos
los vasos del ministerio. (V.21), ya que casi todo es purificado, según la
ley, con sangre. y sin derramamiento de sangre no se hace remisión. -
------------------- la remisión requería el derramamiento de sangre, y sin
derramamiento de sangre no se hace remisión, ya que casi todo es
purificado, según la ley, con sangre. (V.22 a). Este principio es
fundamental en el Antiguo Testamento, y se conecta con la idea de que la
sangre tenía un poder expiatorio y purificador. Sin el derramamiento de
sangre, no se podía obtener la remisión.

Fue, pues, necesario que las figuras de las cosas celestiales fuesen
purificadas así. -------------------- todo lo que es purificado, según la ley,
con sangre (V.22), eran figuras de las cosas celestiales. Esto significa que
los rituales y los sacrificios terrenales eran símbolos o representaciones
de las realidades celestiales. Estos actos físicos tenían un significado más
profundo y apuntaban a una realidad superior, y por esto casi todo es
purificado, según la ley, con sangre, y sin derramamiento de sangre no se



hace remisión. (V.22), pues fue necesario que las figuras de las cosas
celestiales fuesen purificadas así. pero las cosas celestiales mismas,
con mejores sacrificios que estos. -------------------- las cosas celestiales
mismas, fueron purificadas con mejores sacrificios que estos, que eran
figuras de las cosas celestiales (V.23 a), pero como fue, necesario que las
figuras de las cosas celestiales fuesen purificadas así (V.23 a), las cosas
celestiales mismas, fueron purificadas con mejores sacrificios que estos.

Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del
verdadero. -------------------- el santuario terrenal (V.1), fue hecho de mano,
y es una figura o modelo gr ἀντίτυπον antítupon, del verdadero, que es el
santuario celestial (8:1-2), Esto subraya la idea de que el Santuario
terrenal era una representación simbólica de una realidad superior. Los
rituales y sacrificios en el santuario terrenal prefiguraban y apuntaban al
ministerio de Cristo en el santuario celestial. pero Cristo no entró en este
santuario hecho de mano, figura o modelo del verdadero, y por esto las
cosas celestiales mismas, fueron purificadas con mejores sacrificios que
estos (V.23), Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura
o modelo del verdadero. sino en el cielo mismo para presentarse ahora
por nosotros ante Dios. -------------------- Cristo (V.24 a) entró en el cielo
mismo para presentarse ahora por nosotros, no por otros, ni por todo el
mundo, sino por nosotros ante Dios, pero no entró en el santuario hecho
de mano, figura o modelo del verdadero. (V.24 a)

y no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo sacerdote en
el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena. ---------------------- el
sumo sacerdote entra en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena,
la sangre, del sacrificio del pecado para expiación, (Éx 30:10), pero Cristo
a diferencia entró en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros
ante Dios. (V.24), no para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo
sacerdote en el Lugar Santísimo cada año con sangre ajena , sino una
sola vez (V.28). Esto enfatiza la singularidad de la obra de Cristo. Cristo
ofreció un único sacrificio eficaz de sí mismo, y no necesita repetirlo
continuamente, ya que su sacrificio es perfecto.

Hebreos 9:26-28

De otra manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces
desde el principio del mundo; pero ahora, en la consumación de los
siglos, se presentó una vez para siempre por el sacrificio de sí
mismo para quitar de en medio el pecado. Y de la manera que está
establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de
esto el juicio, así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar



los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación
con el pecado, para salvar a los que le esperan.

Comentarios:

De otra manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces
desde el principio del mundo. -------------------- si Cristo (V.24) se hubiera
ofrecido muchas veces, como entra el sumo sacerdote en el Lugar
Santísimo cada año con sangre ajena. (V.25), le hubiera sido necesario
padecer muchas veces desde el principio del mundo, pero como Cristo
entró en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros ante Dios, no
para ofrecerse muchas veces, como entra el sumo sacerdote en el Lugar
Santísimo cada año con sangre ajena. (V.24-25), no le es necesario
padecer muchas veces desde el principio del mundo, sino una sola vez.
pero ahora, en la consumación de los siglos, se presentó una vez
para siempre por el sacrificio de sí mismo para quitar de en medio el
pecado. --------------------- pero ahora, al final de los tiempos, se presentó
una sola vez y para siempre, y se ofreció a sí mismo como sacrificio para
quitar el pecado. (RVC, Reina Valera Contemporánea), estamos al final
de los tiempos, no al principio de los tiempos, sino al final de los tiempos,
ya que estamos en los últimos (1 Co 10:11, 1 P 1:10, 1 Jn 2:18), y Cristo
(V.24), ahora, al final de los tiempos, se presentó una sola vez y para
siempre, y se ofreció a sí mismo como sacrificio para quitar el pecado, de
otra manera le hubiera sido necesario padecer muchas veces desde el
principio del mundo. (V.26 a).

Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran
una sola vez, y después de esto el juicio. -------------------- está
establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de
esto el juicio, esto subraya la realidad ineludible del juicio después de la
muerte para los seres humanos. de esta manera, al final de los tiempos,
se presentó una sola vez y para siempre, y se ofreció a sí mismo como
sacrificio para quitar el pecado (V.26), de la manera que está establecido
para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.

Observe que este texto dice: Y de la manera que está establecido para los
hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.
Esto no quiere decir que el juicio venga inmediatamente después de la
muerte ya que el juicio no será sino hasta que Cristo venga, ya que será él
quien juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino
(2 Tim 4:1), sencillamente después de que el hombre muere, vendrá el
juicio, estará reservado para ello, hasta que Cristo venga, no quiere decir
que después de que el hombre muere, inmediatamente viene el juicio.



así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados
de muchos. -------------------- es decir de la manera que está establecido
para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.
(V.27), Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos,
no de pocos, sino de muchos. y aparecerá por segunda vez, sin
relación con el pecado. -------------------- cuando Cristo apareció por
primera vez, fue con relación al pecado, para llevar los pecados de
muchos. (V.28 a), y aparecerá por segunda vez, no por tercera, ni cuarta
vez, sino por segunda vez sin relación con el pecado. para salvar a los
que le esperan. -------------------- para esto aparecerá por segunda vez, sin
relación con el pecado (V.28 b) para salvar a los que le esperan, no a los
que no le esperan, sino a los que le esperan, esto significa que aquellos
que no esperan a Jesús, sino que esperan un rapto secreto antes de la
tribulación no serán salvos.

Hebreos cap. 10

Hebreos 10:1-9
Porque la ley, teniendo la sombra de los bienes venideros, no la
imagen misma de las cosas, nunca puede, por los mismos sacrificios
que se ofrecen continuamente cada año, hacer perfectos a los que se
acercan. De otra manera cesarían de ofrecerse, pues los que tributan
este culto, limpios una vez, no tendrían ya más conciencia de pecado.
Pero en estos sacrificios cada año se hace memoria de los pecados;
porque la sangre de los toros y de los machos cabríos no puede
quitar los pecados. Por lo cual, entrando en el mundo dice: Sacrificio
y ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo. Holocaustos y
expiaciones por el pecado no te agradaron. Entonces dije: He aquí
que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad, Como en el rollo del libro
está escrito de mí. Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y
holocaustos y expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron
(las cuales cosas se ofrecen según la ley), y diciendo luego: He aquí
que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para
establecer esto último.

Comentarios:

Porque la ley, teniendo la sombra de los bienes venideros, no la
imagen misma de las cosas. -------------------- la ley, tenía la sombra o
presagio gr σκία skía, de los bienes venideros, de los cuales Cristo es
Sumo sacerdote (9:11), no la imagen misma de las cosas, lo que insinúa
que tenía la anticipación y prefiguración de estos bienes, pero no la
realidad de las cosas. y por esto Cristo fue ofrecido una sola vez para



llevar los pecados de muchos, y aparecerá por segunda vez, sin relación
con el pecado, para salvar a los que le esperan.(9:28). Porque la ley, tenía
la sombra o presagio de los bienes venideros, no la imagen misma de las
cosas. nunca puede, por los mismos sacrificios que se ofrecen
continuamente cada año, hacer perfectos a los que se acercan. --------
------------ la ley, podía hacer perfectos a los que se acercan según el (Sal
19:7), pero esta, teniendo la sombra de los bienes venideros, no la imagen
misma de las cosas. (V.1 a), nunca puede, por los mismos sacrificios que
se ofrecen continuamente cada año, al entrar el sumo sacerdote en el
lugar Santísimo, con sangre ajena (9:25), hacer perfectos a los que se
acercan, en cuanto a conciencia (9:9). Esto resalta la superioridad del
sacrificio único y completo de Cristo, ya que con una sola ofrenda cristo
hizo perfectos a los santificados (V.14).

De otra manera cesarían de ofrecerse. ----------------------- si la ley
pudiera por los mismos sacrificios que se ofrecen continuamente cada año,
hacer perfectos a los que se acercan (V.1), estos cesarían de ofrecerse,
pero esta nunca puede, por los mismos sacrificios que se ofrecen
continuamente cada año, hacer perfectos a los que se acercan, (V.1).
pues los que tributan este culto, limpios una vez, no tendrían ya más
conciencia de pecado. -------------------- por esto de otra manera cesarían
de ofrecerse (V.2 a), pues los que tributan ese culto, de los sacrificios que
se ofrecen continuamente cada año, (V.1), limpios una vez, no tendrían ya
más conciencia de pecado. Esto destaca la limitación de los sacrificios
(V.1) para proporcionar una conciencia completamente clara y libre de
pecado en aquellos que los ofrecían.

Pero en estos sacrificios cada año se hace memoria de los pecados. -
------------------- en estos sacrificios cada año se hacía memoria de los
pecados. Esto resalta la limitación de estos sacrificios anuales para
proporcionar una solución completa y definitiva al problema del pecado.
Aunque el ritual continuo señalaba la necesidad de expiación, no
eliminaba permanentemente la culpa y la conciencia del pecado, ya que al
ofrecer sacrificios continuamente cada año (V.1), lo que se logra es hacer
memoria de ello, y por esto es que si la ley pudiera por los mismos
sacrificios que se ofrecen continuamente cada año, hacer perfectos a los
que se acercan, de otra manera cesarían de ofrecerse, pues los que
tributan ese culto, limpios una vez, no tendrían ya más conciencia de
pecado. (V.1-2), Pero en estos sacrificios cada año se hace memoria de
los pecados.



porque la sangre de los toros y de los machos cabríos no puede
quitar los pecados. -------------------- la sangre de los toros y de los
machos cabríos que se ofrecían (Lev 16:14-15), no puede quitar los
pecados, lo que destaca la necesidad de un sacrificio superior y más
efectivo. y por esto en estos sacrificios cada año se hace memoria de los
pecados (V.3), porque la sangre de los toros y de los machos cabríos no
puede quitar los pecados, en cambio Cristo ofreció un sacrificio único y
perfecto para la redención de los pecados (V.10-14).

Por lo cual, entrando en el mundo dice: Sacrificio y ofrenda no
quisiste; Mas me preparaste cuerpo, Holocaustos y expiaciones por
el pecado no te agradaron. Entonces dije: He aquí que vengo, oh
Dios, para hacer tu voluntad, Como en el rollo del libro está escrito
de mí. Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y holocaustos y
expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron (las cuales
cosas se ofrecen según la ley). y diciendo luego: He aquí que vengo,
oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para establecer
esto último. -------------------- entrando en el mundo dice: Sacrificio y
ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo, holocaustos y expiaciones
por el pecado no te agradaron. Entonces dije: He aquí que vengo, oh Dios,
para hacer tu voluntad, Como en el rollo del libro está escrito de mí.
Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y holocaustos y expiaciones por el
pecado no quisiste, ni te agradaron (las cuales cosas se ofrecen según la
ley). y diciendo luego: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad;
quita lo primero, para establecer esto último. (Sal 40:6-8), ya que la sangre
de los toros y de los machos cabríos no puede quitar los pecados. (V.4)

Hebreos 10:10-14

En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo
de Jesucristo hecha una vez para siempre. Y ciertamente todo
sacerdote está día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces
los mismos sacrificios, que nunca pueden quitar los pecados; pero
Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por
los pecados, se ha sentado a la diestra de Dios, de ahí en adelante
esperando hasta que sus enemigos sean puestos por estrado de sus
pies; porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los
santificados.

Comentarios:

En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo
de Jesucristo hecha una vez para siempre. ---------------------- en la



voluntad de Dios (V.9), somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo
de Jesucristo hecha una vez para siempre, esto enfatiza la finalidad y la
eficacia de la ofrenda del cuerpo de Jesucristo, ya que entrando en el
mundo dice: Sacrificio y ofrenda no quisiste; mas me preparaste cuerpo,
holocaustos y expiaciones por el pecado no te agradaron. Entonces dijo:
He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad, Como en el rollo del
libro está escrito de mí. Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y
holocaustos y expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron (las
cuales cosas se ofrecen según la ley). y diciendo luego: He aquí que
vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para establecer
esto último. (V.5-9).

Y ciertamente todo sacerdote está día tras día ministrando y
ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios. -------------------- hay
manuscritos donde se lee: todo sumo sacerdote. Es decir todo sumo
sacerdote, está día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces los
mismos sacrificios, por sus propios pecados y luego por los del pueblo
como se menciona en (7:27) , pero la ofrenda del cuerpo de Jesucristo fue
hecha una vez para siempre. (V.10). que nunca pueden quitar los
pecados. -------------------- los sacrificios (V.11 a), nunca pueden quitar los
pecados, por eso todo sumo sacerdote está día tras día ministrando y
ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios (V.11 a), que nunca
pueden quitar los pecados.

pero Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo
sacrificio por los pecados. -------------------- Cristo, ofreció una vez para
siempre un solo sacrificio por los pecados, a diferencia de que los sumos
sacerdotes, están día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces los
mismos sacrificios, que nunca pueden quitar los pecados. (V.11). se ha
sentado a la diestra de Dios. -------------------- habiendo ofrecido una vez
para siempre un solo sacrificio por los pecados. (V.12 a) , se ha sentado a
la diestra o derecha gr δεξιός dexiós de Dios, llamada la diestra o derecha
de la majestad en (1:3, 8:1). Esta imagen indica la exaltación y la posición
de autoridad de Cristo después de completar su obra redentora.

de ahí en adelante esperando hasta que sus enemigos sean puestos
por estrado de sus pies. -------------------- desde que se ha sentado a la
diestra o derecha de Dios. (V.12), en adelante esta esperando hasta que
sus enemigos sean puestos por estrado de sus pies, tal como menciona el
(Sal 110:1) esto evoca la idea de victoria, supremacía y autoridad. Esta
es una expresión que sugiere la derrota total de los enemigos de Cristo.



porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los
santificados. -------------------- Cristo (V.12), con una sola ofrenda hizo
perfectos para siempre a los santificados, lo que resalta la singularidad y
eficacia de la ofrenda de Cristo. A diferencia de los sacrificios repetidos
por los sumos sacerdotes (V.11), la ofrenda de Cristo es única y tiene el
poder de lograr la perfección de los santificados, y por esto es que como
se ha sentado a la diestra de Dios, de ahí en adelante esperando hasta
que sus enemigos sean puestos por estrado de sus pies. (V.12-13),
porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los
santificados.

Hebreos 10:15-22:

Y nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo; porque después de haber
dicho: Este es el pacto que haré con ellos. Después de aquellos días,
dice el Señor: Pondré mis leyes en sus corazones, Y en sus mentes
las escribiré, añade: Y nunca más me acordaré de sus pecados y
transgresiones. Pues donde hay remisión de éstos, no hay más
ofrenda por el pecado. Así que, hermanos, teniendo libertad para
entrar en el Lugar Santísimo por la sangre de Jesucristo, por el
camino nuevo y vivo que él nos abrió a través del velo, esto es, de su
carne, y teniendo un gran sacerdote sobre la casa de Dios,
acerquémonos con corazón sincero, en plena certidumbre de fe,
purificados los corazones de mala conciencia, y lavados los cuerpos
con agua pura.

Comentarios:

Y nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo. -------------------- ya que con
una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los santificados. (V.14),
nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo, el espíritu o poder de Dios
(Hechos 1:9, 4:33, 5:9, 6:8, 10:38) también (Lc 1:35, 24:49, Ro 8:9, 11, 1
Co 6:14, 2 Co 13:4, Col 2:12). lo que confirma y respalda la realidad de
esto. porque después de haber dicho. -------------------- por esto nos
atestigua lo mismo el Espíritu Santo, (V.15 a) después de haber dicho lo
que sigue a continuación en los (V.16-17).

Este es el pacto que haré con ellos después de aquellos días, dice el
Señor: Pondré mis leyes en sus corazones, Y en sus mentes las
escribiré, añade: Y nunca más me acordaré de sus pecados y
transgresiones. -------------------- porque después de haber dicho (V.15),
Este es el pacto que haré con ellos después de aquellos días, dice el



Señor: Pondré mis leyes en sus corazones, Y en sus mentes las escribiré,
añade: Y nunca más me acordaré de sus pecados y transgresiones. (Jer
31:33-34), citado anteriormente en (8:8-12), nos atestigua lo mismo el
Espíritu Santo (V.15).

Observe que estos V dicen: Este es el pacto que haré con ellos después
de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en sus corazones, Y en
sus mentes las escribiré, añade: Y nunca más me acordaré de sus
pecados y transgresiones.
Nuevamente como en (8:8-12), se recalca el nuevo pacto donde Dios
pone sus leyes en nuestros corazones o pensamientos y en nuestras
mentes.
El nuevo pacto no anula la ley sino más bien hace una transformación
interna y una relación más íntima con la ley de Dios. La idea detrás de
este pasaje es que, bajo el nuevo pacto, la ley no solo se observa
externamente, sino que también se internaliza de manera que los
creyentes son capacitados para vivir de acuerdo con los principios de Dios
de una manera más profunda y significativa.

Pues donde hay remisión de éstos, no hay más ofrenda por el
pecado. -------------------- donde hay remisión de los pecados y
transgresiones (V.17) , no hay más ofrenda por el pecado, esto implica
que la ofrenda de Cristo (V.14) es el único y definitivo medio de perdón de
los pecados, y por esto es que añade: Y nunca más me acordaré de sus
pecados y transgresiones (V.17), pues donde hay remisión de éstos, no
hay más ofrenda por el pecado.

Observe que este V. dice: Pues donde hay remisión de éstos, no hay más
ofrenda por el pecado.
El texto no dice, que ya no hayan más ofrendas, sino que donde hay
remisión de éstos, no hay más ofrenda por el pecado, lo que significa que
pueden realizarse ofrendas, sin relación al pecado, como por ejemplo
ofrenda de paz (Lev 3:1-17, 7:11-21), ofrenda quemada (Holocausto) (Lev
1:1-17, 6:8-13), ofrenda de comunión (ofrendas de paz o acción de gracias)
(Lev 7:11-15), y ofrenda de grano como las ofrenda de cereal (ofrenda de
harina) (Lev 2:1-16, 6:14-23), ofrenda de cereal sin levadura (Lev 2:1-16),
ofrenda de cereal con aceite y especias (Lev 2:1-16) , ofrenda de cereal
hecha en horno o sartén (Lev 2:4), ofrenda de cereal cocida en cacerola
(Lev 2:7) entre otros, pero no ofrendas por el pecado.
Hay que tener en cuenta que las ofrendas sin relación al pecado ya
estaban desde antes de la ley, con Caín y Abel, Noé, y Abraham (Gén 4:3-
4, 8:20, 12:7-8, 13:4, 18, 22:9-13), entre otros, y Jesús no vino para



abrogar la ley (Mat 5:17-19), y además tenemos al Apóstol Pablo
presentando ofrendas (Hch 21:26), solo se exceptúan las ofrendas por el
pecado debido a que Cristo con una sola ofrenda hizo perfectos para
siempre a los santificados aquí en el (V.14), y así hemos obtenido la
remisión de pecados , y donde hay remisión de estos , no hay más
ofrenda por el pecado, tal como dice este (v.18).

Así que, hermanos, teniendo libertad para entrar en el Lugar
Santísimo por la sangre de Jesucristo. ---------------------- es decir ya
que donde hay remisión de éstos, no hay más ofrenda por el pecado.
(V.18), tenemos libertad para entrar en el Lugar Santísimo por la sangre
de Jesucristo, ya que con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a
los santificados. (V.14). Esta libertad contrasta la restricción del acceso en
el Antiguo Testamento, donde solo el sumo sacerdote podía entrar, y eso
solo una vez al año. (9:7).

por el camino nuevo y vivo que él nos abrió a través del velo, esto es,
de su carne. -------------------- por este camino nuevo y vivo que él nos
abrió a través del velo, esto es, de su carne, tenemos libertad para entrar
en el Lugar Santísimo por la sangre de Jesucristo (V.19),

Observe que este V. dice: por el camino nuevo y vivo que él nos abrió a
través del velo, esto es, de su carne.
Jesucristo no solo abrió un camino, sino un camino nuevo y vivo. Este
camino es diferente de los caminos anteriores porque es efectivo y eterno.
Es vivo en el sentido de que está lleno de vida y poder, contrastando con
los caminos anteriores que requerían sacrificios repetidos (V.11) y no
podían ofrecer vida verdadera.

y teniendo un gran sacerdote sobre la casa de Dios. --------------------
tenemos un gran sacerdote, no un pequeño sacerdote, sino un gran
sacerdote sobre la casa de Dios, Jesucristo (V.19), lo que enfatiza su
excelencia y superioridad sobre todos los sacerdotes anteriores. A
diferencia de los sumos sacerdotes terrenales (V.11), Jesucristo es
perfecto, eterno e inmutable en su sacerdocio. (7:24), y por el camino
nuevo y vivo que él nos abrió a través del velo, esto es, de su carne.
(V.20). tenemos un gran sacerdote, sobre la casa de Dios.

acerquémonos con corazón sincero. -------------------- teniendo un gran
sacerdote sobre la casa de Dios, (v.21), debemos acercarnos con un
corazón o pensamiento gr καρδία kardía, sincero, no con un corazón o
pensamiento falso, hipócrita, o engañoso, sino con un corazón o



pensamiento sincero. lo que implica que debemos ser honestos y
genuinos al acercarnos a Dios, sin fingir ni ocultar nada. en plena
certidumbre de fe. -------------------- en plena certidumbre de fe, o
confianza gr πίστις pístis, no en incertidumbre de escepticismo, sino en
plena certidumbre de fe, o confianza, debemos acercarnos con un corazón
o pensamiento sincero, (V.22 a). Esto implica un enfoque seguro y firme
en la relación con Dios, basado en la confianza en la obra de Jesucristo
como gran Sacerdote. (V.21) . purificados los corazones de mala
conciencia, y lavados los cuerpos con agua pura. -------------------- en
plena certidumbre de fe, o confianza (V.22 a), son purificados los
corazones o pensamientos gr καρδία kardía, de mala conciencia, y
lavados los cuerpos con agua pura. Esto sugiere una transformación
interna y externa como resultado de la relación con Dios a través de
Jesucristo. El lavado de los cuerpos con agua pura simboliza la
purificación y la renovación.

Hebreos 10:23-30

Mantengamos firme, sin fluctuar, la profesión de nuestra esperanza,
porque fiel es el que prometió. Y considerémonos unos a otros para
estimularnos al amor y a las buenas obras; no dejando de
congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino
exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca.
Porque si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el
conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los
pecados, sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de
fuego que ha de devorar a los adversarios. El que viola la ley de
Moisés, por el testimonio de dos o de tres testigos muere
irremisiblemente. ¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el
que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre del
pacto en la cual fue santificado, e hiciere afrenta al Espíritu de gracia?
Pues conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago,
dice el Señor. Y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo.

Comentarios:

Mantengamos firme, sin fluctuar, la profesión de nuestra esperanza, -
------------------- purificados los corazones o pensamientos de mala
conciencia, y lavados los cuerpos con agua pura. (V.22), debemos
Mantenernos firmes, sin fluctuar, no fluctuando, sino sin fluctuar, es decir
sin cambiar de manera que sea inconstante, la profesión o confesión gr
ὁμολογία jomología de nuestra esperanza, que es nuestro sumo sacerdote
Jesús (3:1, 4:14). esto implica una constancia y estabilidad en la fe, sin



permitir que las circunstancias, tentaciones, las persecuciones o las dudas
afecten la profesión o confesión de nuestra esperanza en Cristo. porque
fiel es el que prometió. --------------------- fiel es el que prometió, es decir
Dios véase (6:13-18), esto implica que Dios es verdadero y digno de
confianza, y que cumplirá todo lo que ha dicho. y por esto debemos
Mantenernos firmes, sin fluctuar, es decir sin cambiar de manera que sea
inconstante, la profesión o confesión de nuestra esperanza (V.23 a)
porque fiel es el que prometió.

Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las
buenas obras. -------------------- porque fiel es el que prometió (V.23),
debemos considerarnos unos a otros para estimularnos al amor y a las
buenas obras, no al odio, y a las malas obras o maldades, sino al amor y a
las buenas obras. Esto implica que debemos cuidarnos y apoyarnos unos
a otros, y ser consciente en las necesidades, bienestar y crecimiento
espiritual como miembros de un mismo cuerpo, el cuerpo de Cristo (1 Co
12:27, Ef 4:12) y también que debemos motivarnos y animarnos
mutuamente a practicar el amor y a hacer el bien.

no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre. ---
----------------- algunos tienen por costumbre dejar de congregarse,
reunirse, o juntarse gr ἐπισυναγωγή episunagogué, pero como debemos
considerarnos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas
obras (V.24), no debemos dejar de congregarnos, reunirnos, o juntarnos,
como algunos tienen por costumbre. lo que implica que debemos asistir
regularmente a las reuniones y actividades como iglesia, donde podemos
adorar a Dios y edificarnos unos a otros. (1 Tes 5:11), También implica
que debemos evitar la pereza, (6:12), el aislamiento o lo que nos impida
congregarnos, reunirnos, o juntarnos. sino exhortándonos. ------------------
-- no debemos dejar de congregarnos, reunirnos, o juntarnos, como
algunos tienen por costumbre (V.25 a), sino que debemos exhortarnos, o
amonestarnos gr παρακαλέω parakaléo. Lo que significa que debemos
corregirnos y aconsejarnos, cuando vemos que alguno está en peligro de
caer o de desanimarse. y tanto más, cuanto veis que aquel día se
acerca. -------------------- debemos exhortarnos, o amonestarnos (V.25 b),
tanto más, cuanto vemos que aquel día se acerca, es decir la segunda
venida de Cristo (9:28)

Observe que este v. dice: no dejando de congregarnos, como algunos
tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que
aquel día se acerca.



Este v. es citado por los herejes que creen que congregarse es ir a un
templo, y según ellos si una persona no va a un templo entonces no esta
congregada.
Estos herejes ignoran que la palabra congregarse aquí se refiere a una
reunión o junta de personas gr ἐπισυναγωγή episunagogué, no a ir algún
templo, y que los cristianos tambien se congregaban, se reunían o
juntaban en sus casas (Ro 16:4-5, Col 4:15). la persona puede reunirse o
juntarse con otros creyentes en su casa, y ya están congregados, tal como
lo hacían los verdaderos cristianos.

Porque si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el
conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los
pecados. sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de
fuego que ha de devorar a los adversarios. -------------------- si
pecáremos voluntariamente después de haber recibido el conocimiento de
la verdad, sobre la ofrenda del cuerpo de Jesucristo (V.10-18), ya no
queda más sacrificio por los pecados, sino una horrenda expectación de
juicio, y de hervor de fuego que ha de devorar a los adversarios, y por esto
debemos exhortarnos, o amonestarnos, y tanto más, cuanto vemos que
aquel día se acerca (V.25), Porque si pecáremos voluntariamente después
de haber recibido el conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio
por los pecados, sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de
fuego que ha de devorar a los adversarios.

El que viola la ley de Moisés, por el testimonio de dos o de tres
testigos muere irremisiblemente. -------------------- El que viola la ley de
Moisés, por el testimonio de dos o de tres testigos muere irremisiblemente,
esto se refiere al principio legal en la ley de Moisés, que establece que se
requiere el testimonio de dos o tres testigos para condenar a
alguien a muerte. (Deut 17:6), Este principio asegura que la acusación sea
respaldada por evidencia sólida y fiable antes de aplicar la pena máxima,
y al mencionar este principio legal, el autor refuerza la idea de que, bajo el
nuevo pacto, la desobediencia y el pecado voluntario después de conocer
la verdad son igualmente graves y llevan consigo consecuencias severas,
y por esto si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el
conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los pecados,
sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de fuego que ha de
devorar a los adversarios. (V.26-27), ya que el que viola la ley de Moisés,
por el testimonio de dos o de tres testigos muere irremisiblemente.

Observe que el texto dice: El que viola la ley de Moisés, por el testimonio
de dos o de tres testigos muere irremisiblemente.



Refiriéndose al principio legal en la ley de Moisés, que establece que se
requiere el testimonio de dos o tres testigos para condenar a
alguien a muerte. (Deut 17:6).
Esto significa que las leyes de pena de muerte todavía siguen en vigencia,
ya que el texto dice: el que viola la ley de Moisés, por el testimonio de dos
o de tres testigos muere irremisiblemente (tiempo presente), no dice: el
que violaba la ley de Moisés, por el testimonio de dos o de tres testigos
moría irremisiblemente, (tiempo pasado), sino el que viola la ley de Moisés,
por el testimonio de dos o de tres testigos muere irremisiblemente (tiempo
presente).

Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al Hijo
de Dios. -------------------- hay quienes pisotean al hijo de Dios, Jesucristo
(V.19), pecando voluntariamente después de haber recibido el
conocimientos de la verdad (V.26), lo que indica una falta de respeto y
aprecio por el sacrificio de Cristo en el madero, pero estos, recibirán
mayor castigo, ya que si el que viola la ley de Moisés, por el testimonio de
dos o de tres testigos muere irremisiblemente. (V.28), cuanto mayor
castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios. y tuviere
por inmunda la sangre del pacto en la cual fue santificado. ---------------
----- mayor castigo merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios. (V.29 a), y
tuviere por inmunda o común gr κοινός koinós, la sangre del pacto, es
decir la sangre de Cristo (9:14), en la cual fue santificado. e hiciere
afrenta al Espíritu de gracia. -------------------- tuviere por inmunda o
común la sangre del pacto. (V.29 b) e hiciere afrenta o insultare gr
ἐνυβρίζω enubrízo, al Espíritu de gracia, el espíritu santo (6:4).

Pues conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago,
dice el Señor. --------------------- conocemos al que dijo: Mía es la
venganza, yo daré el pago, dice el Señor. (Deut 32:35), por esto es que
mayor castigo merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por
inmunda o común la sangre del pacto, en la cual fue santificado, e hiciere
afrenta o insultare, al Espíritu de gracia (V.29), Pues conocemos al que
dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago, dice el Señor. Esta referencia
sugiere que aquellos que pecan voluntariamente, (V.26) menospreciando
la sangre de Cristo y afrentando al Espíritu de gracia (V.29), enfrentarán la
venganza divina y el juicio. Y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo. ----
---------------- conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago,
dice el Señor (V.30 a), y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo. (Deut
32:36). Esto implica que Dios no pasará por alto las acciones de aquellos
que pecan voluntariamente, (V.26) sino que los juzgará con equidad y
justicia.



Hebreos 10:31-39
¡Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo! Pero traed a la
memoria los días pasados, en los cuales, después de haber sido
iluminados, sostuvisteis gran combate de padecimientos; por una
parte, ciertamente, con vituperios y tribulaciones fuisteis hechos
espectáculo; y por otra, llegasteis a ser compañeros de los que
estaban en una situación semejante. Porque de los presos también
os compadecisteis, y el despojo de vuestros bienes sufristeis con
gozo, sabiendo que tenéis en vosotros una mejor y perdurable
herencia en los cielos. No perdáis, pues, vuestra confianza, que
tiene grande galardón; porque os es necesaria la paciencia, para que
habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengáis la promesa. Porque
aún un poquito, Y el que ha de venir vendrá, y no tardará. Mas el
justo vivirá por fe; Y si retrocediere, no agradará a mi alma. Pero
nosotros no somos de los que retroceden para perdición, sino de los
que tienen fe para preservación del alma.

Comentarios:

¡Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo! -------------------- pues
conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago, dice el Señor,
y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo.(V.30). Horrenda cosa es caer en
manos del Dios vivo. Esto significa que caer en las manos de Dios es una
cosa terrible, espantosa o temible, caer en Sus manos implica enfrentar
Su justicia y poder soberano, lo cual es una perspectiva terrible,
espantosa o temible para aquellos que desafían Su voluntad.

Pero traed a la memoria los días pasados. ---------------------- como
Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo (V.31), debían traer a la
memoria los días pasados. Esto implica un llamado a la reflexión
consciente sobre la experiencia pasada. en los cuales, después de
haber sido iluminados, sostuvisteis gran combate de padecimientos.
-------------------- en esos días pasados, (V.32 a), después de que fueron
iluminados, con el conocimiento de la verdad (V.26), sostuvieron gran, no
pequeños, sino gran, combate de padecimientos. Esto sugiere que la vida
cristiana implica luchas y dificultades que requieren perseverancia y
fortaleza, y por esto debían traer a la memoria en esos días pasados,
(V.32 a).

por una parte, ciertamente, con vituperios y tribulaciones fuisteis
hechos espectáculo.-------------------- ese gran combate de padecimientos
(V.32), por una parte, ciertamente, fue con vituperios y tribulaciones fueron
hechos espectáculo. esto sugiere que los creyentes fueron expuestos



públicamente a estas cosas. y por otra, llegasteis a ser compañeros de
los que estaban en una situación semejante. -------------------- La
palabra compañeros implica una comunidad de creyentes que
compartieron experiencias similares. Por esto por una parte, ciertamente,
fue con vituperios y tribulaciones fueron hechos espectáculo, (V.33 a), y
por otra, llegaron a ser compañeros de los que estaban en una situación
semejante, no igual, sino semejante, es decir llegaron compartieron
experiencias similares a alguna otra comunidad de creyentes.

Porque de los presos también os compadecisteis. -------------------- los
presos aquí se refiere a creyentes que fueron encarcelados como (13:3),
de estos estos presos también se compadecieron, y por esto, llegaron a
ser compañeros de los que estaban en una situación semejante. (V.33). y
el despojo de vuestros bienes sufristeis con gozo, sabiendo que
tenéis en vosotros una mejor y perdurable herencia en los cielos. -----
--------------- de los presos también se compadecieron, (V.34 a) y el
despojo de sus bienes sufrieron con gozo, o alegría gr χαρά jará,
sabiendo que tenían en ellos una mejor y perdurable herencia en los
cielos. Este aspecto resalta la perspectiva positiva y la fortaleza de los
creyentes, ya que su gozo o alegría no estaba vinculado a las
circunstancias externas, sino a la seguridad de una mejor y perdurable
herencia en los cielos.

No perdáis, pues, vuestra confianza, que tiene grande galardón. -------
------------- nuestra confianza, tiene grande , no pequeño, sino grande
galardón, o recompensa gr μισθαποδοσία misdsapodosía, por esto
sabiendo que tenemos en nosotros una mejor y perdurable herencia en
los cielos. (V.34), No perdamos, pues, nuestra confianza, que tiene grande
galardón o recompensa.

porque os es necesaria la paciencia.-------------------- nos es necesaria la
paciencia, y por esto es que nuestra confianza, tiene grande galardón o
recompensa. (V35), porque nos es necesaria la paciencia. para que
habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengáis la promesa. ------------
-------- para esto es necesaria la paciencia (V.36 a), para que habiendo
hecho la voluntad de Dios, no sin haber hecho la voluntad de Dios, sino
habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengamos la promesa, la salvación
o vida eterna (2 Tim 1:1, Tit 1:2, 1 Jn 2:25) .

Observe que el texto dice: porque os es necesaria la paciencia, para que
habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengáis la promesa.



Esto implica que la paciencia está intrínsecamente ligada a la obediencia
a Dios y su plan. La paciencia no solo se trata de esperar, sino de
perseverar en la obediencia y confianza en medio de la espera, y tambien
la paciencia tiene un propósito específico: permitir que, al hacer la
voluntad de Dios, los creyentes obtengan la promesa.

Porque aún un poquito, y el que ha de venir vendrá, y no tardará. -----
--------------- esto no es una traducción literal del texto en si, ya que ni el
texto Heb Masorético, ni la Lxx (Septuaguinta griega) dicen exactamente
así, sino que esto más bien es un paráfrasis o adaptación del texto de la
Lxx (Septuaguinta griega), el autor parafrasea la cita de la Lxx
(Septuaguinta griega) de (Hab 2:3) diciendo: porque aún un poquito, y el
que ha de venir vendrá, y no tardará. Esta adaptación sirve para destacar
la idea de que, aunque pueda parecer un poquito de tiempo, la llegada del
Señor no se retrasará y se cumplirá en su tiempo designado y por él
obtendremos la promesa. (V.36).

Mas el justo vivirá por fe. -------------------- el justo vivirá por fe, (Heb 2:4),
por esto el que ha de venir vendrá, y no tardará. (V.37). Y si retrocediere,
no agradará a mi alma. -------------------- esta frase es explicita de la Lxx
(Septuaguinta griega) en el pasaje de Hab 2:4, pero no aparece en el texto
Hebreo Masorético. Si el justo que vive por fe (V.38 a), retrocediere, no
agrada eso al alma o a la persona gr ψυχή psujé de Dios.

Pero nosotros no somos de los que retroceden para perdición. ---------
----------- hay quienes retroceden para perdición, mencionados en (6:4-8)
los cuales, así como la que produce espinos y abrojos que su fin es el ser
quemada, tambien serán quemados, pero nosotros no somos de los que
retroceden para perdición, ya que si retrocediéremos, no agradará al alma,
o persona de Dios (V.38). sino de los que tienen fe para preservación
del alma. -------------------- esto significa que la fe puede preservar el alma
o la persona gr ψυχή psujé, y por esto nosotros no somos de los que
retroceden para perdición (V.39 a) sino de los que tienen fe para
preservación del alma, o la persona. Esto muestra una transición natural
hacia la definición de la fe que se encuentra en (11:1).

Hebreos cap. 11

Hebreos 11:1-10



Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que
no se ve. Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos.
Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la
palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se
veía. Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín,
por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios
testimonio de sus ofrendas; y muerto, aún habla por ella. Por la fe
Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo
traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de
haber agradado a Dios. Pero sin fe es imposible agradar a Dios;
porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y
que es galardonador de los que le buscan. Por la fe Noé, cuando fue
advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor
preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al
mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe. Por la
fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había
de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde iba. Por la fe
habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra ajena,
morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma
promesa; porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo
arquitecto y constructor es Dios.

Comentarios:

Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que
no se ve. -------------------- la fe es la certeza de lo que se espera, la
convicción de lo que no se ve, por esto después de afirmar que nosotros
no somos de los que retroceden para perdición , sino de los que tienen fe
para preservación del alma, o la persona, (10:39) ahora pasa introducir lo
que es esa fe, y es la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que
no se ve.

Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos. -----------------
--- por la fe alcanzaron buen testimonio los antiguos, Abel, Enoc, Noé,
Abraham, y el resto de los mencionados en los (V.4-39), y por esto la fe es
la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve, (V.1),
Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos. Esto resalta que
la fe también tiene un impacto externo que se refleja en el testimonio
elogiante que recibieron.

Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la
palabra de Dios. -------------------- por la fe el universo fue constituido por la
palabra u orden gr ῥῆμα jréma de Dios, (Gén 1:1, Sal 33:6), por medio del



hijo (1:2), pero también por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos
(V.2). de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía. --------
------------ como por la fe entendemos haber sido constituido universo por
la palabra u orden de Dios. (V.3 a), de ese modo lo que se ve fue hecho
de lo que no se veía.

Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín. ---------
----------- Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio u ofrenda gr
θυσία dsusía que Caín. (Gén 4:3-5), lo que significa que lo más probable
es que por la misma razón el sacrificio u ofrenda de Caín no agradó a
Dios , por cuestiones de la fe, que su sacrificio u ofrenda no estuvo
acompañada de esta, y sin fe es imposible agradar a Dios (V.6), pero
como por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la
palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía
(V.3), también Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio u
ofrenda que Caín. por lo cual alcanzó testimonio de que era justo. ------
-------------- por la fe con la que Abel ofreció a Dios más excelente
sacrificio u ofrenda que Caín (V.4 a), alcanzó testimonio de que era justo,
mientras Caín (V.4 a) no alcanzó este testimonio. Esto enfatiza cómo la fe
es un medio para obtener testimonio divino sobre la justicia de una
persona. dando Dios testimonio de sus ofrendas. -------------------- así
alcanzó testimonio de que era justo (V.4 b), dando Dios testimonio de sus
ofrendas. y muerto, aún habla por ella. -------------------- Abel (V.4 a),
murió (Gén 4:8), y muerto no hablaba, ya que los muertos, no siguen vivos,
sino que no tienen mas paga y su memoria es puesta en olvido (Ecl 9:5),
pero dando Dios testimonio de sus ofrendas (V.4 b) muerto, aún habla por
o mediante gr Διά Diá, ella.

Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado,
porque lo traspuso Dios. -------------------- Por la fe Enoc fue traspuesto
para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios. (Gén 5:24),
Pero como por la fe ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por
lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus
ofrendas; y muerto, aún habla por o mediante ella. (V.4) también Por la fe
Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo
traspuso Dios. y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber
agradado a Dios. -------------------- antes que Enoc (V.5 a) fuese traspuesto,
tuvo testimonio de haber agradado a Dios.

Pero sin fe es imposible agradar a Dios. ---------------------- sin fe es
imposible, no que es posible, sino que es imposible, agradar a Dios, Esto
subraya que la fe no es solo un componente opcional de la vida espiritual,
sino un requisito fundamental para tener una relación cercana y agradable



con Dios. La fe es el fundamento sobre el cual se construye la relación
con Dios y se obtiene su favor y por esto es que aunque por la fe Enoc fue
traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios, y
antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber agradado a Dios.
(V.5), sin fe es imposible agradar a Dios. porque es necesario que el
que se acerca a Dios crea que le hay. ---------------------- mas bien
literalmente Crea que él es, gr πιστεύειν ὅτι ἔστιν pisteúein jóti éstin, en
otras palabras crea en su existencia, es necesario que el que se acerca a
Dios crea que él es, crea en su existencia, y por esto sin fe es imposible
agradar a Dios (V.6 a), porque es necesario que el que se acerca a Dios
crea que él es, es decir que crea en su existencia. y que es galardonador
de los que le buscan. ---------------------- Dios (V.6 b), es galardonador, o
recompensador, quien da la recompensa gr μισθαποδότης misdsapodótes,
de los que le buscan, no de los que no le buscan, a estos Dios no los
galardona o recompensa, sino de los que le buscan, por esto aparte de
creer que él es, es decir creer en su existencia (V.6 b), el que se acerca a
Dios, debe creer que es galardonador o recompensador, quien da la
recompensa, de los que le buscan.

Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que
aún no se veían. -------------------- Por la fe Noé, fue advertido por Dios
acerca de cosas que aún no se veían, a saber el fin de todo ser y la
preparación del Arca (Gén 6:13-22). Esto muestra la confianza de Noé en
la palabra de Dios, incluso cuando lo que se le advirtió parecía improbable
o invisible en ese momento. La fe de Noé se basaba en la autoridad y la
palabra de Dios. Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es
necesario que el que se acerca a Dios crea que él es, que crea en su
existencia, y que es galardonador o recompensador, quien da la
recompensa, de los que le buscan. (V.5). y por la fe Noé, cuando fue
advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, no antes sino
cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían. con
temor preparó el arca en que su casa se salvase. -------------------- Noé,
cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían (V.7
a), con temor preparó el arca en que su casa o familia gr οῖ́κος Oíkos, se
salvase. (Gén 6:22), y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho
heredero de la justicia que viene por la fe. -------------------- Por esa fe
con que Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no
se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase, (V.7 b),
condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.

Observe que el texto dice: Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios
acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que



su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero
de la justicia que viene por la fe.
Esto significa que Noé fue justificado por la fé, ya que el texto dice bien
claro que fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.

Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que
había de recibir como herencia. -------------------- Abraham, siendo
llamado, no antes, sino siendo llamado, obedeció para salir al lugar que
había de recibir como herencia. (Gén 12:1-4), este lugar que había de
recibir como herencia era la tierra de Canaán (Gén 13:12-15), Pero como
por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no
se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase, y por esa
fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la
fe, (V.7), tambien por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir
al lugar que había de recibir, (V.8 a). y salió sin saber a dónde iba. ------
-------------- esto no significa que Abraham salió sin ninguna indicación o
conocimiento de su destino, ya que (Gén 12:5) dice: que tomó, a Saraí su
mujer, y a Lot hijo de su hermano, y todos sus bienes que habían ganado
y las personas que habían adquirido en Harán, y salieron para ir a tierra
de Canaán, sino que él no conocía los detalles de su viaje, ni el lugar
exacto donde se establecería, ni el tiempo que tardaría en llegar. Abraham
simplemente confió en que Dios le guiaría y le daría la tierra que le había
prometido.

Por la fe habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra
ajena. -------------------- Por la fe Abraham (V.8), habitó como extranjero en
la tierra prometida, la tierra de Canaán (Gén 23:4), como en tierra ajena,
no propia, sino ajena, Esto muestra la disposición de Abraham a confiar
en la promesa de Dios y a vivir de acuerdo con esa fe, incluso cuando no
poseía la tierra, ya que Dios no le dio herencia en ella, ni para asentar un
pie, pero le prometió que se la daría en posesión y a su descendencia
después de él (Hch 7:25) . morando en tiendas con Isaac y Jacob. ------
-------------- esto no debe entenderse como si Abraham (V.8), hubiese
morado en tiendas en la tierra prometida. (V.9 a), junto a Isaac y Jacob,
no hay respaldo directo del antiguo testamento a esto , la palabra con gr
μετά metá, debe de entenderse aquí como participación, Abraham moró
en tiendas en la tierra prometida, (Gén 12:8, 13:3-4), en un lugar entre
Bet-el y Hai, e Isaac y Jacob también participaron o compartieron de esa
experiencia al morar en tiendas en la misma tierra. (Gén 26:6, 25, 35:27-
37:1). lo que simboliza su condición de peregrinos y extranjeros en la
tierra. (V.13). coherederos de la misma promesa. -------------------- Isaac
y Jacob, (V.9 b), eran coherederos de la misma promesa que Abraham



(V.8), la tierra prometida (V.9 a), véase (Gén 26:3-4, 28:13-15) pero
tambien estuvieron morando en tiendas (V.9 b), no la heredaron.

porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos. --------------------- por
esto, Por la fe habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra
ajena, morando en tiendas con o participando Isaac y Jacob, coherederos
de la misma promesa. (V.9), porque esperaba la ciudad que tiene
fundamentos, es decir la nueva Jerusalén (Ap 21:2). lo que sugiere que su
esperanza no estaba solo en una tierra terrenal, sino en una ciudad
celestial, eterna y bien fundamentada. cuyo arquitecto y constructor es
Dios. --------------------- Dios es el arquitecto y constructor de esa ciudad
que tiene fundamentos (V.10 a), por esto esperaba la ciudad que tiene
fundamentos (V.10 a), cuyo arquitecto y constructor es Dios.

Hebreos 11:11-20
Por la fe también la misma Sara, siendo estéril, recibió fuerza para
concebir; y dio a luz aun fuera del tiempo de la edad, porque creyó
que era fiel quien lo había prometido. Por lo cual también, de uno, y
ése ya casi muerto, salieron como las estrellas del cielo en multitud,
y como la arena innumerable que está a la orilla del mar. Conforme a
la fe murieron todos éstos sin haber recibido lo prometido, sino
mirándolo de lejos, y creyéndolo, y saludándolo, y confesando que
eran extranjeros y peregrinos sobre la tierra. Porque los que esto
dicen, claramente dan a entender que buscan una patria; pues si
hubiesen estado pensando en aquella de donde salieron, ciertamente
tenían tiempo de volver. Pero anhelaban una mejor, esto es, celestial;
por lo cual Dios no se avergüenza de llamarse Dios de ellos; porque
les ha preparado una ciudad. Por la fe Abraham, cuando fue probado,
ofreció a Isaac; y el que había recibido las promesas ofrecía su
unigénito, habiéndosele dicho: En Isaac te será llamada
descendencia; pensando que Dios es poderoso para levantar aun de
entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también le volvió a
recibir. Por la fe bendijo Isaac a Jacob y a Esaú respecto a cosas
venideras.

Comentarios:
Por la fe también la misma Sara, siendo estéril, recibió fuerza para
concebir. --------------------- Sara era estéril (Gén 11:30, Ro 4:19), pero por
la fe también, así como Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al
lugar que había de recibir como herencia, y salió sin saber a dónde iba.
Por la fe habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra
ajena, morando en tiendas con o participando Isaac y Jacob, coherederos
de la misma promesa, porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos,



cuyo arquitecto y constructor es Dios, (V.8-10) , tambien la misma Sara,
siendo estéril, recibió fuerza para concebir (Gén 21:2). Este milagro de
fertilidad resalta la capacidad de Dios para obrar más allá de lo natural y
cumplir sus promesas de manera sobrenatural. y dio a luz aun fuera del
tiempo de la edad. --------------------- recibió fuerza para concebir (V.11 a),
y dio a luz aun fuera del tiempo de la edad, en su vejez (Gén 21:2),
porque creyó que era fiel quien lo había prometido. ---------------------
por esto dio a luz aun fuera del tiempo de la edad, (V.11 b) porque creyó
que era fiel quien lo había prometido. (Gén 21:1).

Por lo cual también, de uno, y ése ya casi muerto. --------------------- por
la fe (V.11), de uno, y ése ya casi muerto, es decir de Abraham (V.8), que
estuvo ya casi muerto, no muerto, sino casi muerto, siendo de casi cien
años (Ro 4:18-21). salieron como las estrellas del cielo en multitud, y
como la arena innumerable que está a la orilla del mar. --------------------
- de ése ya casi muerto (V.12 a), salieron como las estrellas del cielo en
multitud, y como la arena innumerable que está a la orilla del mar, ya que
Dios le prometió que así sería su descendencia (Gén 15:5, 22:17).

Conforme a la fe murieron todos éstos sin haber recibido lo
prometido. --------------------- conforme a la fe murieron Abraham, Isaac,
Jacob, y Sara (V.8, 9, 11) sin haber recibido lo prometido, a saber la
promesa de la tierra prometida (V.9), y la promesa acerca de la
descendencia, que esta sería como las estrellas del cielo en multitud, y
como la arena innumerable que está a la orilla del mar (V.12). lo cual
muestra que su fe estaba puesta en las promesas futuras de Dios, incluso
aunque no las vieran cumplidas en su vida terrenal. Esta actitud refleja
una confianza profunda en la fidelidad de Dios más allá de las
circunstancias presentes. sino mirándolo de lejos. --------------------- todos
estos que murieron sin haber recibido lo prometido (V.13 a) lo miraron
desde lejos, no vieron el cumplimiento de lo prometido (V.13 a), sino que
lo miraron desde lejos, es decir lo vislumbraron desde una distancia
temporal. Esto sugiere que ellos vieron las promesas de Dios como algo
que ocurriría en el futuro, más allá de sus propias vidas. Lo que enfatiza
su perspectiva de fe que trascendía el tiempo presente y se enfocaba en
las promesas de Dios. y creyéndolo, y saludándolo. ---------------------
todos estos que murieron sin haber recibido lo prometido (V.13 a), lo
creyeron, y lo saludaron, o abrazaron gr ἀσπάζομαι aspázomai, pero
mirándolo de lejos (V.13 b), y confesando que eran extranjeros y
peregrinos sobre la tierra. --------------------- todos estos que murieron sin
haber recibido lo prometido (V.13 a), confesaron que eran extranjeros y
peregrinos sobre la tierra (Gén 23:4, 47:9), pero lo creyeron, y lo
saludaron, o abrazaron (V.13 b).



Porque los que esto dicen, claramente dan a entender que buscan
una patria. --------------------- los que esto dicen, es decir todos estos que
murieron sin haber recibido lo prometido (V.13) que dijeron o confesaron
que eran extranjeros y peregrinos sobre la tierra. (V.13), claramente dan a
entender que buscan una patria, la patria, en la ciudad que tiene
fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios. (V.10).

pues si hubiesen estado pensando en aquella de donde salieron,
ciertamente tenían tiempo de volver. ----------------------- los que eso
dicen, (V.14) no pensaron en aquella, la patria (V.14) de donde salieron,
que fue Ur en Mesopotamia, (Gén 12:1-4, Hch 7:2-4), porque tiempo
después claramente dan a entender que buscan una patria. (V.14), por
esto no pensaron en aquella, la patria (V.14), de donde salieron, pues si
hubiesen estado pensando en aquella de donde salieron, ciertamente
tenían tiempo de volver. esto muestra el desapego de lo terrenal al no
pensar en regresar a sus lugares de origen. Su enfoque estaba en seguir
la voluntad de Dios y buscar la patria celestial (V.16).

Observe que el texto dice: pues si hubiesen estado pensando en aquella
de donde salieron, ciertamente tenían tiempo de volver.

El texto sugiere que podrían haber regresado si hubieran deseado hacerlo,
lo que resalta su libertad de elección. Sin embargo, optaron por seguir
adelante en fe, confiando en la guía y provisión de Dios en su camino
hacia la patria celestial. (V.16)

Pero anhelaban una mejor, esto es, celestial. ----------------------- los que
eso decían (V.14), anhelaban una mejor, Patria (V.14), esto es, celestial,
es decir la Patria (V.14) celestial, en la ciudad que tiene fundamentos,
cuyo arquitecto y constructor es Dios. (V.10). pues si hubiesen estado
pensando en aquella de donde salieron, ciertamente tenían tiempo de
volver. (V.15). por lo cual Dios no se avergüenza de llamarse Dios de
ellos. ----------------------- Dios no se avergüenza de llamarse Dios de ellos,
de los que eso decían (V.14), más bien se llama el Dios de ellos en otros
pasajes como por ejemplo: (Éx 3:6, Mat 22:32, 12:26, Hch 7:32), porque
ellos anhelaban una mejor, esto es, celestial, (V.16 a). porque les ha
preparado una ciudad. ----------------------- Dios (V.16 b) les ha preparado
a ellos (V.16 b), una ciudad, y por esto Dios no se avergüenza de llamarse
Dios de ellos, (V.16 b), porque les ha preparado una ciudad, la celestial
(V.16 a), la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor
es Dios. (V.10).



Por la fe Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac. -------------------
---- por la fe, Abraham, cuando fue probado, no tentado, ya que Dios no
tienta a nadie (Stg 1:13), sino probado, ofreció a Isaac. (Gén 22:9-13), y
por esto Dios les ha preparado una ciudad. (V.16). y el que había
recibido las promesas ofrecía su unigénito. ----------------------- el que
había recibido las promesas ofrecía su unigénito, ya que Por la fe
Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac (V.17 a).

Observe que el texto dice: Por la fe Abraham, cuando fue probado,
ofreció a Isaac; y el que había recibido las promesas ofrecía su unigénito,
Hay algunos que dicen que en este acto Dios tentó a Abraham, pero este
texto destroza esa mentira diabólica, ya que el texto dice bien claro que
fue probado, no dice que fue tentado.
Decir que Dios tentó a Abraham en esto, es una de las mayores mentiras
diabólicas, herejías, y Blasfemias que se pueden enseñar, ya que Dios, no
tienta a nadie (Stg 1:13), Satanás, el diablo ha atrofiado la mente de los
que se atreven a decir esto.

habiéndosele dicho: En Isaac te será llamada descendencia. ------------
----------- A Abraham (V.17) se le dijo: En Isaac te será llamada
descendencia. (Gén 21:12), Esta promesa hace que el acto de Abraham al
ofrecer a Isaac (V.17), sea aún más significativo, ya que estaba dispuesto
a obedecer a Dios a pesar de esta promesa y de las implicaciones que
tenía para el cumplimiento de la misma. Su fe y obediencia se destacan
en este pasaje, y por esto habiéndosele dicho esto, Por la fe Abraham,
cuando fue probado, ofreció a Isaac, y el que había recibido las promesas
ofrecía su unigénito (V.17).

pensando que Dios es poderoso para levantar aun de entre los
muertos. ----------------------- Dios es poderoso para levantar o resucitar gr
ἐγείρω Egéiro , aun de entre los muertos, (Juan 5:21), por esto Por la fe
Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac, y el que había recibido las
promesas ofrecía su unigénito, habiéndosele dicho: En Isaac te será
llamada descendencia (V.17-18). pensando que Dios es poderoso para
levantar aun de entre los muertos. de donde, en sentido figurado,
también le volvió a recibir. ----------------------- en sentido figurado, no en
sentido recto y literal, sino en sentido figurado, el sentido en que se toman
las palabras para que denoten idea diversa de la que recta y literalmente
significan, gr παραβολή parabolé, también le volvió a recibir, Abraham a
Isaac (V.17), de entre los muertos (V.19 a), ya que pensando que Dios es
poderoso para levantar aun de entre los muertos, (V.19 a), en sentido
figurado, el sentido en que se toman las palabras para que denoten idea
diversa de la que recta y literalmente significan, le volvió a recibir.



Observe que el texto dice: pensando que Dios es poderoso para levantar
aun de entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también le volvió
a recibir.
Esto es muy interesante porque significa que Abraham (V.17), creía en la
resurrección de los muertos, porque cuando fue probado, ofreció a Isaac,
y el que había recibido las promesas ofrecía su unigénito, habiéndosele
dicho: En Isaac te será llamada descendencia (V.17-18). pensando que
Dios es poderoso para levantar aun de entre los muertos.

Por la fe bendijo Isaac a Jacob y a Esaú respecto a cosas venideras. -
---------------------- Isaac bendijo a Jacob y a Esaú respecto a cosas
venideras, (Gén 27:25-40) por la fe, tiempo después de que Por la fe
Abraham, cuando fue probado, ofreció a Isaac, y el que había recibido las
promesas ofrecía su unigénito, habiéndosele dicho: En Isaac te será
llamada descendencia, pensando que Dios es poderoso para levantar aun
de entre los muertos, de donde, en sentido figurado, también le volvió a
recibir (V.17-19).

Hebreos 11:21-30

Por la fe Jacob, al morir, bendijo a cada uno de los hijos de José, y
adoró apoyado sobre el extremo de su bordón. Por la fe José, al
morir, mencionó la salida de los hijos de Israel, y dio mandamiento
acerca de sus huesos. Por la fe Moisés, cuando nació, fue escondido
por sus padres por tres meses, porque le vieron niño hermoso, y no
temieron el decreto del rey. Por la fe Moisés, hecho ya grande,
rehusó llamarse hijo de la hija de Faraón, escogiendo antes ser
maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites
temporales del pecado, teniendo por mayores riquezas el vituperio
de Cristo que los tesoros de los egipcios; porque tenía puesta la
mirada en el galardón. Por la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del
rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible. Por la fe celebró la
pascua y la aspersión de la sangre, para que el que destruía a los
primogénitos no los tocase a ellos. Por la fe pasaron el Mar Rojo
como por tierra seca; e intentando los egipcios hacer lo mismo,
fueron ahogados. Por la fe cayeron los muros de Jericó después de
rodearlos siete días.

Comentarios:



Por la fe Jacob, al morir, bendijo a cada uno de los hijos de José. -----
------------------ Jacob, al morir, bendijo a cada uno de los hijos de José,
(Gén 48:8-10), por la fe, tiempo después de que Por la fe bendijo Isaac a
Jacob y a Esaú respecto a cosas venideras. (V.20), y adoró apoyado
sobre el extremo de su bordón. ----------------------- Por la fe Jacob, (V.21
a), adoró apoyado sobre el extremo de su bordón, (Gén 47:31), antes de
bendecir a cada uno de los hijos de José, (V.21 a).

Por la fe José, al morir, mencionó la salida de los hijos de Israel. ------
----------------- tiempo después de que Por la fe Jacob, al morir, bendijo a
cada uno de los hijos de José, y adoró apoyado sobre el extremo de su
bordón.(V.21), por la fe José, al morir, mencionó la salida de los hijos de
Israel (Gén 50:24-25), Esta acción refleja la confianza de José en que
Dios cumpliría su palabra, incluso después de su muerte. y dio
mandamiento acerca de sus huesos. ----------------------- Por la fe José, al
morir, (V.22 a), dio mandamiento acerca de sus huesos, (Gén 50:25) ,
después de mencionar la salida de los hijos de Israel (V.22 a). Esta acción
también revela su deseo de ser enterrado en la tierra que Dios había
prometido a su pueblo.

Por la fe Moisés, cuando nació, fue escondido por sus padres por
tres meses, porque le vieron niño hermoso. ----------------------- tiempo
después de que Por la fe, José, al morir, mencionara la salida de los hijos
de Israel, y diera mandamiento acerca de sus huesos. (V.22), por la fe
Moisés, cuando nació, fue escondido por sus padres por tres meses,
porque le vieron niño hermoso, (Éx 2:2). este acto de esconder a Moisés
requería valentía y determinación, ya que no obedecieron la orden del rey
de Egipto, Su valentía muestra su compromiso con la vida de su hijo y su
disposición para arriesgar sus propias vidas por él, además se menciona
que los padres de Moisés vieron que era un niño hermoso y aunque esto
parece un detalle menor, puede subrayar su amor y cuidado por él, lo que
los motivó aún más a protegerlo y preservar su vida. y no temieron el
decreto del rey. ----------------------- por la fe, los padres de moisés (V.23 a),
no temieron el decreto del rey, que era que mataran a todos los niños
Hebreos varones que nacieran (Éx 1:15-22), sino que lo escondieron por
tres meses, porque le vieron niño hermoso (V.23 a)

Por la fe Moisés, hecho ya grande, rehusó llamarse hijo de la hija de
Faraón. ----------------------- no hay mención directa en el At a que Moisés,
hecho ya grande, rehusara llamarse hijo de la hija de Faraón, esto se
refiere al hecho de que cuando Moisés creció se identificó con sus
hermanos, los hijos de Israel, y sintió compasión de sus aflicciones y mató
al egipcio (Éx 2:10-12), y de esta manera rehusó así de llamarse hijo de la



hija de Faraón, esto lo hizo moisés por la fe, tiempo después de que fue
escondido por sus padres por tres meses, porque le vieron niño hermoso
(V.23)

escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios. -------------------
---- antes que llamarse hijo de la hija de Faraón (V.24), Moisés (V.24)
escogió, ser maltratado con el pueblo de Dios, los hijos de Israel, Esta
elección muestra su solidaridad con los israelitas y su disposición a
compartir sus dificultades y sufrimientos en lugar de buscar comodidades
personales, al rehusar de la manera ya mencionada llamarse hijo de la
hija de Faraón (V.24). que gozar de los deleites temporales del pecado.
----------------------- los deleites del pecado son temporales, no son para
siempre, y por esto escogió, antes ser maltratado con el pueblo de Dios,
(V.25 a), que gozar de los deleites temporales del pecado.

teniendo por mayores riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros
de los egipcios. ----------------------- los egipcios tenían tesoros (Éx 12:35-
36) pero como Moisés, escogió, antes ser maltratado con el pueblo de
Dios, que gozar de los deleites temporales del pecado, (V.24-25), tuvo por
mayores riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros de los egipcios,
esto, es una tipología ,que sugiere que Moisés experimentó el maltrato por
su identificación con el pueblo de Dios, anticipando el maltrato que
experimentaría Cristo, mencionado en (Sal 22:6-8, Is 53:3, Mat 26:67-68,
Mat 27:28-30, Jn 19:1-3). porque tenía puesta la mirada en el galardón.
----------------------- por esto tuvo por mayores riquezas el vituperio de Cristo
que los tesoros de los egipcios (V.26 a), porque tenía puesta la mirada en
el galardón, o recompensa gr μισθαποδοσία misdsapodosía, que Dios da
a los que le buscan (V.6)

Por la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey. -----------------------
Moisés (V.24), dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey, esto se refiere a la
salida de Egipto bajo la dirección de Moisés (Ex 13.17-14.30), en este
momento Moisés (V.24), no temió la ira del rey o faraón, por la fe, porque
tenía puesta la mirada en el galardón o recompensa (V.26). porque se
sostuvo como viendo al Invisible. ----------------------- por esto dejó a
Egipto, no temiendo la ira del rey, o faraón (V.27 a) porque se sostuvo
como viendo al Invisible, no viendo al invisible, es decir a Dios el Padre (1
Tim 1:17), ya que a este nadie le vio jamás (Jn 1:18, 1 Jn 4:12), sino como
viendo al invisible.

Por la fe celebró la pascua y la aspersión de la sangre. --------------------
--- Moisés (V.24) celebró o instituyó gr ποιέω poiéo, la pascua y la



aspersión de la sangre (Éx 12:3-7, 13, 23), por la fe, después de que dejó
a Egipto, no temiendo la ira del rey, o faraón, porque se sostuvo como
viendo al Invisible (V.27). para que el que destruía a los primogénitos
no los tocase a ellos. ----------------------- Dios destruía a los primogénitos
de Egipto (Éx 12:29), pero para que el que destruía a los primogénitos no
los tocase a ellos, (Éx 12:23) celebró o instituyó, la pascua y la aspersión
de la sangre (V.28 a).

Por la fe pasaron el Mar Rojo como por tierra seca. -----------------------
los israelitas pasaron el Mar Rojo como por tierra seca (Éx 14:22, 29), por
la fe, después de que por la fe se celebró o instituyó la pascua y la
aspersión de la sangre, para que el que destruía a los primogénitos no los
tocase a ellos (V.28). e intentando los egipcios hacer lo mismo, fueron
ahogados. ----------------------- los egipcios intentaron hacer lo mismo, y
fueron ahogados (Éx 14:23-30), pero por la fe los israelitas, pasaron el
Mar Rojo como por tierra seca (V.29 a). Esto ilustra el juicio divino sobre
aquellos que se oponen a Dios y su pueblo. Muestra que Dios protege y
defiende a los suyos.

Por la fe cayeron los muros de Jericó después de rodearlos siete
días. ----------------------- tiempo después de que por la fe los israelitas,
pasaron el Mar Rojo como por tierra seca, e intentando los egipcios hacer
lo mismo, fueron ahogados (V.29) , por la fe los muros de Jericó cayeron
después de rodearlos siete días (Jos 6:20), La caída de los muros de
Jericó muestra que Dios tiene control sobre las circunstancias
aparentemente imposibles. Los muros que parecían infranqueables fueron
derribados por el poder de Dios, demostrando que nada está fuera de su
alcance.

Observe que el texto dice que: Por la fe cayeron los muros de Jericó
después de rodearlos siete días.

El hecho de rodear la ciudad durante siete días antes de que los muros
cayeran destaca la importancia de la persistencia en la fe. A menudo, los
resultados milagrosos requieren tiempo y perseverancia en la obediencia
a Dios.

Heb 11:31-40
Por la fe Rahab la ramera no pereció juntamente con los
desobedientes, habiendo recibido a los espías en paz. ¿Y qué más
digo? Porque el tiempo me faltaría contando de Gedeón, de Barac, de
Sansón, de Jefte, de David, así como de Samuel y de los profetas;
que por fe conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron



promesas, taparon bocas de leones, apagaron fuegos impetuosos,
evitaron filo de espada, sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron
fuertes en batallas, pusieron en fuga ejércitos extranjeros. Las
mujeres recibieron sus muertos mediante resurrección; mas otros
fueron atormentados, no aceptando el rescate, a fin de obtener mejor
resurrección. Otros experimentaron vituperios y azotes, y a más de
esto prisiones y cárceles. Fueron apedreados, aserrados, puestos a
prueba, muertos a filo de espada; anduvieron de acá para allá
cubiertos de pieles de ovejas y de cabras, pobres, angustiados,
maltratados; de los cuales el mundo no era digno; errando por los
desiertos, por los montes, por las cuevas y por las cavernas de la
tierra. Y todos éstos, aunque alcanzaron buen testimonio mediante
la fe, no recibieron lo prometido; proveyendo Dios alguna cosa mejor
para nosotros, para que no fuesen ellos perfeccionados aparte de
nosotros.

Comentarios:

Por la fe Rahab la ramera no pereció juntamente con los
desobedientes. ----------------------- Rahab era una ramera o prostituta, una
practicante de relación sexual prohibida gr πόρνη pórne, (Jos 2:1, 6:17,
Stg 2:25), pero por la fe ella no pereció juntamente con los desobedientes,
los habitantes de Jericó, (Jos 6:25), en el tiempo en que cayeron los
muros de Jericó después de rodearlos siete días. (V.30). habiendo
recibido a los espías en paz. ----------------------- Rahab la ramera (V.31 a)
recibió a los espías en paz (Jos 2:1-7) y habiendo recibido a los espías en
paz, no pereció juntamente con los desobedientes (V.31 a)

¿Y qué más digo? Porque el tiempo me faltaría contando de Gedeón,
de Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como de Samuel y de los
profetas. ----------------------- Gedeón, Barac, Sansón, Jefté, David, Samuel
y los profetas, conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron promesas,
taparon bocas de leones, apagaron fuegos impetuosos, evitaron filo de
espada, sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas,
pusieron en fuga ejércitos extranjeros (V.33-34) por la fe, tiempo después
de que por la fe Rahab la ramera no pereció juntamente con los
desobedientes, habiendo recibido a los espías en paz, (V.31), por esto
que más podía decir el autor de Hebreos, Porque el tiempo le faltaría
contando de Gedeón, de Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como
de Samuel y de los profetas.

que por fe conquistaron reinos. ---------------------- Gedeón, Barac,
Sansón, Jefté, David, Samuel y los profetas (V.32), conquistaron reinos,



(Jue 6-8, 4-5, 13-16, 10-12, 2 Sam 8-10, 1 Sam 7, Isa 13-23, Jer 46-51, Ez
25-32), hicieron justicia. ---------------------- conquistaron reinos, (V.33 a)
tambien , hicieron justicia (Jue 8:4-21, 4:15-16, 12:1-7, 21:1-14, 1 Sam
7:15-17, 13:8-14,15:10-35, Is 1:10-20, 58:1-14; Jer 7:1-15, 22:1-30, Am
2:6-8; 5:10-15; Miq 2:1-5, 3:1-12). alcanzaron promesas. ---------------------
- hicieron justicia (V.33 a), tambien alcanzaron promesas (Jue 6:11-16,
4:6-7, 16:28-30, 11:29-31, 1 Sam 16:1-13, 7:1-29, 3:1-21, Is 48:16,Jer
33:33, Ez 2:2, Dan 2:19-23, Am 3:7, Miq 3:8, Zac 4:6). taparon bocas de
leones. ---------------------- literalmente, Ni Gedeón, ni Barac, ni Jefté, ni
Samuel y ni todos los profetas (V.32) , taparon bocas de leones, solo
Sansón, David , y el profeta Daniel lo hicieron (Jue 14:5-6 1 Sam 17:34-37,
Dan 6:22), pero leones , en sentido figurado, de las personas o
situaciones que representaban un peligro o una amenaza, Así, podemos
entender que Gedeón, Barac, Sansón, Jefté, David, Samuel y los profetas
(V.32), también taparon bocas de leones por la fe, en sentido figurado, y
tambien alcanzaron promesas (V.33 b)

apagaron fuegos impetuosos. ---------------------- esto es una expresión
figurada que significa que hicieron cosas extraordinarias con la ayuda de
Dios, ellos hicieron cosas extraordinarias como las mencionadas en el
(V.34). evitaron filo de espada. ---------------------- apagaron fuegos
impetuosos, (V.34 a), tambien evitaron filo de espada es decir, escaparon
de la muerte o del peligro con la ayuda de Dios. Esto resalta la protección
divina que experimentaron y su capacidad para sortear amenazas
mortales con la ayuda de Dios. sacaron fuerzas de debilidad, se
hicieron fuertes en batallas. ---------------------- evitaron filo de espada
(V.34 a), tambien sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en
batallas, es decir, que superaron sus limitaciones humanas y triunfaron
sobre sus enemigos con el poder de Dios. Esto destaca la capacidad de
Dios para fortalecer a los creyentes en sus momentos de mayor necesidad
y para usar a personas aparentemente débiles para lograr grandes
victorias. pusieron en fuga ejércitos extranjeros. ----------------------
sacaron fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas (V.34 b),
pusieron en fuga ejércitos extranjeros, o enemigos gr ἀλλότριος alótrios,
es decir hicieron retroceder a sus enemigos, o adversarios de otras
naciones con la ayuda de Dios. Esto resalta la idea de que con Dios de su
lado, incluso un pequeño grupo de creyentes puede vencer a un gran
ejército enemigo.

Las mujeres recibieron sus muertos mediante resurrección. -------------
--------- Las mujeres (La viuda de Serepta y la Sunamita) recibieron sus
muertos mediante resurrección, (1 R 17:17-24, 2 R 4:8-37), Esto enfatiza
la fe de estas mujeres y cómo Dios actuó poderosamente en respuesta a



su fe, mostrando Su poder sobre la muerte, y así como tambien por la fe
Gedeón, Barac, Sansón, Jefté, David, Samuel y los profetas,
conquistaron reinos, hicieron justicia, alcanzaron promesas, taparon bocas
de leones, apagaron fuegos impetuosos, evitaron filo de espada, sacaron
fuerzas de debilidad, se hicieron fuertes en batallas, pusieron en fuga
ejércitos extranjeros (V.32-34), Las mujeres (La viuda de Serepta y la
Sunamita) recibieron sus muertos mediante resurrección. mas otros
fueron atormentados. ---------------------- mas otros fueron atormentados,
como por ejemplo los Macabeos, Jeremías, Miqueas, y los profetas, (2
Mac 6-7, Jer 20:2, 26:8-11, 20:37-38, 26:18-19), por la fe, Esta parte
resalta que no todos los creyentes experimentaron milagros visibles o
liberación de sus sufrimientos terrenales. Algunos, como los mártires y
profetas, fueron perseguidos y atormentados por su fe. Esto subraya que
la fe no siempre garantiza una vida libre de sufrimiento, pero muestra la
fortaleza y la fidelidad de quienes permanecen fieles a pesar de la
adversidad, y así como tambien por la fe Las mujeres recibieron sus
muertos mediante resurrección. (V.35 a), otros fueron atormentados. no
aceptando el rescate, a fin de obtener mejor resurrección. ----------------
------ fueron atormentados, (V.35 b) no aceptando el rescate, a fin de
obtener mejor resurrección, lo que muestra su enfoque en lo eterno sobre
lo temporal.

Otros experimentaron vituperios y azotes. ---------------------- Otros
experimentaron vituperios y azotes, como por ejemplo los profetas como
Jeremías, Micaías, y Elías entre otros (Jer 20:1-2, 37:15, 1 R 22:24-27, 1
R 18:28), Esto resalta cómo la fe puede llevar a enfrentar la oposición y el
sufrimiento por parte de los que rechazan la verdad, y así como tambien
por la fe, otros fueron atormentados, no aceptando el rescate, a fin de
obtener mejor resurrección. (V.35). Otros experimentaron vituperios y
azotes, como por ejemplo los profetas como Jeremías, Micaías, y Elías
entre otros. y a más de esto prisiones y cárceles. ---------------------- a
más de que experimentaron vituperios y azotes (V.36 a), experimentaron
prisiones y cárceles. (Jer 37:15-16, 38:6, 1 R 22:26-27) Esto muestra que
la fe puede llevar a situaciones de encarcelamiento injusto debido a la
fidelidad a Dios.

Fueron apedreados, aserrados, puestos a prueba, muertos a filo de
espada. ---------------------- estos otros que experimentaron vituperios y
azotes, y a más de esto prisiones y cárceles. (V.36), fueron apedreados,
aserrados, puestos a prueba, muertos a filo de espada. (2 Cr 24:20-21,
Jue 16:19-20, 1 R 18:40; 2 R 2:23-24; 1 Sam10:27; Jer 26:11-19).
anduvieron de acá para allá cubiertos de pieles de ovejas y de cabras,
pobres, angustiados, maltratados. ------------------------- fueron



apedreados, aserrados, puestos a prueba, muertos a filo de espada. (V.37
a) tambien anduvieron de acá para allá cubiertos de pieles de ovejas y de
cabras, pobres, angustiados, maltratados. Estas palabras describen las
condiciones difíciles en las que vivieron, enfrentando pobreza, sufrimiento,
y maltrato por causa de su fe.

de los cuales el mundo no era digno. ------------------------- El mundo no
era digno, de los que experimentaron vituperios y azotes, y a más de esto
prisiones y cárceles, fueron apedreados, aserrados, puestos a prueba,
muertos a filo de espada, y anduvieron de acá para allá cubiertos de
pieles de ovejas y de cabras, pobres, angustiados, maltratados, (V.36-37),
sino que eran indignos de ellos. errando por los desiertos, por los
montes. ------------------------- de los cuales el mundo no era digno (V.38 a)
anduvieron erraron por los desiertos, y por los montes, (1 Sam 23:14-15,
24:1-3; 26:1-3, 1 R 19:1-9, 1 Mac 2:28-30; 2 Mac 5:27.). por las cuevas y
por las cavernas de la tierra. ------------------------- erraron por los
desiertos, y por los montes (V.38 a), por las cuevas y por las cavernas de
la tierra. (1 Sam 23:14-15; 24:1-3; 26:1-3, 1 R 18:4; 18:13, 1 R 19:1-9).

Y todos éstos, aunque alcanzaron buen testimonio mediante la fe, no
recibieron lo prometido. ------------------------- todos los mencionados
desde el (V.4-38), alcanzaron buen testimonio mediante la fe, pero aunque
alcanzaron buen testimonio mediante la fe, no recibieron lo prometido, la
plena realización de las promesas hechas por Dios a Abraham y a su
descendencia, que incluían la bendición, la tierra, la nación, el reino y el
Mesías. (Gén 12:1-3; 15:1-21; 17:1-8; 22:15-18; 2 Sam 7:12-16; Sal 2:6-9;
72:1-20; Is 9:1-7; 11:1-10; Jer 23:5-6; 31:31-34; Ez 36:24-28; Dan 2:44-
45; 7:13-14; Miq 5:2-5; Zac 9:9-10; 12:10-13:1; Mal 3:1-4; 4:1-6)

proveyendo Dios alguna cosa mejor para nosotros. -------------------------
La palabra gr κρείττων kreítton significa superior, más noble, mayor; por
ende, mejor. Se usa trece veces en este libro: el Cristo superior (1:4),
cosas mejores (6:9), una mejor esperanza (7:19), un mejor pacto (dos
veces, 7:22; 8:6), mejores promesas (8:6), mejores sacrificios (9:23),
mejor posesión (10:34), una patria mejor (11:16), una mejor resurrección
(11:35), una cosa mejor (11:40), y un mejor hablar (12:24). (El otro caso
está en 7:7, donde se traduce mayor.) Todas estas cosas mejores son el
cumplimiento y la realidad de lo que los santos del Antiguo Testamento
tenían en tipos, figuras y sombras. Dios proveyó un cuadro de las cosas
mejores para nosotros, las cuales habían de venir en el nuevo pacto y que
son verdaderas y auténticas, y que además son mejores, que sus tipos,
figuras y sombras, para nosotros, pero lo hizo no recibiendo aquellos, lo



prometido (V.39). para que no fuesen ellos perfeccionados aparte de
nosotros. ------------------------- para esto Dios proveyó ese cuadro de las
cosas mejores para nosotros (V.40 a), para que no fuesen los que, no
recibieron lo prometido. (V.39) perfeccionados aparte de nosotros.

Hebreos cap.12

Hebreos 12:1-6

Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan
grande nube de testigos, despojémonos de todo peso y del pecado
que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por
delante, puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el
cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando
el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios. Considerad a
aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra sí mismo,
para que vuestro ánimo no se canse hasta desmayar. Porque aún no
habéis resistido hasta la sangre, combatiendo contra el pecado; y
habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige,
diciendo: Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor, Ni
desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al que
ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.

Comentarios:

Por tanto, nosotros también, teniendo en derredor nuestro tan
grande nube de testigos. ------------------------- todos los que alcanzaron
buen testimonio, y no recibieron lo prometido (11:39), tenían en derredor
grande nube, o multitud gr νέφος néfos, de testigos, pero como Dios
proveyendo alguna cosa mejor para nosotros, para que no fuesen ellos
perfeccionados aparte de nosotros. (11:40), por eso nosotros también,
tenemos en derredor nuestro tan grande nube o multitud de testigos.
despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia, y
corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante. ------------
------------- todo peso y el pecado nos asedia, o rodea por todos lados gr
εὐπερίστατος euperístatos, ya que como dice (Ro 7:21-23) queriendo yo
hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí, Porque según el
hombre interior, me deleito en la ley de Dios; pero veo otra ley en mis
miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo
a la ley del pecado que está en mis miembros, pero teniendo en derredor
nuestro tan grande nube o multitud de testigos. (V.1 a), debemos



despojarnos de todo peso y del pecado que nos asedia, y correr con
paciencia la carrera que tenemos por delante.

puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe. ---------------
---------- Jesús, es el autor y consumador de la fe, por esto es que como
debemos despojarnos de todo peso y del pecado que nos asedia, y correr
con paciencia la carrera que tenemos por delante. (V.1), debemos poner
los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe. el cual por el gozo
puesto delante de él sufrió la cruz. ------------------------- el texto griego
más bien dice: el cual por el gozo puesto delante de él sufrió el poste
vertical, o palo erecto, gr σταυρός staurós, es decir un madero, no una
cruz, ya que en el siglo I esto no tenía el palo intercalado que le dio forma
de T, Jesús el autor y consumador de la fe (V.2 a), por el gozo puesto
delante de él, sufrió el poste o palo erecto, es decir el madero, (Mc 15:24-
25, Hch 5:30, 10:39, 13:29, Gál 3:13, 1 P 2:24), y por esto nosotros
debemos poner los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe (V.2 a),
el cual por el gozo puesto delante de él, sufrió el poste o palo erecto, es
decir el madero. menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra
del trono de Dios. ------------------------- por el gozo puesto delante de él ,
sufrió el poste vertical, o palo erecto, es decir el madero, (V.2 b),
menospreció el oprobio, o vergüenza gr αἰσχύνη aisjúne, y se sentó a la
diestra del trono de Dios. (1:3, 8.1, 10:12-13).

Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra
sí mismo. ------------------------- Jesús sufrió la contradicción u oposición gr
ἀντιλογία antilogía, de pecadores contra si mismo, en el poste vertical, o
palo erecto, el madero, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra
del trono de Dios. (V.2), por esto poniendo los ojos en Jesús, el autor y
consumador de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió el
poste vertical, o palo erecto, el madero, menospreciando el oprobio, y se
sentó a la diestra del trono de Dios. (V.2), nosotros debemos considerar a
aquel que sufrió tal contradicción u oposición de pecadores contra sí
mismo. para que vuestro ánimo no se canse hasta desmayar. ------------
------------- para esto debemos considerar a aquel que sufrió tal
contradicción u oposición de pecadores contra sí mismo. (V.3 a) para que
nuestro ánimo no se canse hasta desmayar.

Porque aún no habéis resistido hasta la sangre. -------------------------
aún no habían resistido hasta la sangre, esto significa que los hermanos a
quienes el autor de Hebreos se dirige, aún no habían experimentado la
contradicción u oposición (V.3), hasta el punto de derramar su propia
sangre por causa de su fe en Cristo, pero que quizá llegarían a ello, y por



esto su animo no debía cansarse hasta desmayar, (V.3), porque aún no
habían resistido hasta la sangre. combatiendo contra el pecado. ----------
--------------- combatiendo esto aún no habían resistido hasta la sangre (V.4
a) combatiendo contra el pecado.

y habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige,
diciendo: Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor, Ni
desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al que
ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo. -----------------------
-- hay una exhortación que como a hijos se nos dirige, diciendo: Hijo mío,
no menosprecies la disciplina del Señor, Ni desmayes cuando eres
reprendido por él; Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo
el que recibe por hijo, esta exhortación se encuentra en (Prov 3:11-12),
pero combatiendo contra el pecado. (V.4), los hermanos a quienes el autor
de Hebreos se dirige , habían ya olvidado, la exhortación que como a hijos
se nos dirige, diciendo: Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor,
Ni desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al que ama,
disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.

Observe que estos V.5-6 dice: y habéis ya olvidado la exhortación que
como a hijos se os dirige, diciendo: Hijo mío, no menosprecies la disciplina
del Señor, Ni desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al
que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.

La exhortación a no menospreciar la disciplina del Señor se relaciona con
la lucha contra el pecado (v.4). Recordar esta exhortación nos fortalece
para resistir la tentación y perseverar en nuestra fe, confiando en que Dios
nos disciplina como a hijos amados.

Hebreos12:7-12
Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué
hijo es aquel a quien el padre no disciplina? Pero si se os deja sin
disciplina, de la cual todos han sido participantes, entonces sois
bastardos, y no hijos. Por otra parte, tuvimos a nuestros padres
terrenales que nos disciplinaban, y los venerábamos. ¿Por qué no
obedeceremos mucho mejor al Padre de los espíritus, y viviremos? Y
aquéllos, ciertamente por pocos días nos disciplinaban como a ellos
les parecía, pero éste para lo que nos es provechoso, para que
participemos de su santidad. Es verdad que ninguna disciplina al
presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después da



fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados. Por
lo cual, levantad las manos caídas y las rodillas paralizadas.

Comentarios:

Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos. -----------------------
-- si se soporta la disciplina, Dios nos trata como a hijos, si no se soporta,
Dios no nos trata como hijos, por esto es que como habían ya olvidado, la
exhortación que como a hijos se nos dirige, diciendo: Hijo mío, no
menosprecies la disciplina del Señor, Ni desmayes cuando eres
reprendido por él; Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo
el que recibe por hijo. (V.5-6), el autor de Hebreos les menciona a los
hermanos a quienes se dirige, que si soportaban la disciplina, Dios los
trataría como a hijos. porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no
disciplina? ------------------------- por esto si se soporta la disciplina, Dios
nos trata como a hijos (V.7 a) porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre
no disciplina? Esto enfatiza que al igual que los padres terrenales
disciplinan a sus hijos para enseñarles y corregirles, Dios nos disciplina
para nuestro beneficio espiritual y formación cristiana.

Pero si se os deja sin disciplina, de la cual todos han sido
participantes, entonces sois bastardos, y no hijos. -------------------------
si se les dejaba sin disciplina, de la cual todos habían sido participantes,
entonces eran bastardos, y no hijos, Esto refuerza la idea de que la
disciplina es un aspecto esencial de la relación padre-hijo tanto en el
ámbito terrenal como en el espiritual, Si falta esta disciplina, se sugiere
que la relación no es auténtica, lo que resalta la importancia de aceptar la
disciplina como una muestra del amor y el cuidado de Dios por nosotros,
porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina? (V.7).

Por otra parte, tuvimos a nuestros padres terrenales que nos
disciplinaban, ------------------------- nosotros hemos tenido a nuestros
padres terrenales que nos disciplinaban, porque si se nos deja sin
disciplina, de la cual todos han sido participantes, entonces éramos
bastardos, y no hijos. (V.8). y los venerábamos. ------------------------- a
nuestros padres terrenales que nos disciplinaban, (V.9 a) los
venerábamos, aunque no en sentido de adorarles, sino en sentido de
respetarles, gr ἐντρέπω entrépo. Esto resalta la importancia del respeto
filial y sugiere que, si respetamos a nuestros padres terrenales que nos
disciplinaban, con mucha mejor razón, lo que sigue a continuación en el
texto. ¿Por qué no obedeceremos mucho mejor al Padre de los
espíritus, y viviremos? ------------------------- Dios (V.7) es el Padre de los



espíritus, por esto si hemos tenido a nuestros padres terrenales que nos
disciplinaban, y los venerábamos, o respetábamos (V.9 a), ¿Por qué no
obedeceremos mucho mejor al Padre de los espíritus, y viviremos?

Y aquéllos, ciertamente por pocos días nos disciplinaban como a
ellos les parecía. ------------------------- nuestros padres terrenales (V.9),
ciertamente por pocos días nos disciplinaban como a ellos les parecía, por
esto si hemos tenido a nuestros padres terrenales que nos disciplinaban,
y los venerábamos, o respetábamos, ¿Por qué no obedeceremos mucho
mejor al Padre de los espíritus, y viviremos? (V.9). pero éste para lo que
nos es provechoso. ------------------------- el Padre de los espíritus (V.9)
nos disciplina, para lo que nos es provechoso, no para lo que nos es
perjudicial, cosa que no nos es provechoso, sino para lo que nos es
provechoso, por esto a diferencia de aquéllos, que ciertamente por pocos
días nos disciplinaban como a ellos les parecía (V.10 a) éste lo hace para
lo que nos es provechoso. para que participemos de su santidad. -------
------------------ nos es provechoso (V.10 b), participar de su santidad y por
esto este lo hace, para lo que nos es provechoso (V.10 b), para que
participemos de su santidad. Esto sugiere que la disciplina no es solo
para corregirnos, sino también para transformarnos a su imagen,
permitiéndonos compartir su santidad y vivir de acuerdo con sus
estándares.

Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de
gozo, sino de tristeza. ------------------------- ninguna disciplina al presente
parece ser causa de gozo, sino de tristeza. Esto refleja la naturaleza
desafiante y dolorosa de la disciplina, que puede implicar corrección y
confrontación de nuestras faltas, pero esto Dios lo hace para lo que nos es
provechoso, para que participemos de su santidad. (V.10) pero después
da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados. --
----------------------- después de que la disciplina causa tristeza (V.11 a) da
fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados, Esta
imagen sugiere que la disciplina no es un fin en sí misma, sino un medio
para un fin mayor: la conformidad con la justicia de Dios y la manifestación
de su carácter en nuestras vidas.

Por lo cual, levantad las manos caídas y las rodillas paralizadas. ------
------------------- en la disciplina (V.11), las manos pueden caer y las rodillas
pueden quedar paralizadas, es decir podemos desanimarnos, y
debilitarnos, pero como después da fruto apacible de justicia a los que en
ella han sido ejercitados (V.11) debemos levantar las manos caídas y las



rodillas paralizadas, es decir, fortalecer el ánimo y no dejarnos vencer por
la debilidad.

Hebreos12:13-19
y haced sendas derechas para vuestros pies, para que lo cojo no se
salga del camino, sino que sea sanado. Seguid la paz con todos, y la
santidad, sin la cual nadie verá al Señor. Mirad bien, no sea que
alguno deje de alcanzar la gracia de Dios; que brotando alguna raíz
de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados; no
sea que haya algún fornicario, o profano, como Esaú, que por una
sola comida vendió su primogenitura. Porque ya sabéis que aun
después, deseando heredar la bendición, fue desechado, y no hubo
oportunidad para el arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas.
Porque no os habéis acercado al monte que se podía palpar, y que
ardía en fuego, a la oscuridad, a las tinieblas y a la tempestad, al
sonido de la trompeta, y a la voz que hablaba, la cual los que la
oyeron rogaron que no se les hablase más,

Comentarios:

y haced sendas derechas para vuestros pies. -------------------------
debemos levantar las manos caídas y las rodillas paralizadas, es decir,
fortalecer el ánimo y no dejarnos vencer por la debilidad. (V.12), tambien
debemos hacer sendas derechas para nuestros pies, es decir mantener
un camino claro y recto en la vida, Esto implica tomar decisiones y seguir
un rumbo que esté alineado con los principios y valores que Dios ha
establecido. para que lo cojo no se salga del camino, sino que sea
sanado. ------------------------- para esto debemos hacer sendas derechas
para nuestros pies, es decir mantener un camino claro y recto en la vida
(V.13 a), para que lo cojo no se salga del camino, sino que sea sanado, es
decir para que los que están débiles, no se salgan o aparten del camino,
sino que sean sanados o restaurados gr ἰάομαι iáomai. Esto sugiere que
al seguir un camino claro y recto, aquellos que están débiles o propensos
a desviarse serán sanados o restaurados. Es decir, mantener un camino
recto puede prevenir desviaciones y conducir a la restauración de aquellos
que están fuera de rumbo.

Seguid la paz con todos. ------------------------- debemos seguir la paz con
todos, no con algunos, sino con todos, todos los hombres como se lee en
(Ro 12:18). y la santidad. ------------------------- debemos seguir la paz con
todos (V.14 a) tambien debemos seguir la santidad. sin la cual nadie
verá al Señor. ------------------------- sin la santidad, (V.14 b) nadie verá al



Señor o Cristo gr κύριος kúrios. Esto resalta la importancia de vivir una
vida santa y separada del pecado, lo que refleja la naturaleza y el carácter
de Dios.

Observe que este v. dice: Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la
cual nadie verá al Señor.
Este texto es usado por los que creen que los creyentes que no son
santos no verán al Señor.
Pero este texto no quiere decir que los creyentes que no son santos no
verán al Señor, ya que según (Mat 24:29-30) todas la tribus de la tierra le
verán llegar, y según (Ap 1:7) todo ojo le verá, lo que demuestra que todos
verán al Señor incluido los que no son santos, aquí en (12:14) se refiere a
la comunión o relación íntima con el Señor, sin santidad nadie puede verle,
en este sentido, nadie puede tener comunión o una relación íntima con el
Señor, si no está en santidad.
en (1 Jn 3:6), se dice que: Todo aquel que permanece en él, no peca; todo
aquel que peca, no le ha visto, ni le ha conocido. pero esto no significa
que el que peca no haya visto al Señor, sino que no tiene una comunión o
relación íntima con él, ni le obedece, del mismo modo este texto de (12:14)
se refiere a la comunión o relación íntima con él Señor, sin santidad nadie
puede verle, en este sentido, nadie puede tener comunión o una relación
íntima con el Señor, si no está en santidad.

Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de Dios. ------
------------------- se puede dejar de alcanzar la gracia o favor gr χάρις Járis
de Dios, esto ocurre cuando ya no nos acercamos por medio de Jesucristo
al trono de esa gracia o favor para hallarla para el oportuno socorro (4:14-
16), Esto enfatiza la necesidad de mantener una conexión íntima y
constante con Dios a través de Jesús para recibir su favor y ayuda en
momentos de necesidad, y por esto debemos seguir la paz con todos y la
santidad, sin la cual nadie verá al Señor. (V.14), y mirar bien, no sea que
alguno deje de alcanzar la gracia o favor de Dios. que brotando alguna
raíz de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados.
------------------------- la raíz de amargura, estorba y por ella nos podemos
contaminar, por eso Pablo en (Ef 4:31) dice quítense de vosotros toda
amargura, y por esto debemos mirar bien, no sea que alguno deje de
alcanzar la gracia o favor de Dios. (V.15 a), ya que brotando alguna raíz
de amargura, nos estorbe, y por ella muchos seamos contaminados.

no sea que haya algún fornicario, o profano, como Esaú, que por
una sola comida vendió su primogenitura. ------------------------- Esaú,
fue un fornicario, un practicante de relaciones sexuales prohibidas, gr



πόρνος pórnos, ya que este tomó mujeres de Canaán prohibidas por su
padre Isaac, Judit, Basemat y otras mujeres (Gén 26:34-35, 38:6-9) y
tambien un profano, o irreverente, que no tuvo respeto por las cosas
sagradas o cosas de Dios, ya que por una sola comida (Pan y Guiso de
lentejas) vendió su primogenitura, (Gén 25:31-34), pero entre los
creyentes no pueden haber fornicarios o practicantes de relaciones
sexuales prohibidas, a los cuales Dios condena en la ley (1 Tim 1:9-10),
los cuales no heredarán el reino de Dios (1 Co 6:9, Ef 5:5), y tampoco
podemos juntarnos con los que llamándose hermanos fueren practicantes
de esto (1 Co 5:11), tampoco pueden haber profanos, irreverentes, que no
tiene respeto por las cosas sagradas o cosas de Dios, entre los creyentes,
los cuales Dios tambien condena en la ley (1 Tim 1:9-10), y por esto
debemos mirar bien no sea que alguno deje de alcanzar la gracia o favor
de Dios, que brotando alguna raíz de amargura, os estorbe, y por ella
muchos sean contaminados (V.15), no sea que haya algún fornicario, un
practicante de relaciones sexuales prohibidas, o profano, irreverentes, que
no tiene respeto por las cosas sagradas o cosas de Dios, entre los
creyentes, como Esaú, que por una sola comida vendió su primogenitura.

Porque ya sabéis que aun después, deseando heredar la bendición,
fue desechado, y no hubo oportunidad para el arrepentimiento,
aunque la procuró con lágrimas. ------------------------- aun después, de
que Esaú por una sola comida vendió su primogenitura (V.16), deseando
heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el
arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas (Gén 27:30-41), y por
esto debemos mirar bien no sea que alguno deje de alcanzar la gracia o
favor de Dios, que brotando alguna raíz de amargura, nos estorbe, y por
ella muchos sean contaminados, no sea que haya algún fornicario, un
practicante de relaciones sexuales prohibidas, o profano, irreverentes, que
no tiene respeto por las cosas sagradas o cosas de Dios, entre nosotros
los creyentes, como Esaú, que por una sola comida vendió su
primogenitura. (V.15-16), Porque ya saben que aun después, deseando
heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el
arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas.

Porque no os habéis acercado al monte que se podía palpar, y que
ardía en fuego. ------------------------- esto significa que hacer lo que hizo
Esaú ser un fornicario, un practicante de relaciones sexuales prohibidas, o
profano, irreverente, que no tiene respeto por las cosas sagradas o cosas
de Dios, que por una sola comida vendió su primogenitura, y que aun
después, deseando heredar la bendición, fue desechado, y no hubo
oportunidad para el arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas
(V.16-17), equivale a acercarse al monte que se podía palpar, y que ardía



en fuego, el monte Sinaí, (Éx 19:16-20, Deut 4:11-12), ya que aquellos
que hacen esto siguen un camino similar al del pueblo de Israel que se
acercó al monte en fuego, pero nosotros no nos habemos acercado al
monte que se podía palpar, y que ardía en fuego, no somos fornicarios, o
profanos, irreverentes, como Esaú, que por una sola comida vendió su
primogenitura, porque ya saben que aun después, deseando heredar la
bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el arrepentimiento,
aunque la procuró con lágrimas. (V.16-17), Porque no os habéis acercado
al monte que se podía palpar, y que ardía en fuego. a la oscuridad, a las
tinieblas y a la tempestad. ------------------------- el monte que se podía
palpar, y que ardía en fuego (V.18 a), estuvo rodeado de oscuridad,
tinieblas y tempestad, ya que en (Éx 19:16, 20:21) se describe cómo el
monte estaba envuelto en fuego, truenos, relámpagos, oscuridad y una
densa nube, pero nosotros no nos habemos acercado al monte que se
podía palpar, y que ardía en fuego (V.18 a), a la oscuridad, a las tinieblas
y a la tempestad. Lo que subraya la diferencia entre el monte Sinaí, donde
se dio la ley, y la gracia y libertad que se encuentran en Cristo. Los
creyentes en Cristo no nos acercamos a la oscuridad y el temor de la ley,
sino que tenemos acceso a la luz y la paz que provienen de su relación
con Dios a través de Jesucristo.

al sonido de la trompeta, y a la voz que hablaba. -------------------------
esto se refiere al momento en que Dios se manifestó en el monte (V.18),
cuando Dios se manifestó en el monte, se escuchó el sonido de la
trompeta y la voz que hablaba (Éx 19:16-19, 20:18-21), pero nosotros no
nos habemos acercado al monte que se podía palpar, y que ardía en
fuego, a la oscuridad, a las tinieblas y a la tempestad (V.18), al sonido de
la trompeta, y a la voz que hablaba. Lo que enfatiza que los creyentes en
Cristo no hemos experimentado la manifestación de Dios de la misma
manera que el pueblo de Israel en el monte Sinaí. Mientras que en el Sinaí
hubo sonido de trompeta y una voz que hablaba, una experiencia
temerosa y aterradora que llevó al pueblo a rogar que no se les hablara
más, (V.19 b), los creyentes en Cristo tenemos una relación diferente con
Dios, basada en la gracia y el amor, en lugar del temor y el juicio. la cual
los que la oyeron rogaron que no se les hablase más. ----------------------
--- la voz que hablaba (V.19 a), los que la oyeron rogaron que no se les
hablase más, y esto para que no murieran (Éx 20:19,Deut 18:16), pero
nosotros no nos habemos acercado al sonido de la trompeta, y a la voz
que hablaba. (V.19 a) la cual los que la oyeron rogaron que no se les
hablase más.

Hebreos 12:20-26



porque no podían soportar lo que se ordenaba: Si aun una bestia
tocare el monte, será apedreada, o pasada con dardo; y tan terrible
era lo que se veía, que Moisés dijo: Estoy espantado y temblando;
sino que os habéis acercado al monte de Sion, a la ciudad del Dios
vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía de muchos millares de
ángeles, a la congregación de los primogénitos que están inscritos
en los cielos, a Dios el Juez de todos, a los espíritus de los justos
hechos perfectos, a Jesús el Mediador del nuevo pacto, y a la
sangre rociada que habla mejor que la de Abel. Mirad que no
desechéis al que habla. Porque si no escaparon aquellos que
desecharon al que los amonestaba en la tierra, mucho menos
nosotros, si desecháremos al que amonesta desde los cielos. La voz
del cual conmovió entonces la tierra, pero ahora ha prometido,
diciendo: Aún una vez, y conmoveré no solamente la tierra, sino
también el cielo.

Comentarios:

porque no podían soportar lo que se ordenaba. ------------------------- Por
esto los que la oyeron rogaron que no se les hablase más. (V.19), porque
no podían soportar lo que se ordenaba, mencionado a continuación. Si
aun una bestia tocare el monte, será apedreada, o pasada con dardo.
------------------------- las palabras o pasada con dardo están ausentes en la
mayoría de los Mss, incluyendo los más antiguos, y Padres Eclesiásticos,
como Crisóstomo, y Agustín de Hipona, no citan estas palabras, estas
fueron añadidas a algunos Mss, los cuales son una minoría y no son tan
antiguos, ni confiables como los manuscritos griegos más antiguos que no
las contienen, por algún copista que quiso armonizar con (Éx 19:13),
donde se menciona el dardo o fecha, porque lo que se ordenaba era que
si aun una bestia tocare el monte, sería apedreada, o pasada con dardo.

Observe que el texto dice: porque no podían soportar lo que se ordenaba:
Si aun una bestia tocare el monte, será apedreada, o pasada con dardo.
el pueblo de Israel no pudo soportar lo que se les ordenaba en el monte
Sinaí. La ordenanza divina era tan temible y sagrada que incluso la simple
presencia de una bestia tocando el monte resultaría en su muerte. Esto
muestra la santidad y el poder de Dios, así como la incapacidad del
pueblo para mantenerse a la altura de Su santidad.

y tan terrible era lo que se veía, que Moisés dijo: Estoy espantado y
temblando. ------------------------- como no podían soportar lo que se
ordenaba, Si aun una bestia tocare el monte, será apedreada, o pasada
con dardo (V.20), tan terrible era lo que se veía, la oscuridad, las tinieblas,
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la tempestad, el sonido de la trompeta y la voz que hablaba (V.18-19), que
Moisés dijo: Estoy espantado y temblando, lo que es una interpretación
basada en (Deut 9:19).

sino que os habéis acercado al monte de Sion, a la ciudad del Dios
vivo, Jerusalén la celestial ------------------------- la Jerusalén celestial es la
ciudad del Dios vivo, ya que esta es la ciudad que tiene fundamentos,
cuyo arquitecto y constructor es Dios (11:10), y nosotros nos habemos
acercado al monte de Sion, a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial,
ya que por medio de Jesucristo somos conciudadanos de los santos (Ef
2:19), y nuestra ciudadanía está en los cielos (Flp 3:20), pero no nos
habemos acercado al monte que se podía palpar, y que ardía en fuego, a
la oscuridad, a las tinieblas y a la tempestad, al sonido de la trompeta, y a
la voz que hablaba, la cual los que la oyeron rogaron que no se les
hablase más, porque no podían soportar lo que se ordenaba: Si aun una
bestia tocare el monte, será apedreada, o pasada con dardo, y tan terrible
era lo que se veía, que Moisés dijo: Estoy espantado y temblando (V.18-
21), a la compañía de muchos millares de ángeles. -------------------------
Jerusalén la celestial, (V.22 a) está a la compañía de muchos millares de
ángeles, por esto es que como nos habemos acercado al monte de Sion,
a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial (V.22 b) tambien nos
acercamos a la compañía de muchos millares de ángeles.

a la congregación de los primogénitos que están inscritos en los
cielos. ------------------------- existe la congregación, reunión, Junta o iglesia
gr ἐκκλησία ekklesía, de los primogénitos, o preeminentes gr πρωτοτόκος
prototókos, que están inscritos en los cielos, específicamente en el libro de
la vida (Ap 21:27), estos primogénitos, o preeminentes, que están inscritos
en los cielos, son los creyentes que somos hijos de Dios (Jn 1:12, Ro 8:14,
16, Gál 3:26), ya que Dios nos predestinó para ser adoptados hijos suyos
(Ef 1:5), y por ello, nos hemos acercado al monte de Sion, a la ciudad del
Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía de muchos millares de
ángeles, (V.22) a la congregación, reunión, Junta o iglesia de los
primogénitos o preeminentes que están inscritos en los cielos. a Dios el
Juez de todos. ------------------------- Dios es el Juez de todos, no de
algunos, sino de todos , incluso de los primogénitos o preeminentes que
están inscritos en los cielos (V.23 a), Esto resalta la soberanía y la
autoridad de Dios sobre toda la creación, así como su papel como el que
juzga con justicia a todos los seres humanos, pero nosotros nos hemos
acercado a la congregación de los primogénitos o preeminentes que están
inscritos en los cielos (V.23 a), y tambien nos hemos acercado a Dios el
Juez de todos. a los espíritus de los justos hechos perfectos. ------------
------------- nos hemos acercado a Dios el Juez de todos, (V.23 b) y
tambien a los espíritus o vidas gr πνεῦμα pneúma, de los justos hechos



perfectos, mencionados en el cap 11, y todo hombre justificado por medio
de Jesucristo. (Gál 2:16).

Observe que el texto dice: a la congregación de los primogénitos que
están inscritos en los cielos, a Dios el Juez de todos, a los espíritus de los
justos hechos perfectos.
Lo que significa que los mencionados en el cap 11 fueron hechos
perfectos, y si fueron hechos perfectos ¿como es que en (11:40) se
enseña que estos no fueron perfeccionados aparte de los creyentes ? la
respuesta esto es que los mencionados en el cap 11 fueron justificados y
hechos perfectos por la fe, Dios les perdonó sus pecados y los aceptó
como justos y los hizo perfectos por creer en él, pero ellos no fueron
perfeccionados, en sentido de que no alcanzaron la plenitud de la
salvación que Dios tenía preparada, ellos todavía esperaban la venida del
Mesías, el sacrificio definitivo por el pecado, la resurrección de los
muertos y la herencia celestial. Estas bendiciones solo se revelaron y se
hicieron realidad con la obra de Cristo, que inauguró el nuevo pacto. Por
eso, el autor de Hebreos en (11:40) dice: que Dios proveyó algo mejor
para nosotros, los creyentes, que tenemos acceso directo a Dios por
medio de Cristo, el sumo sacerdote perfecto. Los creyentes del Antiguo
Testamento mencionados en el cap 11 no fueron perfeccionados aparte
de nosotros, porque ellos forman parte de la misma familia de la fe, y Dios
quiso completar su perfección junto con la nuestra.

a Jesús el Mediador del nuevo pacto. ------------------------- Jesús es el
Mediador del nuevo pacto, (9:15), y nosotros nos hemos acercado, a la
congregación, reunión, Junta o iglesia, de los primogénitos o
preeminentes que están inscritos en los cielos, a Dios el Juez de todos, a
los espíritus o vidas de los justos hechos perfectos, (V.23), y tambien a
Jesús el Mediador del nuevo pacto. y a la sangre rociada que habla
mejor que la de Abel. ------------------------- la sangres rociada que habla
mejor que la de Abel, es la sangre de Jesús el Mediador del nuevo pacto
(V.24 a), la sangre de Abel habla (Gén 4:10), pero la sangre de Jesús el
Mediador del nuevo pacto (V.24 a), habla mejor que la de Abel, y nosotros
como nos hemos acercado a Jesús el Mediador del nuevo pacto (V.24 a)
nos hemos acercado a la sangre rociada que habla mejor que la de Abel.

Observe que este texto dice: a Jesús el Mediador del nuevo pacto, y a la
sangre rociada que habla mejor que la de Abel.
Jesús es el Mediador del nuevo pacto, Jesús no es mediador del Antiguo
pacto, ya que este fue mediado por ángeles, en manos de un Mediador
(Gál 3.19), que fue Moisés (Deut 5:5), sino del nuevo Pacto, ya que



Cristo, mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a
Dios. (9:14-15).

Mirad que no desechéis al que habla. ------------------------- como nos
hemos acercado a Jesús el mediador del nuevo pacto, y a la sangre
rociada que habla mejor que la de Abel. (V.24), debemos mirar que no
desechemos al que habla, no al que no habla, sino al que habla, es decir
Dios (V.29), por medio del hijo (1:1-2). Porque si no escaparon aquellos
que desecharon al que los amonestaba en la tierra. -------------------------
aquellos que desecharon al que los amonestaba en la tierra, es decir a
Moisés, no escaparon, esto se ve por ejemplo en los casos de (Éxodo 32,
y Núm 14:22-23). aquellos que desecharon las amonestaciones de moisés
enfrentaron juicio y consecuencias, Esto sirve como advertencia de que si
desechamos la amonestación que viene de Dios en los cielos,
enfrentaremos consecuencias aún más graves, ya que la revelación de
Jesucristo es superior a la del antiguo pacto. y por esto debemos mirar
que no desechemos al que habla, (V.25 a), Porque no escaparon aquellos
que desecharon al que los amonestaba en la tierra. mucho menos
nosotros, si desecháremos al que amonesta desde los cielos. ----------
--------------- Dios amonesta desde los cielos, no desde la tierra, sino desde
los cielos, pues la ira de Dios se revela desde allí (Ro 1:18), pero si no
escaparon aquellos que desecharon al que los amonestaba en la tierra,
mucho menos nosotros, si desecháremos al que amonesta desde los
cielos, esto implica una mayor responsabilidad y una mayor gravedad para
nosotros, que hemos recibido una revelación superior y una promesa
mejor que la del antiguo pacto. Si rechazamos el evangelio de Jesús, no
hay otra esperanza ni otro sacrificio por nuestros pecados. (10:26), Por
eso, debemos temer la ira de Dios, que es un fuego consumidor, como
dice el (v. 29).

La voz del cual conmovió entonces la tierra. ------------------------- La voz
de Dios, conmovió o hizo temblar gr σαλεύω saleúo entonces la tierra, en
el Sinaí (Sal 68:8), pero si no escaparon aquellos que desecharon al que
los amonestaba en la tierra, mucho menos nosotros, si desecháremos al
que amonesta desde los cielos, La voz del cual conmovió o hizo temblar,
entonces la tierra. Este evento se presenta como un recordatorio de la
autoridad y el poder de Dios, que demanda respeto y reverencia. pero
ahora ha prometido, diciendo: Aún una vez, y conmoveré no
solamente la tierra, sino también el cielo. ------------------------- La voz del
cual conmovió o hizo temblar entonces la tierra (V.26 a), ahora ha
prometido, diciendo: Aún una vez, y conmoveré o haré temblar gr σείω
seío , no solamente la tierra, sino también el cielo. (Hag 2:6-7). Esta



promesa señala un evento futuro de gran trascendencia y poder divino,
que afectará tanto al mundo terrenal como al celestial.

Hebreos 12:27-29

Y esta frase: Aún una vez, indica la remoción de las cosas movibles,
como cosas hechas, para que queden las inconmovibles. Así que,
recibiendo nosotros un reino inconmovible, tengamos gratitud, y
mediante ella sirvamos a Dios agradándole con temor y reverencia;
porque nuestro Dios es fuego consumidor.

Comentarios:

Y esta frase: Aún una vez, indica la remoción de las cosas movibles. -
------------------------ La frase aún una vez más, del pasaje citado en el
(V.26), donde se dice Aún una vez, y conmoveré o haré temblar gr σείω
seío , no solamente la tierra, sino también el cielo, indica la remoción de
las cosas movibles, es decir las cosas creadas, como la tierra y el cielo
(V.26). Esto sugiere un cambio o una transformación en el orden
establecido de las cosas creadas por Dios. como cosas hechas. -----------
------------- las cosas movibles (V.27 a) son cosas hechas, y la frase: Aún
una vez, indica la remoción de las cosas movibles (V.27 a) como cosas
hechas. lo que enfatiza su naturaleza temporal y su sujeción al cambio y la
remoción. Esto contrasta con las cosas inconmovibles, que son eternas y
no están sujetas a cambio. para que queden las inconmovibles. ---------
--------------- para esto la frase: Aún una vez, indica la remoción de las
cosas movibles como cosas hechas, (V.27 a-b), para que queden las
inconmovibles, como el Reino de Dios, (V.28) la salvación o vida eterna
(5:9, 9:15) y las promesas de Dios (10:23). Estas son realidades eternas e
inmutables que perduran más allá de las cosas temporales y sujetas a
cambio.

Así que, recibiendo nosotros un reino inconmovible. -----------------------
- el reino de Dios es un reino inconmovible, (Dan 2:44, Sal 145:13), pero
como la frase: Aún una vez, indica la remoción de las cosas movibles
como cosas hechas, para que queden las inconmovibles (V.27), así
nosotros recibiremos un reino inconmovible, el reino de Dios. tengamos
gratitud. ----------------------- recibiendo nosotros un reino inconmovible
(V.28 a), tengamos gratitud, no ingratitud, sino gratitud, nosotros tenemos
que ser gratos con Dios, ya que recibiremos un reino inconmovible (V.28
a). y mediante ella sirvamos a Dios agradándole con temor y
reverencia. ----------------------- mediante la gratitud (V.28 b), debemos



servir a Dios agradándole con temor y reverencia, así que tengamos
gratitud (V.28 b) y mediante ella sirvamos a Dios agradándole con temor y
reverencia.

porque nuestro Dios es fuego consumidor. ----------------------- nuestro
Dios es fuego consumidor (Deut 4:24), y por esto mediante ella debemos
servir a Dios agradándole con temor y reverencia, (V.28), porque nuestro
Dios es fuego consumidor.

Hebreos Cap. 13.

Hebreos 13:1-6
Permanezca el amor fraternal. No os olvidéis de la hospitalidad,
porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles. Acordaos
de los presos, como si estuvierais presos juntamente con ellos; y de
los maltratados, como que también vosotros mismos estáis en el
cuerpo. Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla;
pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgará Dios. Sean
vuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenéis ahora;
porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré; de manera que
podemos decir confiadamente: El Señor es mi ayudador; no temeré
Lo que me pueda hacer el hombre.

Comentarios:

Permanezca el amor fraternal. ----------------------- el amor fraternal o
amor de hermanos gr φιλαδελφία filadelfía, con el que debemos amarnos
los unos a los otros (Ro 12:10, 1 Tes 4:9), el cual no debe ser fingido (1 P
1:22), debe permanecer, no se debe abandonar, sino que debe
permanecer, si el amor fraternal o amor de hermanos se abandona, y
desaparece, pueden ocurrir varias consecuencias negativas, como la
hipocresía entre los hermanos, falta de unidad, pérdida del testimonio de
lo que nos mandó Jesús en (Jn 13:35), déficit en el cuidado mutuo,
desánimo y deserción de la comunidad cristiana, por esto debe
permanecer el amor fraternal , no se debe abandonar, sino que debe
permanecer, porque como dice (12:29): nuestro Dios es fuego consumidor.

No os olvidéis de la hospitalidad. ----------------------- la práctica de
hospitalidad o acogida y recibimiento prestando la debida asistencia en las
necesidades gr φιλονεξία filonexía, que se nos enseña tambien (Ro 12:13,
1 P 4:9) no debemos olvidarla. Esto implica que no debe ser una práctica
esporádica, sino una actitud constante de acogida y servicio hacia los



demás hermanos, si la práctica de hospitalidad o acogida y recibimiento
prestando la debida asistencia en las necesidades, es olvidada puede
ocurrir varias consecuencias negativas, como la falta de comunión, y falta
de cumplimiento bíblico, por esto, como debe permanecer el amor
fraternal o amor de hermanos (V.1), no debemos olvidarnos de la
hospitalidad o acogida y recibimiento prestando la debida asistencia en las
necesidades. porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron
ángeles. ----------------------- por la hospitalidad (V.2 a) algunos, no todos,
sino algunos, sin saberlo, no sabiéndolo, sino sin saberlo, hospedaron o
acogieron y recibieron prestando la debida asistencia gr ξενίζω Xenízo, a
ángeles. como por ejemplo Abraham y Lot (Gén 18:1-8, 19:1-3).

Acordaos de los presos. ----------------------- el autor de hebreos no dice:
acordaos de todos los presos, sino acordaos de los presos, lo que
significa que se refiere a un grupo en especifico de presos, y estos eran
cristianos que fueron encarcelados, igual que en (10:34), de estos presos
debemos acordarnos, pero no de todos los presos. Este llamado implica
más que simplemente tenerlos en mente, sino identificarse con ellos en su
sufrimiento y aflicción, como si los demás creyentes también estuviéramos
experimentando esa misma persecución, tal como enseña, la siguiente
frase del texto, por esto, así como se menciona el deber de no olvidarnos
de la hospitalidad, o acogida y recibimiento prestando la debida asistencia
en las necesidades, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron o
acogieron y recibieron prestando la debida asistencia a ángeles. (V.2) el
autor de hebreos menciona el deber de acordarnos de los presos. como
si estuvierais presos juntamente con ellos. ------------------------ de esta
manera debemos acordarnos de los presos (V.3 a) como si estuviéramos
presos juntamente con ellos. y de los maltratados. ------------------------ no
de todos los maltratados, el autor de Hebreos no dice eso, sino de los
maltratados, se está refiriendo a los Cristianos que eran maltratados,
cristianos que estaban en situaciones semejantes que estos a los que el
autor de hebreos dirige la epístola con vituperios, y tribulaciones (10:33). y
así como debemos acordarnos de los presos, como si estuviéramos
presos juntamente con ellos. (V.3 a), debemos acordarnos de los
maltratados. como que también vosotros mismos estáis en el cuerpo.
------------------------ de esta manera debemos acordarnos de los
maltratados (V.3 b), como que también estos mismos a los que el autor de
hebreos dirige la epístola, estaban en el cuerpo, el cuerpo de Cristo , que
es su iglesia (1 Co 12:27, Ef 4:12, 5:23).

Honroso sea en todos el matrimonio. ------------------------ el Matrimonio,
Nupcia o Connubio gr γάμος gámos, debe ser en todos, no en algunos,
sino en todos, honroso, o estimado gr τίμιος tímios, no debe ser



deshonroso, o vergonzoso, ni desacreditado, sino que debe ser en todos
honroso o estimado, ya que este fue establecido por Dios al principio
(Gén 2:24, Mat 19:4-6) y es un modelo de la relación entre Cristo y la
iglesia (Ef 5:31-33), tambien porque su propósito esta en la Compañía y la
Ayuda Mutua (Gén 2:18), y es un pacto sagrado entre un hombre y una
mujer, y el respeto y la fidelidad a este pacto contribuyen a la
honorabilidad o estimación de ello (Mal 2:14; Prov 2:16-17), por esto como
también nosotros mismos estamos en el cuerpo. (V.3), honroso o
estimado debe ser en todos el matrimonio, Nupcia o Connubio. y el lecho
sin mancilla. ------------------------ la palabra Lecho en gr es κοίτη Koíte de
donde viene la palabra Coito, es decir las relaciones sexuales maritales,
éstas deben ser sin mancilla o sin mancha, incontaminadas, gr ἀμίαντος
amíantos, por esto como Honroso debe ser en todos el matrimonio,
Nupcia o Connubio (V.4 a) el lecho o relaciones sexuales maritales, sin
mancilla, o sin mancha, incontaminadas. lo que significa que las
relaciones sexuales deben ser íntegras, fieles y sin contaminación,
respetando así la santidad del matrimonio y la fidelidad al pacto conyugal.
pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgará Dios. -------------------
----- Dios juzgará o condenará gr κρίνω kríno, a los fornicarios o
practicantes de relaciones sexuales prohibidas gr πόρνος pórnos y a los
adúlteros, los que tienen relaciones sexuales con la cónyuge de otros, gr
μοιχός moijós, en el lago de fuego (Ap 21:8), estos no heredarán el reino
de Dios (1 Co 6:9-10, Gál 5:19-21, Ef 5:5-6), por esto el lecho o relaciones
sexuales maritales, debe ser sin mancilla, o sin mancha, incontaminadas.
(V.4 a), ya que a los fornicarios o practicantes de relaciones sexuales
prohibidas y a los adúlteros, los que tienen relaciones sexuales con la
cónyuge de otros los juzgará o condenará Dios.

Sean vuestras costumbres sin avaricia. ------------------------ nuestras
costumbres deben ser sin avaricia, o sin afán desordenado de poseer y
adquirir riquezas para atesorarlas gr ἀφιλάργυρος afilárguros, ya que la
avaricia o afán desordenado de poseer y adquirir riquezas para
atesorarlas, es idolatría (Ef 5:5) , y esto es fornicación y adulterio en
sentido espiritual (Jer 3:6-10, Ez 16:15-17) y a los fornicarios y a los
adúlteros los juzgará o condenará Dios. (V.4). contentos con lo que
tenéis ahora. ------------------------ sin avaricia o sin afán desordenado de
poseer y adquirir riquezas para atesorarlas (V.5 a), debemos estar
contentos, con lo que tenemos ahora, no descontentos, insatisfechos, o
infelices, con lo que no tenemos ahora, sino contentos , con lo que
tenemos ahora, ya que el estar descontentos, insatisfechos, o infelices,
con lo que no tenemos ahora, trae amargura y esta debemos quitarla de
nosotros (Ef 4:31). porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré. -----
------------------- Dios dijo: No te desampararé, ni te dejaré (Deut 31:6, 8) y
por esto debemos estar contentos con lo que tenemos ahora (V.5 a),



porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré. Esta promesa subraya la
seguridad que los creyentes tienen en la provisión divina, lo que nos
permite vivir sin ansiedad por las necesidades materiales.

de manera que podemos decir confiadamente: El Señor es mi
ayudador, no temeré Lo que me pueda hacer el hombre. ------------------
------ como él dijo: No te desampararé, ni te dejaré. (V.5), de esta manera
podemos decir confiadamente, no desconfiadamente, sino confiadamente,
El Señor es mi ayudador, no temeré Lo que me pueda hacer el hombre.
(Sal 118:6). Esta actitud refleja una confianza firme en la soberanía de
Dios sobre todas las cosas, incluidas las acciones de las personas.

Observe que el texto dice: de manera que podemos decir confiadamente:
El Señor es mi ayudador, no temeré Lo que me pueda hacer el hombre.
Al afirmar El Señor es mi ayudador, se reconoce que Dios está presente
para apoyar, proteger y guiar en todas las circunstancias de la vida.

Hebreos 13:7-12

Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios;
considerad cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitad su fe.
Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos. No os dejéis
llevar de doctrinas diversas y extrañas; porque buena cosa es
afirmar el corazón con la gracia, no con viandas, que nunca
aprovecharon a los que se han ocupado de ellas. Tenemos un altar,
del cual no tienen derecho de comer los que sirven al tabernáculo.
Porque los cuerpos de aquellos animales cuya sangre a causa del
pecado es introducida en el santuario por el sumo sacerdote, son
quemados fuera del campamento. Por lo cual también Jesús, para
santificar al pueblo mediante su propia sangre, padeció fuera de la
puerta.

Comentarios:

Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios. -
----------------------- debemos acordarnos de nuestros pastores o dirigentes
gr ἡγέομαι jeguéomai, que nos han hablado la palabra o evangelio gr
λόγος lógos de Dios, no de aquellos pastores o dirigentes, que no nos han
hablado la palabra o evangelio de Dios, de estos no es necesario
acordarnos, sino de nuestros pastores o dirigentes, que nos han hablado
la palabra o evangelio de Dios, ya que estos trabajan entre nosotros, en



predicar y enseñar (1 Tim 5:17) y nos presiden en el Señor y nos
Amonestan (1 Tes 5:12-13), por esto debemos acordarnos de nuestros
pastores o dirigentes, que nos han hablado la palabra o evangelio, y no
temer lo que nos pueda hacer el hombre. (V.6). considerad cuál haya
sido el resultado de su conducta, e imitad su fe. ------------------------
debemos considerar cuál haya sido el resultado de la conducta, de
nuestros pastores o dirigentes que nos hablaron la palabra o evangelio de
Dios (V.7 a) e imitad su fe, Esto incluye su fidelidad, integridad, amor,
servicio y cómo han vivido su fe en la práctica, y seguir su ejemplo en la
forma en que confían en Dios, obedecen su Palabra y viven vidas
centradas en Cristo, por esto debemos acordarnos de nuestros pastores o
dirigentes, que nos han hablado la palabra o evangelio de Dios (V.7 a) y
considerar cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitar su fe.

Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos. ------------------------
Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos, es decir Jesucristo no
cambia, el es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos, lo que implica su
eternidad, y por esto debemos acordarnos de nuestros pastores o
dirigentes, que nos han hablado la palabra o evangelio de Dios, y
considerar cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitar su fe. (V.7),
pues Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos.

Observe que este V. dice Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los
siglos, es decir Jesucristo no cambia, y resulta que según (Mal 3:6) quien
no cambia es el Señor Yahvé, por lo tanto esto de muestra de forma
irrefutable que Jesucristo es el mismísimo Señor Yahvé.
Esto tambien es un golpe fuerte a la doctrina Satánica del Arrianismo que
niega la eternidad de Cristo, ya que no se atreverían ellos a decir que el
Señor Yahvé es un ser Creado, y además esta expresión de ser el mismo
ayer, y hoy, y por los siglos, implica eternidad, Jesucristo es eterno, el es
el mismo, ayer, y hoy, y por los siglos.

No os dejéis llevar de doctrinas diversas y extrañas. ------------------------
No debemos dejarnos llevar de doctrinas diversas y extrañas, es decir
doctrinas diferentes y contrarias a la doctrina de Cristo (6:2, 2 Jn 1:9-10),
éstas doctrinas pueden desviar a los creyentes de la verdad y llevarlos por
caminos equivocados, alejándolos de la fe o doctrina genuina, por esto
como Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos. (V.8), No
debemos dejarnos llevar de doctrinas diversas y extrañas es decir
doctrinas diferentes y contrarias a la doctrina de Cristo, sino que debemos
mantener y perseverar en la misma doctrina. (2 Tes 2:15, 1 Tim 4:16).
porque buena cosa es afirmar el corazón con la gracia. --------------------
---- buena cosa es afirmar el corazón o pensamiento gr καρδία kardía con



la gracia, o favor gr χάρις járis, mala cosa es no hacerlo, dejándose llevar
de doctrinas diversas y extrañas, es decir doctrinas diferentes y contrarias
a la doctrina de Cristo (V.9 a), y por esto No debemos dejarnos llevar de
doctrinas diversas y extrañas, es decir doctrinas diferentes y contrarias a
la doctrina de Cristo (V.9 a), porque buena cosa es afirmar el corazón o
pensamiento con la gracia, o favor. no con viandas. ------------------------ la
palabra viandas en gr βρῶμα broma, tambien se traduce por comidas, es
decir que aquí se refiere a las viandas o comidas en que consistía el culto
de sacrificios y ofrendas (9:9-10), buena cosa es afirmar el corazón o
pensamiento con la gracia, o favor (V.9b), y no con estas viandas o
comidas, nuestro corazón o pensamiento no debe estar afirmado en ello,
sino que debe estar afirmado con la gracia o favor. (V.9b). que nunca
aprovecharon a los que se han ocupado de ellas. ------------------------
esas viandas o comidas (V.9b), nunca aprovecharon a los que se han
ocupado de ellas, ya que nunca pueden hacer perfectos en cuanto a
conciencia al que practica ese culto (9:9-10), por esto buena cosa es
afirmar el corazón o pensamiento con la gracia, o favor, y no con estas
viandas o comidas(V.9 b), que nunca aprovecharon a los que se han
ocupado de ellas.

Tenemos un altar. ------------------------ tenemos un altar o lugar de
sacrificios gr θυσιαστήριον dsusiastérion, donde Jesús, para santificar al
pueblo mediante su propia sangre, padeció fuera de la puerta. (V.12), por
esto buena cosa es afirmar el corazón con la gracia, no con viandas, que
nunca aprovecharon a los que se han ocupado de ellas. (V.9), ya que
tenemos un altar o lugar de sacrificios, donde Jesús, para santificar al
pueblo mediante su propia sangre, padeció fuera de la puerta. (V.12). del
cual no tienen derecho de comer los que sirven al tabernáculo. --------
---------------- los que sirven al tabernáculo tienen derecho a comer, ellos
comen del lugar santo en el atrio del tabernáculo (Lev 6:16, 7:6, 1 Co
9:13), pero no tienen derecho de comer de este altar que tenemos (V.10
a).

Porque los cuerpos de aquellos animales cuya sangre a causa del
pecado es introducida en el santuario por el sumo sacerdote, son
quemados fuera del campamento. ------------------------ los cuerpos de
aquellos animales cuya sangre a causa del pecado es introducida en el
santuario por el sumo sacerdote, son quemados fuera del campamento.
(Lev 16:27). y por esto del altar que tenemos no tienen derecho de comer
los que sirven al tabernáculo. (V.10), Porque los cuerpos de aquellos
animales cuya sangre a causa del pecado es introducida en el santuario
por el sumo sacerdote, son quemados fuera del campamento.



Por lo cual también Jesús, para santificar al pueblo mediante su
propia sangre, padeció fuera de la puerta. ------------------------ Jesús,
para santificar al pueblo mediante su propia sangre, padeció fuera de la
puerta, es decir fuera de la ciudad de Jerusalén, en el lugar llamado de la
calavera en Hebreo Gólgota (Jn 19:16-18). pero como los cuerpos de
aquellos animales cuya sangre a causa del pecado es introducida en el
santuario por el sumo sacerdote, son quemados fuera del campamento,
(V.11), por eso también Jesús, para santificar al pueblo mediante su
propia sangre, padeció fuera de la puerta.

Hebreos 13:13-19
Salgamos, pues, a él, fuera del campamento, llevando su vituperio;
porque no tenemos aquí ciudad permanente, sino que buscamos la
por venir. Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él,
sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su
nombre. Y de hacer bien y de la ayuda mutua no os olvidéis; porque
de tales sacrificios se agrada Dios. Obedeced a vuestros pastores, y
sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como
quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no
quejándose, porque esto no os es provechoso. Orad por nosotros;
pues confiamos en que tenemos buena conciencia, deseando
conducirnos bien en todo. Y más os ruego que lo hagáis así, para
que yo os sea restituido más pronto.

Comentarios:
Salgamos, pues, a él, fuera del campamento, llevando su vituperio. ---
--------------------- Jesús (V.12) fue vituperado, al padecer fuera de la puerta
(V.12), y por esto es que como Jesús, para santificar al pueblo mediante
su propia sangre, padeció fuera de la puerta. (V.12), tanto el autor de
Hebreos como los hermanos a quienes este dirige la epístola, debían salir ,
pues, a él, fuera del campamento, llevando su vituperio.

porque no tenemos aquí ciudad permanente. ----------------------- tanto el
autor de Hebreos como los hermanos a quienes este dirige la epístola
tenían allí una ciudad, posiblemente la ciudad de Jerusalén, pero no
tenían allí ciudad permanente, por esto debían salir , pues, a él, fuera del
campamento, llevando su vituperio (V.13), porque no tenían allí ciudad
permanente. sino que buscamos la por venir. ----------------------- tanto el
autor de Hebreos como los hermanos a quienes este dirige la epístola
buscaban la ciudad por venir, que es la ciudad que tiene fundamentos,
cuyo arquitecto y constructor es Dios, la Jerusalén celestial (Heb 11:10,



12:22), por esto no tenían allí ciudad permanente, (V.14 a) sino que
buscaban la por venir.

Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacrificio de
alabanza. ----------------------- como buscaban la por venir. (V.14), tanto el
autor de Hebreos como los hermanos a quienes este dirige la epístola,
debían ofrecer siempre, no raramente , ni ocasionalmente, sino siempre a
Dios, por medio de Jesús (V.12), sacrificio de alabanza. es decir, fruto de
labios que confiesan su nombre. ----------------------- el sacrificio de
alabanza. (V.15 a), es el fruto de labios que confiesan el nombre o
autoridad gr ὄνομα ónoma de Dios (V.15 a), y tanto el autor de Hebreos
como los hermanos a quienes este dirige la epístola, debían ofrecer
siempre, a Dios, por medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, fruto de
labios que confiesan su nombre, o autoridad.

Y de hacer bien y de la ayuda mutua no os olvidéis. -----------------------
debían hacer bien, no mal, ya que el cristiano debe apartarse de ello (1 P
3:11), sino bien, el cristiano debe hacer bien a todos, mayormente a los de
la familia de la fe (Gál 6:10), y de la ayuda mutua, bien sea sobre llevando
las cargas los unos de los otros, (Gál 6:2), o ayuda económica (Hch 20:35)
no debían olvidarse, porque como debían ofrecer siempre a Dios, por
medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan
su nombre, o autoridad. (V.15), de hacer bien y de la ayuda mutua no
debían olvidarse. porque de tales sacrificios se agrada Dios. --------------
--------- Dios se agrada, de los sacrificios como hacer bien y la ayuda
mutua (V.16 a), y por esto debían hacer bien y de la ayuda mutua no
debían olvidarse (V.16 a), porque de tales sacrificios se agrada Dios.

Obedeced a vuestros pastores, y sujetaos a ellos. ----------------------- la
obediencia aquí es la que resulta de la persuasión, o convencimiento
mediante argumentos gr πείθω peídso, y así como de tales sacrificios se
agrada Dios. (V.16), así tambien se agrada de la obediencia, como
resultado de la persuasión, o convencimiento mediante argumentos, por
esto aquí en este versículo el autor de Hebreos dice que obedezcamos,
habiendo sido persuadidos o convencidos, a nuestros pastores, o
dirigentes gr ἡγέομαι jeguéomai, y nos sujetemos a ellos. porque ellos
velan por vuestras almas. ----------------------- Los Pastores o dirigentes
(V.17 a), velan por nuestras almas, o vidas gr ψυχή psujé,
apacentándonos y cuidándonos (Hch 20:28, 1 P 5:1-4), y por esto
debemos obedecer , habiendo sido persuadidos o convencidos, a
nuestros pastores o dirigentes, y sujetarnos a ellos (V.17 a), porque ellos
velan por nuestras almas, o vidas. como quienes han de dar cuenta. ----



------------------- los Pastores o dirigentes (V.17 a) han de dar cuenta, ya
que cada uno dará cuenta a Dios (4:13, Ro 14:12), y ellos la darán de
como velan por nuestras almas, o vidas. (V.17 b), y por esto ellos velan
por nuestras almas, o vidas. (V.17 b), como quienes han de dar cuenta.
para que lo hagan con alegría, y no quejándose. ----------------------- para
esto debemos obedecer habiendo sido persuadidos o convencidos, a
nuestros pastores o dirigentes, y sujetarnos a ellos (V.17 a), para que ellos
velen por nuestras almas, o vidas, como quienes han de dar cuenta (V.17
b) con alegría, no con tristeza, sino con alegría, y no quejándose, si no
obedecemos, habiendo sido persuadidos o convencidos mediante
argumentos, a nuestros pastores o dirigentes y nos sujetamos a ellos,
(V.17 a), la consecuencia sería que ellos no velarían por nuestras almas o
vidas con alegría, y no quejándose (V17 b), sino que lo harían con tristeza
y quejándose. porque esto no os es provechoso. ----------------------- la
falta de obediencia, habiendo sido persuadidos o convencidos mediante
argumentos, a nuestros pastores o dirigentes, y la falta de sujeción a ellos
(V.17 a), para que ellos velen por nuestras almas, o vidas, como quienes
han de dar cuenta (V.17 b), con alegría, y no quejándose, (V.17 b) , no
nos es provechoso, en cambio lo que nos es provechoso es obedecer,
habiendo sido persuadidos o convencidos mediante argumentos, a
nuestros pastores o dirigentes, y sujetarnos a ellos (V.17 a), para que ellos
velen por nuestras almas, o vidas, como quienes han de dar cuenta (V.17
b), con alegría, y no quejándose, (V.17 b).

Orad por nosotros. ------------------------ como debían obedecer habiendo
sido persuadidos o convencidos mediante argumentos, a sus pastores o
dirigentes, y sujetarse a ellos, porque ellos velaban por sus almas, o vidas,
como quienes habían de dar cuenta, para que lo hicieran con alegría, y no
quejándose, porque eso no les era provechoso. (V.17), tambien debían
orar por ellos, por el autor de esta epístola, y posiblemente por aquellos
que estaban asociados con él en el ministerio, este tipo de solicitud de
oración por los trabajadores del ministerio se encuentra en varias partes
del Nuevo Testamento por ejemplo (2 Tes 3:1-2, Col 4:3-4). pues
confiamos en que tenemos buena conciencia, deseando conducirnos
bien en todo. ------------------------ ellos (V.18 a), tenían buena conciencia, y
deseaban conducirse bien en todo, por esto el autor de Hebreos pide a los
hermanos a quienes les dirige la epístola, que oraran por ellos (V.18 a),
pues confiaban en que tenían buena conciencia, deseando conducirse
bien en todo.

Y más os ruego que lo hagáis así. ------------------------ que oraran por
ellos, pues confiaban en que tenían buena conciencia, deseando
conducirse bien en todo (V.18), por esto más les rogaba que lo hicieran



así. para que yo os sea restituido más pronto. ------------------------ para
esto les rogaba que lo hicieran así (V.19 a), para que él les fuera restituido
o devuelto gr ἀποκαθίστημι apokadsítemi, más pronto, esto sugiere que el
autor de Hebreos estaba separado de esta comunidad, a quienes se dirige
por algún motivo y que esperaba reunirse con ellos de nuevo.

Hebreos 13:20-25
Y el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo, el gran pastor de las ovejas, por la sangre del pacto
eterno, os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su
voluntad, haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él
por Jesucristo; al cual sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén.
Os ruego, hermanos, que soportéis la palabra de exhortación, pues
os he escrito brevemente. Sabed que está en libertad nuestro
hermano Timoteo, con el cual, si viniere pronto, iré a veros. Saludad
a todos vuestros pastores, y a todos los santos. Los de Italia os
saludan. La gracia sea con todos vosotros. Amén.

Comentarios:

Y el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo. ------------------------ Dios es el Dios de paz (Ro 15:33, 16:20, 1
Co 14:33, 2 Co 13:11, Flp 4:9, 1 Tes 5:23), que resucitó de los muertos a
nuestro Señor Jesucristo (Hch 2:32, 4:10, 13:30, Ro 10:9, 1 Co 15:15, Gál
1:1, Col 2:12, 1 P 1:21), él es quien podía hacer que el autor de Hebreos
les fuera restituido o devuelto más pronto (V.19), por eso este, invoca a
Dios , el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo. el gran pastor de las ovejas. ------------------------ Jesucristo
(V.20 a) es el gran pastor o dirigente gr ποιμήν poimén , de las ovejas, no
es un pequeño Pastor o dirigente , sino el gran Pastor o dirigente, de las
ovejas, los creyentes, que formamos parte de su iglesia y que nos hemos
vuelto a él, que es el pastor o dirigente, y obispo de nuestras almas o
vidas (Hch 20:28, 1 P 2:25), ya que es el buen Pastor o dirigente, (Jn
10:11, 14), y el Dios de paz resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo (V.20 a), el gran pastor o dirigente de las ovejas. por la
sangre del pacto eterno. ------------------------ por esta, Jesucristo (V.20 a)
es el gran pastor o dirigente de las ovejas (V.20 b) por la sangre del pacto
eterno, la sangre del pacto en que fuimos santificados (10:29).

Observe que este texto dice: Y el Dios de paz que resucitó de los muertos
a nuestro Señor Jesucristo, el gran pastor de las ovejas, por la sangre del
pacto eterno.



Este es uno de los textos del nuevo testamento que destrozan la herejía
unicitaria de que Jesucristo se resucitó a sí mismo, ya que el texto dice
bien claro que fue Dios es decir el Padre, que resucitó de los muertos a
nuestro Señor Jesucristo.
Por lo tanto Jesucristo no se resucitó a sí mismo sino que fue Dios, es
decir el padre, que le resucitó, tal como se dice en este texto y en otros
pasajes del nuevo testamento.

Este texto tambien destroza la herejía de algunos que enseñan que solo
Jesucristo es Pastor, ya que el texto llama a Jesucristo el gran pastor, no
dice que solo el sea pastor, o que el sea el único pastor, sino que lo llama
el gran pastor, lo cual significa que hay muchos más Pastores los cuales
fueron constituidos por el Señor Jesús (Ef 4:11), pero el grande pastor es
Jesucristo.
Los herejes que enseñan esa doctrina de que solo Jesucristo es Pastor
intentan basarla en (Jn 10:11) donde Jesús dice: Yo soy el buen pastor; el
buen pastor su vida da por las ovejas, pero allí Jesús no dice por ninguna
parte que solo él sería Pastor, sino que dice que el es el buen pastor, y el
buen pastor su vida da por las ovejas.

Por lo tanto esa doctrina de que solo Jesucristo es Pastor, es una doctrina
completamente falsa, es una de las mayores mentiras que satanás el
diablo se ha podido inventar para engañar al mundo entero (Ap 12:9) , hay
muchos más pastores que fueron constituidos por el Señor Jesús (Ef 4:11),
pero el señor Jesús es el buen y grande pastor.

os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su voluntad. -------
----------------- Dios (V.20) es quien nos puede hacer aptos, no
incompetentes, o ineptos, para hacer su voluntad, sino aptos para hacer
su voluntad, por esto el autor de Hebreos dice a quienes dirige esta
epístola, el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo, el gran pastor de las ovejas, por la sangre del pacto eterno,
(V.20) , los haga aptos en toda obra buena para que hicieran su voluntad.
haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él por
Jesucristo. ------------------------ así nos hace aptos en toda obra buena
para que hagamos su voluntad. (V.21 a) haciendo él en nosotros lo que
es agradable delante de él por Jesucristo. al cual sea la gloria por los
siglos de los siglos. Amén. ------------------------ a Dios (V.20) de quien el
autor de Hebreos dice a quienes dirige esta epístola, que los haga aptos
en toda obra buena para que hicieran su voluntad (V.21 a) haciendo él en
nosotros lo que es agradable delante de él por Jesucristo (V.21 b) sea la
gloria por los siglos de los siglos. Amén.



Os ruego, hermanos, que soportéis la palabra de exhortación. ----------
-------------- El autor de Hebreos dio la palabra de exhortación, en la
totalidad de mensajes de esta epístola, por esto es que después de
desearles que el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor
Jesucristo, el gran pastor de las ovejas, por la sangre del pacto eterno, les
hiciera aptos en toda obra buena para que hicieran su voluntad, haciendo
él en ellos lo que es agradable delante de él por Jesucristo (V.20-21) les
ruega, a estos hermanos, a quienes dirige esta epístola, que soporten la
palabra de exhortación. pues os he escrito brevemente. ---------------------
--- por esto el autor de Hebreos, les ruega que soportaran la palabra de
exhortación (V.22 a), pues les había escrito brevemente, no largamente,
sino brevemente, el autor de Hebreos no les escribió la exhortación larga
o extensa, sino que les escribió la exhortación de manera breve.

Sabed que está en libertad nuestro hermano Timoteo. ----------------------
-- Timoteo había estado preso, pero fue puesto en libertad, por esto
después de rogarles que soportaran la palabra de exhortación (V.22), les
hizo saber a estos hermanos (V.22) a quienes dirige esta epístola, que
estaba en libertad su hermano Timoteo. con el cual, si viniere pronto,
iré a veros. ------------------------ si Timoteo (V.23 a) fuese pronto al lugar
donde estaba el autor de Hebreos, este iría con Timoteo a ver a estos
hermanos (V.22) a quienes dirige esta epístola.

Saludad a todos vuestros pastores. ------------------------ iría a verlos
(V.23) por eso pide a estos hermanos (V.22) a quienes dirige esta epístola
que saluden a todos, no a algunos, sino a todos, sus pastores o dirigentes
gr ἡγέομαι Jeguéomai . y a todos los santos. ------------------------ pide a
estos hermanos (V.22) a quienes dirige esta epístola, que saluden a todos,
sus pastores o dirigentes (v.24 a) y a todos, no a algunos, sino a todos los
santos. Los de Italia os saludan. ------------------------ los santos (V.24 b),
de Italia enviaban saludos a estos hermanos (V.22) a quienes dirige esta
epístola.

La gracia sea con todos vosotros. Amén. ------------------------ después
de darles los saludos que enviaban los de Italia (V.24), les desea a estos
hermanos (V.22) a quienes dirige esta epístola, que la gracia o favor gr
χάρις járis de Dios (2:9, 12:15) fuera con ellos, amén.

Conclusión:

En conclusión, la epístola a los Hebreos es un tesoro de enseñanzas
profundas y revelaciones significativas sobre la fe, la obra redentora de
Jesucristo y la importancia de perseverar en medio de las dificultades. A lo



largo de este libro de comentarios, hemos explorado los diversos aspectos
de esta carta inspirada, destacando su mensaje central de que Jesucristo
es superior a todo y que su sacrificio en el madero es el fundamento de
nuestra salvación y esperanza.

Desde el inicio hasta el final, el autor de Hebreos nos recuerda la
importancia de mantenernos firmes en nuestra fe, de perseverar en la
carrera cristiana y de confiar en las promesas de Dios. Hemos visto cómo
el autor utiliza el Antiguo Testamento, para demostrar la superioridad de
Jesús y cómo nos exhorta a vivir vidas santas y comprometidas con Dios.

A lo largo de este libro de comentarios, hemos analizado versículo por
versículo, destacando las verdades, y Hemos explorado temas como la
importancia de la fe, la obediencia, la perseverancia, el sacrificio de Cristo,
el papel del sumo sacerdote y la importancia de la comunidad de
creyentes.

En última instancia, la epístola a los Hebreos nos llama a fijar nuestros
ojos en Jesús, el autor y consumador de nuestra fe, y a mantenernos
firmes en medio de las pruebas y desafíos de la vida. Que este libro de
comentarios halla sido una herramienta útil para profundizar en el estudio
de esta carta inspiradora y para crecer en nuestra relación con Dios. Que
la gracia y la paz de Dios el Padre y de nuestro Señor Jesucristo estén
con todos ustedes. Amén.

Dhairon Benitez
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